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PENALOSA

El catedrático y ex presidente del Congreso, durante la conferencia.

Peces Barba afirma que en el PSOE “sólo 
hay peleas por alcanzar el poder”

El rector de la Universidad 
Carlos lll. Gregorio Peces Bar
ba. dijo en Segovia que en los 
debates precongresuales del 
PSOE "sólo hay peleas por el 
poder, por alcanzar o mantener
se en el poder".

Militante socialista, uno de 
los "padres" de la Constitución 
Española y ex presidente del 
Congreso de los Diputados, Pe
ces Barba pronunció ayer una 
conferencia sobre la objeción de 
conciencia como derecho funda

mental, organizada por el Cole
gio Universitario de Segovia. 
En declaraciones a un grupo de 
periodistas, Peces Barba señaló 
que ahora se dedica a niveles 
teóricos, como a estudiar la cri
sis de la izquierda o los valores 
del fin de siglo, “y la verdad es 
que no he encontrado ninguno 
de esos temas en los debates del 
PSOE"

"He visto otro tipo de peleas 
que me interesan menos, peleas 
por el poder y, ante esto, estoy en 

silencio y el silencio también es 
una opinión", matizó el catedrá
tico de Filosofía del Derecho. 
Preguntado por el reciente con
flicto de competencias entre una 
sala del Supremo y el Tribunal 
Constitucional, donde el prime
ro pidió la mediación del Rey, 
Peces Barba aseguró que “el Rey 
no puede ser interpelado en este 
tema, porque no es un poder del 
Estado y no puede mediar en un 
conflicto entre poderes".

(Pág. 5)

EI d¡rector general de Educación disipa los temores sobre eliminación de centros

El traspaso de competencias puede permitir 
una oferta universitaria doble para Segovia
El director general de 

Educación de la Junta, San
tiago López González, seña
ló ayer que los universita
rios segovianos no corren 
ningún riesgo con el traspa
so de competencias, ya que 
se prevé negociar con Ma
drid para que puedan tener 
una doble oferta, por una 
lado con la comunidad limí
trofe y, también, la de Cas
tilla y León.

Santiago López se entrevis
tó ayer en Segovia con los diri
gentes provinciales del PP para 
informales del traspaso de 
competencias en materia de 
Educación. El director general 
consideró absurdo creer que la 
transferencia pueda significar 
el cierre de centros, refiriéndo
se a la Escuela de Profesorado 
“Nuestra Señora de la Fuencis- 
la” y al Colegio Universitario 
de Segovia, ambos dependien
tes de universidades madrile
ñas.

Asimismo, anunció que la 
Junta pretende establecer con
venios con todas las comunida-

López González durante su reunión con los representantes del PP en Segovia. peñ al o s a

des autónomas limítrofes para 
que los estudiantes puedan dis
poner de una oferta de estudios 
doble. En su reunión, manifes

tó que el sistema educativo de 
la región camina hacia la de
marcación de un distrito único 
que ampliará las posibilidades

de ciudades como Segovia, 
“actualmente muy desatendi
das", según valoró.

(Pág- 3)

El museo del 
Centro del Vidrio 
será uno de los 
más grandes de 
España

El Centro Nacional del Vidrio 
contará con una de las superfi
cies para exposiciones y museo 
más grandes de España cuando 
se inauguren en abril nuevas sa
las. El CNV contará con esta 
nueva ampliación con más de 
7.500 metros cuadrados para ex
posición.

Las salas que se inaugurarán 
dentro de tres meses estarán des
tinadas al vidrio artístico con
temporáneo y a la ubicación del 
llamado Teatro Catóptrico, que 
fue expuesto en la Expo 92 de 
Sevilla, así como una sala para 
audiovisuales.

Por otra parte, mañana será 
presentado el Centro Integrado 
de Servicios Avanzados de Tele
comunicaciones, en el que se ha 
realizado una inversión de 81,3 
millones de pesetas, con tecno
logía del más alto nivel y un 
completo equipamiento infor
mático. Pretende dar un impor
tante servicio a empresas y par
ticulares en todo lo relacionado 
con el mundo del vidrio. El cen
tro integrado está amparado por 
el programa Arco de la UE.

^Pág. 6)

AL DIA
12 El paro en Segovia aumentó en 288 
personas durante el pasado enero.

10 Griñán afirma que las contrataciones 
aumentaron el 9% durante el mes pasado.

16 Yeltsin no permitirá que el conflicto 
bosnio se resuelva sin la participación rusa.

ULTIMA HORA.— El Grupo Socialista, a 
favor de crear una comisión de 
investigación sobre Luis Roldán.

Hacienda 
devolvió ya los 
3.000 millones 
dellRPFde1992

La Delegación de la Agencia 
Tributaria, dependiente del Mi
nisterio de Economía y Hacienda, 
ha devuelto ya 2.923 millones de 
los 3.000 que debía reintegrar co
rrespondientes a la renta 1992.

De esta forma, y a falta de la 
comprobación definitiva de al
gunas liquidaciones. Hacienda 
da por finalizada esa campaña en 
la que la cuota diferencial le ha 
sido negativa en 1.200 millones, 
pues sólo recaudó en los dos pla
zos algo más de 1.800.

(Púg. 4) Sede de la Delegación de la Agencia Tributaria en Segovia. peñ al o s a
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Gestión pública eficaz
J. ALBARRAN MARTIN 

Inspector de Finanzas 
a función pública, cual
quiera que sea su ver
tiente concreta, ha cam

biado desde época relativa
mente reciente sus concepcio
nes y su forma de actuar, si 
bien esta puede comprender 
varias posibilidades. Y este 
cambio se ha operado de for
ma clara en el campo de la 
Administración tributaria.

Los conceptos de eficacia y 
de eficiencia, hasta hace poco 
extraños al mundo de la Admi
nistración pública, resultan hoy 
familiares por lo que se refiere 
a la gestión tributaria estatal.

En situaciones de austeri
dad, como parece ser la pre
sente, la eficiencia económica 
(costes de utilización de los 
recursos disponibles en fun
ción de los resultados obteni
dos) adquiere una especial im
portancia y es motivo de preo
cupación de inquietud.

La eficacia no es sólo 
“cuantitativa" (consecución 
de los objetivos trazados), 
sino sobre todo de innovación 
y adaptación a las cambiantes 
circunstancias, mejoras en la 
organización y capacidad 
(captación) para gestionar el 
cambio que se produce con 
una frecuencia hasta ahora 
inusual.

En el marco de esa situa
ción cambiante ha de situarse 
la Agencia Estatal de Admi
nistración Tributaria. Se crea 
por la Ley de Presupuestos 
Generales del Estado para 
1991 como enté de derecho 
público, con el importantísi
mo objetivo “de la aplicación 
efectiva del sistema tributario 
estatal y del aduanero...”, me
diante el desarrollo de la acti
vidad necesaria para que di
chos sistemas “se apliquen 
con generalidad y eficacia a 
todos los obligados tributa
rios”, y la obtención, al tiem
po, de que “los costes indirec
tos derivados de las exigen
cias formales” se reduzcan 
sensiblemente.

La Agencia Tributaria que
dó efectivamente constituida 
el 1 de enero de 1992 y, no 
obstante, su corta experiencia 
ha dado apreciables frutos. La 
agencia asume unos princi
pios que conllevan la supera
ción de la concepción tradi
cional de la Administración 
pública, primero como potes
tad, más tarde como conjunto 
de facultades para, por fin, si
tuarse en el ámbito de los ser
vicios a los ciudadanos.

Responde a un nuevo mo
delo organizativo, con nueva 
sistemática y técnica de traba
jo, conducente a la modern
ización de la Administración, 
con la finalidad de conseguir 
una mejor prestación de esos 
servicios al ciudadano en ma
teria tan importante como es 
el mundo de la fiscalidad. Y 
ese mejor servicio pretende 
conseguirlo con mayores ni
veles de eficacia y de eficien
cia.

. Dos objetivos
La agencia quiere respon

der al mandato del artículo 31 
de nuestra Constitución (“To
dos contribuirán...”) y en ese 
marco, que significa exigen
cia y reto, pretende:

a) Estimular el cumpli
miento voluntario de las obli
gaciones tributarias, con el 
propósito no sólo de recaudar 
lo que con arreglo a la ley 
corresponde, sino también 
propiciando el clima social 
frente a la Hacienda Pública. Y, 
en este sentido, fortalece y me
jora la información al contribu
yente, ya sea general o persona
lizada, sin perjuicio de ir avan
zando la asistencia al contribu
yente (programa PADRE), agi
lizar los procesos anuales de de
voluciones (Renta, IVA, etc.) o 
reducir los plazos de tramita
ción de recursos.

Aquí hay que situar la re
ducción de los costes fiscales 
indirectos, como mandato ex
plícito de la propia ley de crea
ción de la Agencia Tributaria. 
Sirvan de claro ejemplo el es

tablecimiento del sistema de 
“módulos" en la determina
ción de los rendimientos de 
las pequeñas empresas (en 
marcha desde el ejercicio 92) 
y la simplificación de los mo
delos de declaración, tarea 
nada fácil, por cierto.

b) Controlar el cumpli
miento de esas obligaciones y 
luchar contra el fraude fiscal. 
Si la Administración tributa
ria facilita al contribuyente, en 
ese contexto de prestadora de 
servicios, el cumplimiento de 
sus obligaciones fiscales, 
debe también convencerse de 
que aquel cumple formal y 
materialmente, para cuando 
tal circunstancia no se dé, 
aplicar las correcciones que la 
ley dispone.

El fraude
Respecto al fraude, siempre 

existente y siempre preocu
pante, cuya relación con el ni
vel de cultura social es indu
dable, parece obvion que haya 
de dedicársele una especial 
atención y tratamiento. Su 
trascendencia y sus nocivos 
efectos obligan a un esfuerzo 
orientado no solo a su conoci
miento y cuantificación. sino 
también a encontrar medidas 
que puedan reducirlo sustan
cialmente, hasta lograr que 
constituya una anécdota mar
ginal, no sistemática como 
aparece en la actualidad.

Claro que las medidas disua
sorias, ya arbitradas o que se 
arbitren, deben ser complemen
tadas por otras de cooperación 
social, hasta conseguir un fuer
te rechazo de esta naturaleza 
ante las conductas fraudulentas, 
sobre todo si son graves.

Se ha llegado a decir, no sin 
razón, que el fraude fiscal es 
de las “cosas mejor repartidas 
del mundo”. Ojalá en un tiem
po no lejano se pueda asegurar 
que su erradicación ha sido 
consecuencia de las actitudes 
de progreso, de cultura y de 
solidaridad generalizada, co
rrigiendo así tamaña injusti
cia.

Lectura muy particular 
de una huelga

_________ MOISES OLMOS SERRANO

Hay que sacar al hombre de 
sus circunstancias socia
les y valorarle en lo que 

es: Un ser humano obligado a 
vivir y afrontar, con éxito o sin 
él, sus responsabilidades. Par
tiendo de ese enfoque, la huelga 
que acaban de protagonizar los 
sindicalistas españoles ofrece 
muchas lecturas, tantas como in
dividualidades o colectividades 
han estado implicadas en su con
vocatoria. Cuando una batalla 
no beneficia a ninguna de las 
partes —cosa que creo resultará 
de ésta— el concepto de guerra 
inútil surge espontáneo. Pero es 
que hay guerras inevitables. Para 
mí, esta huelga ha merecido ese 
calificativo de inevitable.

¿Por qué? Muy sencillo: El 
influjo de las clases / medias / en 
la vida española ha descendido y 
sigue descendiendo y, por ello, 
se manifiestan infinidad de desi
gualdades, algunas abismales. 
Esta familia tan dispar requiere 
una gobernabilidad muy difícil 
de encontrar. El mejor de los pa
dres, por ejemplificar la cues
tión, nunca será capaz de esta
blecer un equilibrio y tendrá hi
jos que por su altura estén bien 
pagados por un equipo de balon
cesto y otros que, por ser bajitos, 
lo serán como jockeis.

Estos hermanos tendrán las 
ganancias apropiadas al deporte 
que practican y ganarán más 
aquellos que vivan de la especia
lidad más cotizada. El problema 
del padre es constituirse en árbi
tro. Si es justo, se constituirá en 
benefactor del peor pagado y ahí 
empieza el problema, ya que el 
más afortunado no querrá com
partir sus ganancias.

El buen padre (Gobierno) ha 
de buscar la forma de que ningu
no de sus hijos pase hambre o 
miseria y sólo puede recurrir a 
los ingresos del hijos afortunado 
para evitar estas diferencias. No 
puede hacerlo redistribuyendo 
los “excesos" de éste sin usar la 
fuerza, porque un padre no dic
tatorial renunciará a los métodos 
expeditivos aunque condene las

actitudes insolidarias.

En la UVI
Difícil papeleta la del padre 

que no tienen a su alcance la 
posibilidad de evitar la pobreza 
a muchos de sus hijos y que ha 
de oír los llantos de estos margi
nados.

Para mí en la huelga del 27-E 
los sindicatos estaban obligados 
a poner el grito en el cielo por su 
propio cometido en defensa de 
los derechos de los trabajadores 
su propia razón de ser.

Asimismo, los colectivos sin 
posibilidades de encontrar un 
trabajo y los trabajadores que te
men perder el que “disfrutan" 
dan por perdido tanto que arries
gar un poco más no les asusta. 
Ellos ya están en la UVI. Ade
más, el Gobierno, consciente de 
los males que está generando la 
actual normativa, busca reme
dios, pero puede propiciar el de
rrumbe del Estado del Bienestar 
por él glorificado.

El resto (oposición, empresa
rios y público no comprometido) 
hace lo que ha hecho, defender 
su parcialidad en el caso de la 
primera, molestando lo menos 
posible a los futuros votantes, y 
culpar de todos los males a quie
nes gobiernan. Los segundos, es 
decir, los empresarios, piden lo 
de siempre, que los obreros tra
bajen más y ganen menos.

Llegado a este punto, sólo me 
resta decir que la huelga ha sido 
sólo una especie de gran bronca 
familiar. Todos han dicho lo que 
les ha convenido o lo que les roía 
las entrañas y hoy, días después 
de la movilización, seguimos te
niendo los mismos problemas 
sin soluciones a la vista.

Cosa diferente sería que el 
“padre” pudiera racionalizar 
los trabajos y los sueldos, re
partiendo mejor la riqueza de 
los poderosos para paliar la mi
seria de los desprotegidos. 
Pero claro, eso no es demócra
ta. A ver qué hace la democra
cia para evitar el desasosiego y 
el miedo social que esta huelga 
ha evidenciado.

Desmentido sobre supuestas amenazas
FELIX MONTES 

______________________San Ildefonso 
Ante la información apareci

da en EL ADELANTADO 
DE SEGOVIA el lunes 7 de 

febrero, en la que se alude a unas 
supuestas amenazas del que sus
cribe a “numerosas mujeres” el 
día de Santa Agueda en Valsaín, 
esta Alcaldía se ve en la obliga
ción de, además de desmentir ca
tegóricamente dicha información, 
puntualizar lo siguiente:

1 .— El sábado día 5 de febre
ro, en el transcurso de la celebra
ción de Santa Agueda en Val- 
saín, mantuve una conversación 
con 6 vecinas en la que las puse 
de manifiesto, de una forma co
rrecta y diría que familiar, mi 
rechazo e indignación ante el es
crito aparecido en los medios de 
comunicación, transmitiéndoles 
al tiempo mi preocupación por el 
cambio de actitud que parecía 

deducirse de su escrito.
2 .— En ningún momento, 

como me han confirmado perso
nalmente 5 de ellas, se produje
ron amenazas ni nada que las 
dejara entrever.

3 .— Que cuando en su perió
dico cita “fuentes bien informa
das" no sé a qué se refiere pues, 
como bien puede deducirse y 
comprobarse por el testimonio 
de las personas con las que man
tuve conversación, por tanto las 
mejor informadas, estas “fuen
tes” más que informar lo que 
pretenden, no lo dude, es mani
pular e intentar atacar y despres
tigiar a mi persona.

4 .— Presumo, creo que con 
razón (los vecinos de La Granja- 
Val saín son testigos) de no man
tener, en momento alguno, posi
ciones del tipo de las que se vier
ten en las acusaciones en su dia
rio, con nadie, ni en ningún caso.

5 .— La trayectoria que yo, 
Félix Montes, he seguido tanto 
en mi vida personal, como pro
fesional como institucional, son 
conocidas por este pueblo y por 
muchos segovianos. Ellos son, 
investiguen, el mejor aval para 
mi defensa.

6 .— Mostrar mi más sincera 
protesta e indignación ante la 
noticia aparecida y exigir que, 
mediante las comprobaciones 
que ese diario crea necesarias, 
aclare cuanto antes y definitiva
mente la información aparecida.

7 .— Para terminar, manifestar 
y dejar fuera de duda la honorabi
lidad, seriedad y profesional idad 
de su diario. La trayectoria de EL 
ADELANTADO DE SEGOVIA, 
de su dirección, redacción y traba
jadores suponen una garantía para 
mí y le apartan de cualquier impli
cación e intención en cuanto a la 
noticia aparecida.

PLAZA MAYOR

SABER CONSERVAR
_________________________________ ___________________________ P.M.C.

Cuando por esos mundos me encuentro a alguno de mis nume
rosos amigos de allende nuestro territorio segoviano —y presumo 
justamente de tener numerosos—, lo primero que hacen es trans
mitirme sus gratos recuerdos de “tu preciosa ciudad”. Yo acepto 
el cumplido (reconozco que como indigno representante, porque 
les hay más ostentosos) en nombre de Segovia, me envanezco un 
poco por los elogios que la dedican pero, al mismo tiempo, y en 
aras de la honradez, tengo que responder que sí, que es cierto lo 
que dicen, que Segovia es muy bella, que Segovia es ideal para 
vivir, que aquí hay una especial sensibilidad receptiva hacia el 
visitante... pero que no es oro todo lo que reluce. Y no traiciono a 
la ciudad con decirlo así; los que la traicionan son los que no ponen 
todos los medios precisos para conservarla en su integridad, en su 
sabor; nadie quiere una ciudad muerta, y yo el primero, porque 
siempre he elogiado, ante mis amigos forasteros, la vida que tiene 
Segovia, el movimiento, la animación, las actividades culturales 
y de ocio... Por ello, junto a los trabajos encaminados a lograr la 
supervivencia de Segovia. hay que poner también el corazón para 
conservar su esencia y su fisonomía; esto último lo hemos here
dado de nuestras generaciones de antepasados, y tratar de poner 
ahora un orden nuevo que choca violentamente con lo ancestral, 
en nada puede beneficiar a la ciudad. Que así lo piensen los 
máximos responsables.

M.C.D. 2022
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EDUCACION

El director general de Educación, en la reunión con los dirigentes provinciales del PP. Santiago López González apuesta por ampliar la oferta universitaria.

El director general de Educación garantiza la continuidad de loscentros de la ciudad

“El traspaso de competencias no cerrará 
puertas a los universitarios de Segovia”
El representante de la Junta se entrevistó con los dirigentes del PP
“Puedo garantizar que los universitarios 

segovianos van a poder seguir estudiando en 
Madrid, salvo que esta Comunidad no quie
ra, pero también pretendo que se “engan

chen” al sistema educativo de Castilla y 
León y puedan disponer de las posibilida
des de la región", aseguró ayer en Segovia 
el director general de Educación de la

Junta, Santiago López González. En su visi
ta anunció la elaboración de convenios con las 
comunidades autónomas limítrofes a la re
gión, para definir la oferta universitaria.

______________ A. MARTIN/P. BRAVO
El director general de Educa

ción. Santiago López González, 
se entrevistó ayer con los diri
gentes provinciales del PP para 
informarles directamente del 
proceso del traspaso de compe
tencias en materia de Eduación 
y más concretamente las univer
sitarias haciendo especial hinca
pié en las posibilidades de los 
estudiantes segovianos.

Tras la entrevista, en la sede 
provincial del PP, los dirigentes 
de las instituciones universita
rias mostraban su satisfacción. 
“El director general ha disipado 
todos los temores que podían 
surgir con respecto a Segovia, 
porque hemos comprobado que 
$e.va a dar la solución que noso
tros deseábamos", expresaba el 
alcalde de la ciudad. Ramón Es
cobar. Y es que Santiago López 
González no sólo aseguró que 
si Madrid quiere", los universi- 

taros segovianos va a poder se
guir asistiendo a las facultades 
de la Comunidad vecina, sino 
que también garantizó la conti
nuidad de los centros ubicados 
en nuestra capital.

Sería absurdo plantearse su 
desaparición", aseguró refirién
dose a la Escuela de Profesorado 
Nuestra Señora de la Fuencis- 

la y al Colegio Universitario de 
Segovia.

Convenios
Los estudiantes de Segovia 

no tienen que temer nada porque 
no corren ningún riesgo”, afirmó 
^tundamente contradiciendo 
as SosPechas que el anuncio del 

traspaso de competencias habían 
despertado.

En sus manifestaciones a este

PEÑALOSA

Los estudiantes segovianos tendrán más posibilidades de elección.

periódico, explicó que el Go
bierno castellano-leonés preten
de establecer convenios con to
das las comunidades autónomas 
limítrofes a la región para poder 
establecer una doble oferta uni
versitaria con cada una, la de 
Castilla y Léon y la existente en 
cada Comunidad. De esta forma, 
a los estudiantes segovianos, “no 
se le cierra ninguna puerta sino 
que le abrimos otras posibilida
des que ahora no tienen, las de la 
región", indicó el director gene
ral quien apuntó que en último 
caso sería Madrid, si no accede 
al acuerdo, la que obstaculizaría 
esta doble opción.

Sin embargo, López Gonzá
lez se muestra confiado ya que 

cree que si Segovia no debe de
saprovechar la amplia oferta de 
Madrid y la proximidad geográ
fica a esta Comunidad también 
le benefician los centros de nues
tra ciudad “porque, dicho entre 
comillas, les sirve de desahogo".

Trato prioritario
En cualquier caso considera 

que si se llegara a un acuerdo 
sería preferible que Segovia es
tuviera conectada con una única 
universidad madrileña, y no tan 
diversificada como está actual
mente, “que me parece un poco 
folclórico", opina.

Sobre la mesa del director ge
neral de Educación figura un es
tudio sobre infraestructuras uni

versitarias, en que figuran los 
distritos de la región pero tam
bién atiende a criterios provin
ciales. Así Segovia tiene su ca
pítulo aparte dentro del informe. 
“He detectado que Segovia, So
ria. Avila y Zamora están insufi
cientemente atendidas en cuanto 
a oferta universitaria se refiere", 
manifiesta Santiago López Gon
zález, quien ha precisado que 
precisamente estas cuatro pro
vincias “tienen ahora prioridad 
respecto al resto, porque están 
desatendidas".

Aunque el director general no 
precisó cual serán las nuevas ti
tulaciones que se impartirán, el 
alcalde ha señalado que ésta será 
la vía para conseguir el pretendi
do campus universitario de Se
govia

El ministro de Educación y 
Ciencia, Gustavo Suaréz Pertie- 
rra, ha anunciado a los responsa
bles autonómicos su pretensión 
que la Junta asuma las compe
tencias el próximo curso, octu
bre de 1994. lo que supondría 
que el próximo mayo ya se hu
biera establecido el traspaso, 
situación que el director gene
ral ve difícil. “En cualquier 
caso, el ministro nos ha asegu
rado que en octubre empeza
mos nosotros, tengamos o no 
trasferidas las competencias, 
para lo que hemos establecido 
como fecha máxima mayo 
1995", apunta.

En materia no universitaria, 
el MEC va a firmar un convenio 
con cada Comunidad Autónoma 
por el que se compromete a in
formar e incluso a consultar a las 
administraciones regionales so
bre cualquier decisión que adop
te en este ámbito.

Crear un 
distrito único 
para toda la 

región
__________________ A. M./P. B.

El sistema educativo de 
Castilla y León, tal y como 
pretende diseñarle Santia
go López González, tras
formará a la región en un 
único distrito universita
rio, en el que los alumnos 
que aprueben en una uni
versidad puedan tener acce
so al resto de las establecidas 
en la Comunidad.

El director general de
fiende un reparto compen
sado "para que las nueve 
provincias tengan una 
oferta buena, coherente y 
amplia". Este sistema está 
estrechamente ligado al 
cambio que en Formación 
Profesional se quiere esta
blecer.

La Dirección General 
estudia los recursos econó
micos de cada provincia 
para adecuar a éstos los es
tudios de FP que se deben 
establecer. Esta medida irá 
unida a una política de re
sidencias de precios bajos 
en las que los estudiantes 
sólo pagarán los gastos ge
nerales. lo que permitirá 
estudiar en otras ciudades 
si se desea cursar titulacio
nes que no existen en sus 
ciudades. En función de 
los estudios que se señalen 
también se definirá la ofer
ta universitaria. “En pro
vincias que buscan crear 
un campus universitario, 
lo mejor es empezar por 
escuelas universitarias que 
luego permitan pasar a un 
segundo ciclo".

El director general ase
gura que se mantendrá en 
cada provincia los estudios 
considerados más genera
les y se pondrán en marcha 
titulaciones propias de la 
región, como puede ser 
historia de América, etno
logía o lengua castellana.

M.C.D. 2022



4 SEGOVIA EL ADELANTADO DE SEGOVIA
Martes 15 de febrero de 1994

La Delegación en 
Segovia de la 
Agencia Tributaria 
ha dado 
prácticamente por 
final izada la 
campaña renta de 
1992 después de 
devolver 2.923 
millones de los 
aproximadamente 
3.000 que debe 
reintegrar a los 
contribuyentes. A 
pesar de que los 
pronósticos 
apuntaban lo 
contrario, la cuota 
diferencial neta ha 
vuelto a ser negativa 
para Hacienda en 
unos 1.200 millones, 
pues en la campaña 
propiamente dicha 
sólo recaudó 1.822.

La Agencia Tributaria da prácticamentejDor finalizada la campaña renta de 1992

Hacienda ha devuelto ya los 3.000 
millones de pesetas del IRPF

El Estado ingresó por la declaración sólo 1.822 millones
_________ JESUS MARTINEZ CALLE

Hacienda ha practicado ya 
la devolución al 99,5% de las 
36.212 declaraciones con de
recho a la misma presentadas 
en la campaña renta de 1992

Finalmente, el número de li
quidaciones tramitadas por la 
Agencia Tributaria ascendió a 
52.823, de las cuales, aparte de 
las ya mencionadas con dere
cho a reintegro, 15.954 fueron 
positivas, 221 negativas, 346 
renunciaron y fueron anuladas 
90.

A falta de terminar de com
probar 163 de las declaracio
nes con derecho a devolución, 
Hacienda ha reintegrado ya 
2.923 millones de los aproxi
madamente 3.000 que debe 
entregar a los contribuyentes. 
En la campaña renta de 1991, 
la Agencia Tributaria tuvo que 

•devolver sólo 2.600 millones.
De esta forma, la cuota dife

rencial en lo que se refiere ex
clusivamente a la renta 1992, y 
sin considerar las retenciones 
a cuenta del IRPF, volvió a ser 
negativa para el Estado, que 
sólo ha recaudado de momento 
1.822 millones: 1.283 en el 
primer plazo y 539 en noviem
bre dentro ya del segundo pla
zo.

Muy importante ha sido el 
aumento experimentado, de un 
30%, por las declaraciones po
sitivas, que en la renta de 1991 
sólo ascendieron a 12.000; 
mientras que las liquidaciones 
con derecho a devolución ca
yeron un 4%, es decir, se pre
sentaron en esta ocasión 1.400 
menos.

La campaña 1992, comenta 
la delegada de la Agencia Tri
butaria en Segovia, Ma Teresa 
Moro, podemos darla por fina-

La Agencia Tributaria comenzará a preparar ya la campaña renta de 1993. PEÑALOSA

La delegada de la Agencia Tributaria, M9 Teresa Moro. peñ al o s a

lizada, porque todas las devo
luciones no sólo han sido tra
tadas informáticamente sino 
también comprobadas, “salvo 
aquellas en las que seguimos 
teniendo algún problema por 
parte del contribuyente o que 
están siendo sometidas a una 
información más profunda”.

No todas las declaraciones 
que se presentaron con dere
cho a reintegro han recibido 
finalmente la correspondiente 
devolución, pues tras realizar 
las correspondientes compro
baciones algunas no tuvieron 
derecho a la misma o se les 
devolvió algo menos de lo so
licitado, y otras se convirtieron 
en positivas.

Alrededor de 300 contribu
yentes recibirán estos días la 
transferencia bancaria de su 

devolución. Se trata, señala 
Moro, “del último goteo de 
reintegros que nos quedaba de 
enero”, y deja la campaña a 
falta sólo de un 0,5% de decla
raciones, número similar al 
uno por ciento que estaba pen
diente por estas fechas el año 
pasado.

Segundo plazo
En cuanto al segundo plazo 

establecido para las liquida
ciones positivas. Hacienda ha 
recaudado por el momento un 
total de 539 millones de pese
tas. “La segunda parle del pago 
fraccionado —explica la dele
gada de la Agencia Tributa
ria— se cruza para delectar 
quiénes no han verificado el 
ingreso, requiriéndoles en este 
supuesto que les acarrea un re

cargo de apremio de un 20%”. 
De todas formas, aclara Moro, 
el porcentaje de contribuyen
tes que no abona en su momen
to el segundo plazo es mínimo, 
pues la mayoría "lo han domi
ciliado y son los bancos los 
que efectúan el ingreso".

A pesar de que la campaña 
renta 1992 ha sido la primera 
que se ha realizado conforme 
a la nueva ley, en los datos 
propios de las declaraciones 
no se han registrado más erro
res que otros años. Sí han plan
teado bastantes dificultades 
los números de las cuentas 
bancarias que los contribuyen
tes incluían en sus liquidacio
nes, teniendo en cuenta que 
este año todas las devolucio
nes se han practicado por 
transferencia.

Novedades
En cuanto a la próxima de

claración de la renta, es muy 
posible que el plazo para la 
presentación de las liquidacio
nes positivas y las con derecho 
a reintegro se unifique. Segu
ramente el impreso del IRPF 
sufrirá también algunas modi
ficaciones con el objeto de ha
cerlo mucho más sencillo: 
mientras que se aumentará el 
número de supuestos que pue
den acogerse a las declaracio
nes simplificadas.

También el Programa de 
Ayuda a la Declaración de la 
Renta (PADRE) puede verse 
mejorado, ya que se incorporará 
un programa para este último 
tipo de liquidaciones. En esta 
última campaña, un total de 
6.517 impresos utilizaron este 
procedimiento, de los cuales 
más de la mitad se tramitaron 
finalmente conforme al mismo.

Las ciudades 
Patrimonio 
exhibirán sus 
ofertas turísticas 
en Milán y Berlín
___________________________ M.G.

El grupo de Ciudades Patri
monio de la Humanidad asistirá 
como invitado a las ferias de tu
rismo de Milán y Berlín, según 
anunció esta mañana el alcalde 
de Segovia, Ramón Escobar.

Los alcaldes de las seis ciuda
des históricas agrupadas bajo 
esta denominación mantuvieron 
una reunión en Salamanca para 
intensificar el trabajo a desarro
llar en los próximos meses de 
cara al fomento de la actividad 
turística.

La próxima cita del grupo de 
ciudades será en la ciudad italia
na de Milán los días 23 al 27 de 
febrero, donde se instalarán dos 
mostradores de 16 metros cua
drados para ofrecer a turopera- 
dores y profesionales del turis
mo de todo el mundo las exce
lencias turísticas de las capitales 
españolas.

Días más tarde, del 5 al 10 de 
marzo, la oferta de las ciudades 
Patrimonio se desplazará hasta 
la feria de Berlín donde sólo se 
contará con un mostrador.

Escobar anunció la intención 
de la Feria Internacional de Bru
selas de acoger un “stand” de 
este-grupo, que sería comple
mentado con publicidad gratui- 
tra y con la organización de pa
quetes dirigidos a turoperadores 
internacionales.

Convenio
En la reunión de Salamanca, 

los alcaldes conocieron el borra
dor del convenio de colabora
ción con el Ministerio de Co
mercio y Turismo, que se fun
damenta en cuatro aspectos bá
sicos: la elaboración de un plan 
integrado de actuaciones en ma
teria de infraestructuras, la ade
cuación de recursos culturales e 
históricos a los turistas, la elabo
ración de estudios y análisis de 
evaluación de efectos del turis
mo y la promoción a través de 
ferias internacionales.

El convenio podría firmarse 
en pocos días, ya que en un prin
cipio estaba previsto que Gómez 
Navarro lo pudiera haber rubri
cado en Salamanca, pero hubo 
de posponerse este acto por los 
compromisos del ministro

Por otra parte, los alcaldes tie
nen previsto mantener en Toledo 
una reunión con el cardenal pri
mado Marcelo González y con 
algunos obispos de las ciudades 
Patrimonio con el fin de estudiar 
la situación de abandono de al
gunos conventos religiosos, que 
tienden a desaparecer debido al 
descenso de vocaciones.

En lo que se refiere a ofertas, 
la compañía aérea Iberia inclui
rá en sus ofertas de “Hobby” una 
ruta por las seis ciudades histó
ricas. y varias agencias de viaje 
inglesas y mexicanas se han 
mostrado interesadas en incluir 
en sus ofertas el paquete de las 
ciudades Patrimonio.

Asimismo, el proyecto de eli
minación del cableado aéreo lúe 
presentado en la UNESCO, de 
cidiéndose darle la máxima pre
ferencia en este organismo.
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“El Tribunal 
Constitucional 

debe 
autolimitarse"

___________ ____________ M.G.
El reciente conflicto de 

competencias entre una 
sala del Supremo y el Tri
bunal Constitucional, don
de el primero solicitó la me
diación del Rey, fue tam
bién valorado por Peces 
Barba, que afirmó que Don 
Juan Carlos "no puede ser 
interpelado en este asunto 
porque no es un poder del 
Estado y no puede mediar 
en un conflicto entre pode
res”.

El catedrático de Filoso
fía del Derecho afirmó que 
el TC debe ser liberado de 
las presiones de los recur
sos de amparo a través de 
recursos ordinarios ante los 
tribunales para proteger los 
derechos fundamentales. 
En este mismo sentido, aña
dió que el Constitucional 
“debe autolimitarse, aun
que nadie le puede limitar, 
pero debe hacer lo más po
sible por no hacer produc
ción normativa positiva”.

“El TC —dijo— no debe 
crear contenidos materia
les, sino proteger derechos 
y declarar inconstituciona- 
lidades, y no sustituir a tri
bunales ordinarios en sus 
sentencias”.

Peces Barba también se 
refirió al caso del estudian
te Enrique Ruano, fallecido 
en extrañas circunstancias 
al caer al vacío en un patio 
de la Dirección General de 
Seguridad en las postrime
rías del franquismo. El rec
tor de la Universidad Car
los III, que fue profesor de 
Ruano, mostró su satisfac
ción ante la reaperturade 
este caso, que consideró 
“un acto de justicia”.

“Una cosa es que la cons
trucción de la nueva España 
se base en el olvido genral 
y otra bien distinta es que se 
dejen núcleos de injusticias 
concretas —manifestó—. 
Este fue un hecho terrible y 
si hay responsables la justi- 

• cia debe llegar hasta el fi
nal”.

El catedrático y jurista afirmó que el sistema legal tiene que reaccionar. PEÑALOSA

El ex presidentedel Congresojrablósobre laobjeción de conciencia

Peces Barba considera “excesivas” 
las sanciones contra los insumisos

El rector de la Universidad Carlos III y ex presidente del Con
greso de los Diputados, Gregorio Peces Barba, afirmó ayer que las 
sanciones impuestas por los jueces a los insumisos a la Prestación 
Social Sustitutoria (PSS) son “excesivas”. El jurista experto en 
filosofía del Derecho señaló también la necesidad de que el sistema 
legal reaccione “hacia las personas que no aceptan el sistema”.

_______________________M.GALINDO
Peces Barba, que intervino en 

un curso organizado por el Cole
gio Universitario Domingo de 
Soto, pronunció una conferencia 
sobre la objeción de conciencia 
como derecho fundamental, que 
contó con una masiva asistencia 
de alumnos.

En su intervención, de carác
ter más académico que doctri
nal, se refirió a las distintas co
rrientes de la Filosofía del Dere
cho que explican los diferentes 
puntos de vista sobre la objeción 
de conciencia.

En este sentido, el catedrático 
y rector de la Universidad Carlos 
III señaló que la objeción sólo es 
posible en el interior de un siste
ma jurídico democrático ya que 
esta figura fue definida como 
“una desobediencia juridifica- 
da”. “La objeción supone excep
ciones a obligaciones jurídicas

—dijo— y solamente puede 
plantearse ante violaciones de la 
ética privada de las personas, ya 
que las conductas contra la ética 
pública no son susceptibles de 
entrar bajo este concepto”.

Transición
En declaraciones a un grupo 

de periodistas tras su interven
ción en el curso, Peces Barba 
calificó de “excesivas” las san
ciones que se aplican a los insu
misos, aunque se mostró partida
rio de que el sistema legal tiene 
que reaccionar ante los “desobe
dientes civiles”.

“Probablemente estemos en un 
momento de transición donde los 
valores del servicio militar obliga
torio estén en entredicho —mani
festó— y quizá llegará un mo
mento en que el asunto tendrá que 
solucionarse de manera que no se 
produzca este continuo goteo de 

sanciones o de condenas a los 
desobedientes civiles”.

El ex presidente de la Cámara 
Baja criticó las recientes senten
cias absolutorias a favor de insu
misos, afirmando que el sistema 
legal “tiene que reaccionar ante 
las personas que no aceptan el 
sistema”.

“Ya ha habido varios casos y 
creo que eso no se puede hacer 
—dijo—porque aunque las últi
mas sentencias están muy bien 
construidas, creo que es obligar 
a los jueces a situarse en posicio
nes muy complicadas".

Sobre la figura del insumiso, 
Peces Barba afirmó que este 
concepto no se sitúa en el ámbito 
de la cultura jurídica, afirmando 
que su condición es equiparable 
a la de desobediencia civil.

“El insumiso no es un delin
cuente común —afirmó Peces 
Barba—, ya que su desobedien
cia tiene una finalidad moral 
cuyo objetivo es la reforma del 
ordenamiento jurídico". El cate
drático afirmó que las sanciones 
contra los insumisos concluirán 
cuando desaparezca la objeción 
de conciencia.

“En el PSOE 
sólo hay 

peleas por 
el poder”

______________________ M.G.
Gregorio Peces Barba 

permanece alejado de la 
vida política desde 1986, 
tras abandonar su cargo 
como presidente del Con
greso de los Diputados, en 
el que permaneció por es
pacio de cuatro años.

Desde entonces, y aun
que mantiene su militancia 
socialista, ha permanecido 
alejado de los debates y lu
chas internas del PSOE.

Sobre las tensiones pre- 
congresuales del partido de 
cara al próximo congreso 
federal, el rector de la Uni
versidad Carlos III señaló 
que en la actualidad “sólo 
hay peleas por el poder, por 
alcanzar o mantenerse en el 
poder”.

“Yo estoy dedicado a ni
veles teóricos a estudiar la 
crisis de la izquierda y de 
los valores de fin de si
glo—dijo— así como otros 
temas vinculados a la filo
sofía del derecho, y la ver
dad es que no he encontra
do ninguno de estos asuntos 
en los debates del PSOE”.

“He visto cosas que a 
mí me interesan menos 
—dijo— como peleas por 
el poder, por alcanzar o 
mantenerse en el poder, y 
yo ante esto estoy en silen
cio, porque el silencio tam
bién es una opinión”.

Gregorio Peces, uno de 
los “padres” de la Constitu
ción Española al pertenecer 
a la ponencia que elaboró el 
texto de la Carta Magna fue 
presidente del Congreso de 
los Diputados en la primera 
legislatura del Gobierno so
cialista.

Durante este periodo de 
tiempo su trabajo al frente 
de la Cámara Baja fue va
lorado muy positivamente 
por los diputados de todos 
los partidos políticos, que 
destacaron siempre su pon
deración y equilibrio a la 
hora de dirigir las compli
cadas sesiones parlamenta
rias

La lluvia y la nieve deslucieron el desfile 
infantil de comparsas

_ M.G.
Pese a los buenos augurios del 

Domingo de Carnaval, la cruda 
realidad invernal volvió a Sego- 
via. desluciendo con una impor
tante tormenta de lluvia y nieve 
el desfile infantil de comparsas 
que se celebró en la tarde de 
ayer.

Las nueve murgas infantiles 
se concentraron en el Azoguejo 
en medio de una gran animación, 
aunque el frío y la amenaza de 
lluvia habían estado presente du
rante todo el dia.

El trenecito de Carnaval abría 
el cortejo, acompañado por una 

charanga madrileña que ameni- 
zabael desfile carnavalero de los 
más pequeños. Los niños desa
fiaron a la climatología con sus 
canciones y bailes, en los que 
tampoco faltaron las ácidas crí
ticas a todo lo que les rodea.

Trogloditas, marujas, goyes
cos, marcianos, monstruos e in
cluso una boda con cura y corte
jo se dieron cita en este desfile 
júnior, acompañados en la ma
yoría de las ocasiones por sus 
padres, que no perdían la oca
sión de adecentar los trajes de 
sus hijos para que fueran "los 
más guapos del desfile".

Tras llegar a la Plaza Mayor. 
las comparsas infantiles se dis
gregaron ante las inclemencias 
del tiempo, aunque la charanga 
madrileña permaneció en el 
quiosco tocando algunas cancio
nes para tratar de salvar lo insal
vable.

Esta tarde. Martes de Carna
val. tendrá lugar el desfile de 
comparsas a partir de las 20 ho
ras. El bullanguero cortejo sal
drá desde la estación de autobu
ses y llegara hasta la Plaza Ma
yor. donde la orquesta “La Vieja 
Banda" tocará en la verbena.... si 
Dios quiere.
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En abril se inauguran nuevas salas de exposiciones y de audiovisuales

El museo del Centro del Vidrio se convierte
en uno de los más grandes de España

El Centro Nacional del Vi
drio (CNV), ubicado en la anti
gua Real Fábrica de Cristales de 
La Granja, contará con una de 
las superficies para exposicio
nes y museo más grandes de Es
paña, después de que, en abril, 
se inauguren nuevas salas. En 
total habrá más de 7.500 metros 
cuadrados para exposición.

____ ____________ AURELIO MARTIN
Según fuentes de la dirección 

del CNV, el próximo mes de 
abril se van a inaugurar nuevas 
salas que estarán destinadas al 
vidrio artístico contemporáneo y 
a la ubicación del llamado Tea
tro Catóptrico, una cúpula de es
pejos, imitación de la de la nave 
de hornos, que lleva en el inte
rior una pieza de vidrio, y que 
estuvo en la Expo 92 de Sevilla.

Asimismo, se abrirá una sala 
para audiovisuales, por lo que la 
superficie para museo y exposi
ciones alcanzará los 7.500 me
tros cuadrados lo que supone, a 
juicio de la dirección del CNV, 
que este organismo se convertirá 
en uno de los museos más gran
des de España.

Dentro del capítulo de exposi
ciones, también en abril, se inau
gurará una muestra de la artista 
mexicana Ana Thiel, presidenta 
de la Art Glass Society. Pero la 
gran exposición de este año será la 
dedicada al cristal de Venecia, de 
mayo a septiembre próximos.

En total, se expondrán 131 
piezas venecianas de los siglos 
XV hasta mitad del XX, además 
de cuatro espejos y tres lámpa
ras. Mientras, la exposición iti
nerante que exporta el CNV irá 
a México el próximo mes de sep
tiembre.

Centro tecnológico
Aunque ahora se presta aseso- 

ramiento a empresas y artistas

vidrieros sobre diversos aspec
tos técnicos, dentro del área de 
proyectos, va a ser una reali
dad, antes del mes de septiem
bre, la creación del Centro Tec
nológico del Vidrio, con la ins
talación de un laboratorio para 
el vidrio, que ha contado con 
una subvención de la Junta de 
Castilla y León, por 40,5 millo
nes de pesetas.

De otro lado, 1994 es el se

gundo año en que el CNV traba
je en el proyecto Forcé de la 
Unión Europea (UE), que ahora 
se va a centrar en la divulgación 
del mismo a través de soportes 
informáticos y audiovisuales. El 
Forcé trata de establecer la for
mación y calificación de los ofi
cios y categorías del mundo del 
vidrio, para homologarlos y 
adoptar el mismo modelo en to
dos los países de la UE.

Tecnología 
avanzada de 

comunicación
________________________ AM

El CNV presenta maña
na, en presencia del direc
tor general de Telecomuni
caciones, Javier Nadal, el 
Centro Integrado de Servi
cios Avanzados de Teleco
municaciones, en el que se 
ha realizado una inversión 
de 81,3 millones de pesetas, 
de los que la mitad han sido 
financiados por la Unión 
Europea (UE) y la Direc
ción General de Telecomu
nicaciones.

Con tecnología del más 
alto nivel y un completo 
equipamiento informático, 
pretende dar un importante 
servicio a empresas y parti
culares en todo lo relacio
nado con el mundo del vi
drio, como base de datos, 
centro de diseño, oficina de 
tele-trabajo e intercomuni
cación empresarial.

Este centro integrado 
está amparado por el pro
grama Arco de la UE y, 
además, ha sido financiado, 
por la Fundación del CNV 
y por las empresas inte
grantes en el Centro Coor
dinador de Agrupaciones 
Vidrieras, también instala
do en el CNV.

La presentación, que 
contará también con la pre
sencia de las autoridades 
segovianas, se desarrollará 
a la una de la tarde.

“Textura, 
forma y 
color”

_____________________ P. B.
Dentro del grupo de ex- 

positiores, Marta Román es 
la que mejor conoce al pú
blico segoviano porque ya 
se ha presentado en varias 
salas.

Marta Román ha trabaja
do como alumna del grupo 
de acurelistas “Aqua" en el 

, que también trabaja su pa
dre, Antonio Román. Con 
ellos ha expuesto en la sala 
Unturbe del Casino de la 
Unión. Pero su obra tam
bién ha estado expuesta en 
solitario en algunos esta
blecimientos y bares de la 
ciudad.

Ahora ha querido pre
sentarse con sus amigos y 
compañeros de la facultad, 
con los que sale a pintar 
desde hace años y a los que 
la une, por lo que ayer se 
pudo ver, la fuerza que re
fleja sus creaciones.

Marta Román centra ac
tualmente todos su trabajo 
en las figuras y los motivos 
marinos, quizá fascinada 
por su último viaje. Y lo 
proyecta a través de tres 
elementos textura, forñia y 
color, cuyo predominio al
terna, alterando el resulta
do.

La segoviana Marta Románcentra su trabajo er^composiciones con motivos marinos

Cuatro pintores demuestran contracorriente 
su afán por dar a conocer su obra

_______________________P. B.
La sala “La Albóndiga” ofre

ce desde ayer la obra de cuatro 
pintores, Luisa Pallares, Juan 
Carlos Somolinos, Ana Azpeitía 
y la segoviana Marta Román.

La muestra colectiva había 
sido programada con la máxima 
ilusión por los jóvenes pintores 
procedentes de la Facultad de 
Bellas Artes de Madrid, sin em
bargo, “incidentes de última 
hora" convirtieron la muestra en 
un verdadero reto que en el día 
de la inauguración, ayer, supera
ron los puramente artísticos.

El grupo solicitó al Ayunta
miento la sala de exposiciones en 
los últimos días del mes de di
ciembre y recibieron la respuesta 
afirmativa la semana pasada, lo 
que ha involucrado a los cuatro 
artistas en una lucha contrarreloj 
para poder mostrar su trabajo.

Para curarse en salud, han avi
sado de los contratiempos en el 
mismo catálogo donde consta 
“ante unas condiciones que no 
son las adecuadas, cuatro pinto
res se reúnen para darse a cono
cer”.

Tanto a Marta Román como a 
sus compañeros Luisa Pallarés, 
Juan Carlos Somolinos y Ana 
Azpeitía, les hubiera gustado que 
su primera exposición colectiva 
en Segovia, siguiera otros cau-

Marta Román ante sus creaciones en La Albóndiga. j u an mar t in

ces, pero como la cesión de la 
sala no supone ningún tipo de 
ayuda por parte del Ayunta
miento, se han visto obligados a 
improvisar trabajos de electri
cistas para adecuar la ilumina
ción de la sala.

De esta forma, la inaugura
ción, que si atrajo a un nutrido

grupo de interesados y por su
puesto conocidos, transcurrió en 
los minutos inciales por los cau
ces de la improvisación.

Los apagones se sucedían, 
mientras Marta Román y sus 
compañeros se empeñaban con 
una grata sonrisa en enseñar su 
trabajo y abrirse camino cueste lo

que cueste. Y entre corte y corte 
de luz se podía comprobar con 
total claridad que las cerca de 
cincuenta obras que colgaban de 
las paredes de La Albóndiga, 
merecían ser expuestas, en esas 
y mejores condiciones.

Marta Román reprochaba la 
falta de colaboración de la instu- 
tución municipal, “no nos han 
prestado ningún tipos de ayuda y 
todo lo hemos tenido que hacer 
nosostros”, per finalmente reco
nocía que los importante es que 
la obra estaba expuesta. La unión 
que existe en el grupo facilitó 
muchos las cosas, aunque en esta 
ocasión no pudo estar presente 
Luisa Pallarés.

Los madrileños Pallarés, So
molinos. Azpeitía y la segoviana 
Román estudian juntos cuarto de 
Pintura en la Facultad de Bellas 
Artes de la Universidad Complu
tense, y cuentan 22 años, las tres 
pintoras y 25 años. Juan Carlos.

La exposición recoge cerca de 
cincuenta composiciones, a las 
que Somolinos da un carácter rei- 
vindicativo, mientras Marta Ro
mán se centra en motivos mari
nos y Ana circula por las figuras. 
La muestra estará abierta hasta 
el próximo día 28 de febrero de 
6.30 a 9 de la tarde y los sábados 
y domingos también por las ma
ñanas de II a 3.
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LAS BERLINAS DE LA SERIE 3
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VENGA A PROBAR
SU CAPACIDAD DE SORPRESA

lili

AIRBAG, ABS Y AIRE ACONDICIONADO 
DE SERIE COMO EN TODOS LOS BMW.

Si quiere poner a prueba su capacidad de 
sorpresa, entre las cuatro puertas de una 
Berlina de la Serie 3, encontrará muchos 
motivos para ayudarle a tomar una decisión 
tan importante.

Por la amplitud en la elección. Por presta
ciones. Por confort interior. Por su equipa
miento, que incluye de serie Airbag, ABS y 
Aire acondicionado, entre otros elementos.

Y, por supuesto, por su seguridad, con la 
mejor combinación de protección y preven
ción que pueda encontrar. Tanto para evitar 
que algún imprevisto llegue a producirse 
como, para que si éste es inevitable, los ocu

® pantes resulten ¡lesos.
S Pero si esto no le basta, en nuestra Con

cesión tenemos argumentos que le sorpren
derán y le ayudarán a despejar sus dudas. 
Para que entre preguntando y salga condu

‘Ejemplos de financiación del servicio BMW Finance & Leasing de Bar- 
clays Bank, suponiendo una entrada inicial del 30% y 48 cuotas men
suales. Interés nominal 12,50%. (TAE 14,16% incluidas comisiones). 
Precios con IVA, transporte e impuesto de matriculación incluidos.

Modelo Potencia 
(c.v.)

Cilindrada 
(c.c.)

Precio Entrada 
(30%)

Cuota 
mensual*

3161/4 102 1.596 ' 3.295.000 988.500 61.307

318Í/4 115 1.796 3.615.000 1.084.500 67.261

318ÍS/4 140 1.796 3.825.000 1.147.500 71.168

320Í/4 150 . 1.991 4.140.000 1.242.000 77.029

325Í/4 192 2.494 5.015.000 1.504.500 93.309

325td 115 2.498 4.370.000 1.311.000 81.308

325tds 143 2.498 4.590.000 1.377.000 85.402

ciendo un BMW. Por eso, si desea más infor
mación le invitamos a visitar nuestra Conce
sión o llamar al 900 10 20 30, Servicio de 
Información BMW.

EQUIPAMIENTO DE SERIE: Airbag. ABS. Aire acondicio
nado. Dirección asistida. Cierre centralizado. Elevalunas 
eléctricos. Retrovisores eléctricos. Faros de óptica elip
soidal. Crash Sensor. Amortiguadores de gas. Paracho
ques autorregenerables. Indicador de Intervalos de Servi
cio. Indicador de consumo instantáneo. Pre-equipo de 
audio con seis altavoces.

z

Automóviles 
Matesanz, S. A.
Santo Tomás, 3. '
Tel. 43 54 01.
Taller: Somosierra, 28. (Rl. El Cerro).
Tels. 43 39 71 /44 19 18
Segovia
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VILLA DE 
CUELLAR

El corte del paso ha provocado indignación entre los propietarios de las fincas afectadas

Un particular cierra un camino considerado 
tradicionalmente como cañada

Desde últimos de enero permanece 
cerrado con bloques de hormigón un 
camino construido sobre una zona con
siderada tradicionalmente como caña
da. El cierre del paso ha provocado ma
lestar e indignación entre los propieta

rios de las fincas afectadas y usuarios 
del camino y sorpresa cuando se ha co
nocido que oficialmente no se tienen no
ticias de la existencia de la cañada, a 
pesar de estar reflejada en el mapa ca
tastral del término municipal de Cué-

llar. El cierre de este camino ha provo
cado que se estén recogiendo firmas, 
actualmente ascienden a un centenar, 
apoyando un escrito de protesta contra 
tal medida, con el fin de presentarla ante 
los organismos oficiales pertinentes.

'_________________ S. GUIJARRO
El camino cortado está si

tuado al sur de la villa, a la 
derecha del puente del arroyo 
Cerquilla sobre la carretera 
Cuéllar-Nava de la Asunción 
en dirección a esta última loca
lidad.

En el plano catastral de Cué- 
llar, polígono número Ib-Tl 
hoja primera, figura con el 
nombre de cañada del Cerqui
lla, circula más o menos para
lela al arroyo y se une con otra 
cañada más ancha llamada de 
Gómez Sancho. En esta inter
sección es donde ha sido corta
do el paso.

El corte ha sido realizado 
por el propietario de la finca 
que está en la intersección de 
ambas, consideradas tradicio
nalmente como vías pecuarias. 
Esta persona estima que no 
existe tal cañada, camino ni de
recho de paso a otras fincas, 
siendo los terrenos de su pro
piedad.

Este propietario venía rei
vindicando los terrenos y la 
inexistencia de cualquier vía 
de paso desde hace varios años 
y manteniendo polémicas y en
frentamientos con otros pro
pietarios de fincas situadas en 
la zona, que han venido utili
zando generación tras genera
ción el citado camino.

Este propietario denunció a 
otro por utilizar el citado paso 
y el juzgado de Cuéllar dio la 
razón al denunciante afirman
do que oficialmente no existe 
cañada ni derecho de paso. La 
sentencia fue apelada ante la 
Audiencia Provincial de Sego- 
via, la cual confirmó el pasado 
mes de diciembre la pronun
ciada por el Juzgado de Prime-

Desde últimos de enero, el camino permanece cerrado con S.GUUARRObloques de hormigón.

ra Instancia e Instrucción de 
Cuéllar.

Recogida de firmas
El problema que se ha plan

teado con el cierre del tradicio
nal camino ha motivado que se 
estén recogiendo firmas apo
yando un escrito de protesta 
contra tal medida, con el fin de 
presentarla ante los organis
mos oficiales pertinentes. En 
la actualidad estas firmas han 
superado el centenar.

Este caso pone de relieve 
una vez más el problema que 
plantean las cañadas en nues
tro país y la ausencia de una

legislación y competencias 
claras sobre la materia. Los 
problemas de ocupación, deli
mitación, propiedad, uso e in
cluso desaparición de estas 
históricas vías de paso de ga
nado reclaman cada vez más 
urgente solución.

Sobre el caso concreto plan
teado en Cuéllar se presenta 
una situación contradictoria. 
Por una parte el uso tradicional 
del camino, los planos catas
trales y el Registro de la Pro
piedad (en el que figuran ins
critas fincas cuyo límite es la 
cañada), aseguran Inexistencia 
de la vía pecuaria y por tanto el

derecho público de paso.
Por otra parte, los organis

mos oficiales como ICONA y 
el Servicio Territorial de 
Agricultura de la Junta en Se- 
govia han manifestado des
conocer la existencia de tal 
cañada.

Incluso el Ayuntamiento de 
Cuéllar ha reconocido no tener 
conocimiento de la cañada ni 
del camino habilitado sobre 
ella. El propio Ayuntamiento 
era propietario hasta hace po
cos años de varias parcelas en 
esta zona cuyo acceso se reali
zaba por el camino ahora cor
tado.

El PSOE se interesa por la situación de las viviendas de 
promoción pública del barrio de San Gil

__________________________ S.G.
El portavoz del grupo parla

mentario socialista en las Cortes 
de Castilla y León, Jesús Quija- 
no, ha solicitado la comparecen
cia del director general de la Vi
vienda de la Junta ante la Comi
sión de Obras Públicas y Vivien
da de las Cortes para que infor
me sobre la actual situación de 
las viviendas de promoción pú
blica cuyas obras están paraliza

das en el barrio de San Gil.
El portavoz socialista solicita 

también que se informe sobre las 
viviendas del mismo tipo en 
Cantimpalos y Fuentepelayo, así 
como la fecha prevista de finali
zación y entrega de las mismas 
en los tres municipios.

El procurador socialista por 
Segovia García Cantalejo ha ma
nifestado que la Junta de Castilla 
y León tiene paralizadas estas

obras desde hace meses y no da 
explicaciones ni se ve gestión 
alguna para solucionar este pro
blema.

“Parece mentira la poca preo
cupación de la Junta en un asun
to de tanta trascendencia como 
es el de la vivienda y mucho más 
en un municipio como el de Cué
llar, donde en los últimos años 
no ha construido vivienda algu
na de promoción pública, se li

mitó a comprar una veintena y 
ahora que está construyendo otra 
treintena contempla impasible 
cómo pasan los meses y no sólo 
no se entregan, sino que ni si
quiera se terminan", afirma Gar
cía Cantalejo.

El procurador socialista mani
fiesta que “se espera que la Junta 
de una rápida respuesta a la fina
lización de las obras, así como su 
entrega a los cuellaranos.

El proceso de 
concentración 
parcelaria lleva 
a los agricultores 
a Valladolid
_ -__________________ aa

Una comisión formada por 
cuatro o cinco agricultores de 
Cuéllar visitará próximamente 
al director general de Estructuras 
Agrarias de la Junta, José Valín, 
para tratar la situación de la con
centración parcelaria en el térmi
no de Cuéllar. Este fue el princi
pal acuerdo tomado en una reu
nión celebrada anoche a la que 
asistieron cerca de 60 agriculto
res y el procurador segoviano y 
presidente de la Comisión de 
Agricultura de las Cortes José 
Martín Sancho.

El procurador popular aceptó 
la invitación realizada la semana 
pasada por los agricultores cue
llaranos para asistir a una reu
nión en la que se trataría de en
contrar alguna solución para agi
lizar el proceso de concentra
ción. Martín Sancho ofreció su 
total colaboración y prometió 
gestionar la entrevista con el di
rector general con el carácter de 
urgencia.

Martín Sancho reconoció los 
graves problemas que están 
planteando a los agricultores de 
Cuéllar el retraso en realizar la 
concentración parcelaria y afir
mó que ha llegado el momento 
de llevarla a cabo “con la buena 
voluntad de todos y pido la má
xima colaboración de los agri
cultores para que se realicen las 
reclamaciones imprescindibles 
con objeto de facilitar al máximo 
el proceso".

“Por parte de la Junta la de
cisión es firme y el director ge
neral de Estructuras Agrarias 
están muy interesados en sacar 
adelante el tema en el más bre
ve plazo posible. Por otra parte 
me consta que el proceso de 
expropiación de los terrenos de 
la carretera de circunvalación 
se están agilizando teniendo en 
cuenta este tema", dijo Martín 
Sancho.

Otro de los asuntos que fue 
tratado en la reunión fue el rela
cionado con la posible recarga 
de los acuíferos de Cuéllar. El 
procurador regional afirmó que 
el tema no está abandonado, pero 
que se llevará a cabo una vez que 
esté realizado el de la comarca 
del Carracillo y se conozcan sus 
resultados.

También indicó que los estu
dios previos para conocer el es
tado de la cuestión podrían rea
lizarse en 1995. Recomendó a 
los agricultores que fueran ha
ciendo las gestiones oportunas 
para organizar una comunidad 
de regantes, que sería útil para el 
tema del acuífero o en caso de 
que se construya la presa sobre 
el río Cega.
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POLIDEPORTIVO

JUAN MARTIN
Integrantes del jurado durante la elección.

El ciclista no tuvo competencia que le hiciera sombra

Joaquín Migueláñez Arribas, 
mejor deportista segoviano de 1993

El corredor ciclista Joaquín 
Migueláñez Arribas fue elegi
do ayer mejor deportista sego
viano del año 1993. El galar
dón le será entregado el próxi
mo día 11 de marzo en el trans
curso de la Gala del Deporte, 
que se desarrollará en el Para
dor de Turismo.

____ _____________ JOSE M- MARTIN
El corredor ciclista Joaquín 

Migueláñez Arribas fue elegi
do ayer mejor deportista sego
viano del año 1993. El último 
ganador de la Semana de Ci
clismo Segovia 93, cuyo bri
llante historial deportivo en el 
campo aficionado era sufi
ciente aval para conseguirlo, 
ante la dictatorial forma de 
imponer las bases por el rep
resentante de la organización, 
lo que llevó a las protestas de 
una buena parte de los miem
bros del jurado que en ningún 
caso se tuvieron en cuenta, no 
hubo de competir con otros 
deportistas segovianos que ni 
siquiera aparecieron en las “lis
tas”. Así con seis votos —que 
representan dos tercios de los 
emitidos—, Joaquín, uno de 
los corredores segovianos con 
más futuro de los que ahora van 
a llegar al campo profesional 
del ciclismo, consiguió el pre
ciado galardón. Jaime Peñas, 
con dos votos y Francisco Ma- 
roto, con uno, fueron los si

Mejor Deportista: Joaquín 
Migueláñez Arribas (ciclismo)

Mejor Técnico: Félix Gómez 
Monja (baloncesto)

Mejor Arbitro: Varas y Her
nando (fútbol sala)

Mejor Directivo: Antonio Ba
rrio Sastre (ciclismo)

Mejor Club: Club Atletismo 
Segovia (CAS)

Mejor Entidad Privada: D.E. 
Chorizo de Cantimpalos

guientes en la lista de elegibles.
Trece delegaciones provin

ciales presentaron deportistas, 
Deportes Autóctonos, Tenis, 
Montaña, Ajedrez, Tenis de

Mesa, Caza, Voleibol, Ciclismo, 
Motociclismo, Fútbol Sala, Tiro 
y Baloncesto. Las de Atletismo 
y Fútbol presentaron fuera de 
plazo sus candidatos, si bien el

CUADRO DE HONOR
Mejor Entidad Local: Ayun

tamiento de Fuentepelayo
Mejor Deportista Escolar: 

David Durán Hernanz (fút
bol)

Mejor Centro Público: Cole
gio Nacional de Olombrada

Menciones Especiales: Lean
dro Abella, a título postumo e 
Isaías de la Cruz (fútbol)

Mejores deportistas a pro
puesta de las delegaciones:

Ajedrez: Santiago Sanz Casti
llo

Atletismo: Jaime Peñas
Baloncesto: Ma Luisa Carre

tero “Malú”
Deportes Autóctonos: José

Luis de Lucas Gómez
Caza: Adolfo Moreno Vus

té
Ciclismo: Joaquín Miguelá

ñez Arribas
Fútbol: Francisco Maroto 

jurado aceptó incluirlas en la re
lación.

Los que no quieren
No presentaron ninguna can

didatura Balonmano (el Club 
Polideportivo Nava), Automo
vilismo, Gimnasia, Golf (con un 
campeón de Castilla y León 
como es el Club de El Espinar y 
vencedores individuales); Judo, 
Kárate, Taekwondo, Natación, 
Pelota (con un club en la división 
de honor) y Pesca.

Como detalles, simplemente 
detalles, hubo olvidos tan impor
tantes como el de la Delegación 
de Atletismo, que no incluyó a 
Marta Sanz, medalla de oro en el 
Campeonato de España de pista 
cubierta del 93. El haber inclui
do a la atleta cuellarana no impe
día para nada hacerlo con los 
otros dos candidatos presenta
dos. Simplemente eran compati
bles.

No se entiende tampoco que en 
fútbol sala no se haya presentado 
a Elias Dos Santos (sin tener que 
marginar por ello aCésar), cuando 
el brasileño ha dado más impulso 
al sala en Segovia que todo lo 
realizado por este deporte desde 
los años de su inicio.

Ni es comprensible el olvido 
que se hace en baloncesto a ju
gadoras como Ma José Heredero, 
con una de las trayectorias más 
destacadas de este deporte en 
Segovia.

Fútbol Sala: César Barreno 
Herrero

Montaña: Alvaro de Pablos
Motociclismo: Santiago Mar

tín Sevillano
Tenis: Pablo Fuentes

Vázquez
Tenis de Mesa: Jaime de Mer

cado Arranz
Tiro: Juan Parrabera Martín
Voleibol: Luis A. Matarranz

Casado

“Todo lo que 
he conseguido 
se lo debo a 
mis padres”

_______ JOSE Ma MARTIN
Su victoria en la última 

edición de la Vuelta Ciclista 
a Segovia, pudo determinar 
de manera favorable el que 
Joaquín Migueláñez consi
guiera ayer ser elegido el 
mejor deportista segoviano 
del 93. Cuando EL ADE
LANTADO habló con él no 
se podía crear la buena noti
cia.

“Me produce una gran sa
tisfacción el que se hayan 
acordado de mi y me haya 
dado un premio tan impor
tante y además en mi tierra". 
Con estas frases acogía Joa
quín Migueláñez Arribas la 
noticia de su premio como 
mejor deportista de Segovia, 
como recompensa al gran 
trabajo realizado el pasado 
año, en el que ganó seis ca
rreras de un día y dos vueltas 
por etapas.

“El haber ganado la Vuel
ta a Segovia puede haber in
fluido a la hora de elegirme 
a mí. Porque cuando gano en 
otros lugares las victorias no 
llegan aquí de la misma for
ma". A Joaquín no se le han 
subido los éxitos a la cabeza. 
Continúa siendo un deportis
ta de los pies a la cabeza que 
sabe muy bien el terreno 
donde se mueve.

Este 1994 será su segundo 
año en el ciclismo aficiona
do, “y puede que sea el últi
mo en el ciclismo. Al térmi- I 
no de esta temporada deter
minaré si paso al profesiona
lismo o me retiro”. Donde sí 
es seguro que continúa es 
vistiendo los colores del 
Cropusa burgalés, donde es- । tuvo en los últimos años. “He 

I tenido otras propuestas del 
País Vasco y Madrid, pero 
me quedé en el equipo donde 
conozco a corredores y en el 
que tengo muchos amigos. 
Ellos confiaron en mí y yo 
estoy a gusto con ellos”.

Joaquín, que también sale 
a la carretera a entrenar, se 
siente apenado por lo ocurri
do a Antonio Martín, “la ca- 
tretera es un constante peli
gro para nosotros. El verano 
pasado encontró la muerte de 
la misma fonna el cuellarano 
Marcos, un excelente com
pañero. Es duro tener que re
conocer ese peligro".

En Villovela, donde reside, 
los habitantes son pocos, “tan
to que a mí me resulta extraño 
que haya podido llegar tan le
jos montando en bicicleta, 
cuando todos los demás se de
dican a otras tareas".

La conversación llega a su 
final. El corredor, con since
ridad a flor de piel, recordan
do el premio que le han con
cedido deja constancia con 
estas palabras: “sin la ayuda 
de mis padres no habría sido 
nada. Todo lo que he conse
guido, desde que empecé 
hasta ahora, se lo debo a ellos 
y quiero agradecérselo".
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BALONCESTO

Cantimpalos Unami por la puerta grande

Puso la guinda en Falencia con 
uno de sus mejores encuentros

El equipo juvenil se clasificó también para la fase final autonómica
Catorce encuentros juga

dos, catorce victorias conse
guidas. Para Cantimpalos 
Unami la liga regular en la se
gunda división no es que haya 
sido un paseo, pero ha faltado 
muy poco para que lo fuera. El 
pasado domingo jugaron en 
Falencia era el partido más 
comprometido y la diferencia 
final lo dice todo. No hacen fal
ta otros comentarios.

__________________ JOSE M9 MARTIN
El encuentro no era decisivo 

para Cantimpalos Unami, pues 
ganar o perder no tenía conse
cuencia alguna para hacer que 
las segovianas dejaran el primer 
puesto. Sin embargo, estaba en 
juego el conseguir ganar todos 
los encuentros de la primera fase 
de la liga, y el conjunto segovia- 
no supo estar a la misma altura 
que mantuvo a lo largo de toda 
la competición.

En el recoleto pabellón del co
legio Blanca de Castilla, de Fa
lencia, se congregó un gran nú
mero de espectadores que “adi
vinaron" lo que de interesante 
podía tener el encuentro. No se 
equivocaron. A lo largo de toda 
la primera mitad la igualdad en 
el juego y por ende en el marca
dor fue lo más destacado. Se ju
gaba con fuerza y ninguno de los 
dos cincos en cancha se arruga
ba. En el intercambio de canas
tas estaba lo más brillante del 
partido.

Sólo a falta de tres minutos 
para la conclusión del primer pe
ríodo, momento en el que Cuca 
Delgado cambia su sistema de
fensivo a otro de presión en toda 
la cancha, el marcador comienza 
a tomar el color de las camisetas 
de Cantimpalos Unami. Los sie
te puntos de la diferencia de este 
tiempo se lograron trabajando

Continúa sin ganar CBS Caja Segovia

Frente a Caja Rural hasta el arbitraje 
lo tuvo en contra

__________________ JOSE M9 MARTIN
Tampoco en esta jomada con

siguió CBS Caja Segovia salir de 
su atonía de malos resultados. El 
equipo zamorano Caja Rural, no 
lo hizo mejor que los locales, pero 
su acierto en los últimos segundos 
y una labor arbitral escasamente 
acertada, propició una nueva de
rrota para los de casa.

La buena defensa realizada 
por el equipo segoviano si bien 
dio los resultados que se busca
ban de cara al equipo rival, no 
surtieron el mismo efecto en ata
que. El marcador es fiel refiejo 
de lo ocurrido en la cancha a lo 
largo de todo el encuentro.

El conjunto de Zamora, for
mado por jugadores jóvenes y

Concha disputa el balón a dos contrarios. JUAN maRt in

duro y demostrando que el líder 
basa también su juego en la gran 
forma física de sus jugadoras.

Cambiar para mejor
Si en la primera mitad no hubo 

un equipo que dominara clara
mente, en la continuación las co
sas se aclararon bastante. Ha 
sido, sin ninguna duda, el mejor 
segundo tiempo de cuantos Una- 
mi ha jugado en la actual liga. 
Todas las jugadoras rayaron a 
gran altura, destacando el inne
gable acierto de Minan Maroto 
en ataque. No sólo por sus 22 
puntos, también por dominar por 
completo la zona local.

buena altura, no eran fáciles de 
pararen su juego, sin embargo la 
defensa 3-2 propiciada por CBS 
no dio opción a que pudieran 
superarla, sólo la idea de los ár
bitros, de los que aunque sólo 
sea por una vez hay que escribir, 
de que tal defensa era muy agre
siva, desequilibró el partido. A

------------------------ FICHA TECNICA -----------------------
CANCHA: Polideportivo “Pedro Delgado"

RESULTADO: CBS Caja Segovia, 50-Caja Rural, 54 (25-26)

FORMACIONES: CBS CAJA: Rafa, Raúl 5, Moisés 19, Bartolomé 2. Felipe 
9, equipo inicial, Iñaqui 7, Gil 6 y Antón 2.

CAJA RURAL: Crespo 11, Alba 2, Peña 8, Luengo 14, Pérez 6, equipo inicial, 
Huertas, Hernández 13 y Lozano.

ARBITROS: Leonor y Renedo. Señalaron 30 faltas a los locales, siendo 
eliminados Felipe, Bartolomé y Moisés, y 15 a los zamoranos, sin eliminados.

A través de ese juego positivo 
comenzaron a abrirse diferencias 
importantes en el marcador. Fili- 
penses, jugando de la misma for
ma que lo hizo en el primer tiem
po, creyó que ello podía ser sufi
ciente. De ese error se dio cuenta 
demasiado tarde, no pudo conte
ner el ritmo de juego del líder y se 
vio superado en todo momento. 
Cuando se lanzaron a una presión 
constante, lo único que consiguie
ron fue cargarse de personales.

El encuentro no tenía más que 
un ganador claro, Cantimpalos 
Unami que fue despedido, ade
más, con un ovación. Era el justo 
premio a su excelente partido. 

tal efecto cabe un solo detalle: de 
los 26 puntos logrados por los 
visitantes en los veinte minutos 
iniciales, I6 lo fueron de lanza
mientos de tiros libres. No fue
ron los colegiados ecuánimes, 
por cuanto la defensa individual 
de Caja Rural daba opción a se
ñalar, cuando menos, las mismas

Ahora, tras el fin de la primera 
fase, o liga regular, se descansa
rá hasta el día 6 de marzo en el 
que, una vez realizado el sorteo, 
se comenzará la segunda de cla
sificación, que llevará a los tres 
primeros a jugar la fase de ascen
so a la primera división.

Juvenil femenina
No han hecho más que seguir 

los pasos del primer equipo. Las 
jugadoras juveniles de Cantim
palos Unami han logrado el pri
mer puesto en su grupo y una vez 
concluida esta clasificación sólo 
habrán de esperar el sorteo para 
conocer sus rivales en lo que ya 
será fase final del Campeonato 
Juvenil de Castilla y León.

En su encuentro del pasado 
domingo frente al conjunto pa
lentino del instituto “J. Manri
que”, de nuevo la victoria fue 
segoviana por 37-53, tras haber 
terminado el primer período con 
un parcial de 22-29.

Por Cantimpalos Unami ano
taron María 2, Ana 15, Esther 3, 
Mabel 7, Verónica 2, Pachi 5, 
Susana 4, Nuria 4, Neli 7 y Marta 
4.

— FICHA TECNICA -----
Cancha: Colegio “Blanca de 

Castilla", Falencia. Lleno.

RESULTADO: Filipenses, 
49-Cantimpalos Unami, 82 (26-33)

FORMACIONES: FILIPENSES: 
Maíllo 6, Candela 7, Cebrián 2, 
García 2, Belén 13, equipo inicial, 
Gómez 10, Martín 3, Espina 2, 
Mendiguchia 2 y Martínez 2.

CANTIMPALOS UNAMI:
Lourdes 8, Ana Belén 4, Beatriz 6, 
M. Maroto 22, Concha 12, equipo 
inicial, Raquel 10, M. Domingo 2, 
M9 José 11 y Nuria 7.

ARBITROS: Carracedo y 
Salgado, de Palencia. Señalaron 
30 personales a Filipenses y 18 a 
las segovianas.

transgresiones a la norma que 
aplicaban a los locales.

El discurrir del encuentro en 
la segunda mitad no difiere en 
gran forma de lo sucedido en la 
primera. Hay igualadas en el 
marcador, intercambio de canas
tas y la misma tónica en las dos 
defensas. CBS vuelve a fallaren 
lanzamiento exterior y ello pro
picia la pérdida de algunos balo
nes, que permiten canastas para 
los visitantes.

A falta de veinte segundos, 
con un punto arriba para Caja 
Rural, hay presión de los sego- 
vianos. No logran la posesión 
del esférico y con la acción visi
tante se va también la posibili
dad de ganar el encuentro.

Resultados y 
Clasificaciones

SEGUNDA 
DIVISION 

AUTONOMICA 
MASCULINA

Resultados 
de la 16- jornada

C. Diocesano, 87-Eldana, 
51

Santa Lucía, 89-Corsino, 
70

Caja Segovia, 50-Caja Ru
ral, 59

San Gar, 72-Optica Marín, 
63

CLASIFICACION

J G P P

C. Diocesano.. I4 11 3 25
Santa Lucía.... 14 9 5 23

Caja Rural......13 9 4 22
R. Corsino......I3 8 5 21

Eldana.............12 9 3 21
San Gar...........13 6 7 19

Caja Segovia.. 13 5 8 18
Optica Marín.. 13 4 9 17

Benavente .....13 3 10 16
Miguel Lobato 12 1 11 13

PROXIMA JORNADA
Eldana-Santa Lucía
Miguel Lobato-C. Dioce

sano
Optica Marín-Benavente 
Caja Rural-San Gar
Corsino-Caja Segovia

SEGUNDA
DIVISION

FEMENINA

Resultados de la 149 y 
ultima jornada

Arsan, 75-Gas Quintana, 
48

El Arbol, 45-SaIamanca, 
56

Filipenses, 49-Cantimpa
los Unami, 82

CLASIFICACION

J G P P
Cantim. Unami 12 12 0 24

Arsan.................12 10 2 22
Filipenses........12 8 4 20

Cafetería Salam 12 5 7 17
Gas Quintana.. 12 3 9 15
Ant. Cabezón.. 12 2 10 14

El Arbol...........12 2 10 14

CAMPEONATO 
JUVENIL

AUTONOMICO 
MASCULINO

Resultados de la 149 y 
ultima jornada

Maristas Dúplex. 78-Car- 
burantes Dacar. 86

Serví León. 61-Maristas, 68 
Forum, I03-APA Ciaret. 78
Vecab, 60-Palencia, 61

CLASIFICACION
J G P P

Carburan!. Dacar 14 11 3 25
Maristas............ I4 I0 4 24
Forum Valladolid I4 I0 4 24 
Maristas Dúplex I4 9 5 23 
APACIaret...... I4 8 6 22 
Palencia............ I4 5 9 19
Servi León....... I4 2 I2 I6
Vecab............... I4 I I3 I5
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FUTBOL SALA

En el primer partido de la fase de ascenso

4-2 El Mariano Rico ganó al Ceuta 
Reebok en el pabellón Santa Clara

Tras dos semanas de des
canso se inició en la División 
de Plata la fase de ascenso a 
la División de Honor. En el 
pabellón de Santa Clara se 
enfrentaron dos equipos 
que se desconocían total
mente.

___________________ S. GUIJARRO
Cerca de 400 espectadores 

asistieron a un encuentro en el 
que el conjunto local se impuso 
en el marcador gracias a su ve
locidad y mejor juego de ataque 
aunque el dominio territorial co
rrespondió, en líneas generales, 
al conjunto ceutí.

Sobre la cancha del pabe
llón municipal pudieron 
apreciarse dos estilos de jue
go muy diferentes. El equipo 
local exhibió un juego emi
nentemente práctico cedien
do en muchos momentos del 
partido la iniciativa al equipo 
local.

El Ceuta Reebok se mostró 
a lo largo del encuentro como 
un conjunto ordenado y lucha
dor, pero demasiado lento en 
sus acciones ofensivas y con 
un juego de ataque muy rudi
mentario.

Desde estos minutos inicia
les se vio con claridad que el 
Mariano Rico superaba en ve
locidad y juego de ataque a su 
rival, llegando con facilidad a 
la puerta defendida por Car- 
mona. Sin embargo, los juga
dores locales no supieron 
aprovechar varias ocasiones 
claras de gol.

En el minuto siete el Ceuta 
Reebok se adelantó en el mar
cador al finalizar Rachid una 
jugada de ataque y batir por 
bajo al meta Chuchi. La reac
ción no se hizo esperar y Fer
mín, el jugador que creó más

4-1. Nueva derrota del conjunto cuellarano 
en la cancha del Cristalerías Gutiérrez

, Medina del Campo (Vallado- 
lid) (Mencheta).— Justa y mere
cida victoria del Cristalerías Gu
tiérrez medinense ante el equipo 
de Cuéllar, un Construcciones 
Mariano Rico que poco demostró 
sobre la cancha Obispo Barrientos 
de esta localidad vallisoletana.

Pese a esa victoria, el partido, 
no fue, ni mucho menos, bonito 
ni emocionante. Con 2-0 en el 
minuto 8, el equipo de Medina 
dejó sentenciado el encuentro, y 
Pese a la cortedad de ese marca
dor, los segovianos nunca supie
ron inquietar con acierto la meta 
nvaL para al menos tener alguna 
opción en el encuentro. Sin em
bargo, al término de los primeros 
veinte minutos ese 4-0 ya fue 
determinante, hasta el punto de 
Aue en los segundos veinte mi
nutos sólo hubo un gol, cerca del 
minuto final, que supuso el del 
onor para el equipo de Cuéllar. 
ti encuentro comenzó con

peligro por parte local, empató 
al minuto siguiente.

A medida que fueron trans
curriendo los minutos el Ceu
ta se fue haciendo con el do
minio del centro del campo 
pero su juego era lento e ino
fensivo.

El conjunto local realizaba 
salidas rápidas por las bandas 
desbordando a la defensa rival, 
sin embargo, lo jugadores del 
Mariano Rico estuvieron poco 
acertados en los lanzamientos 
a puerta desaprovechando cla
ras ocasiones de gol.

En el minuto 18 Chema con
siguió el 2-1 al transformar un 
penalty de 12 metros con este 
resultado se llegó al descanso.

En el primer minuto del se
gundo período César marcó el 
3-1 en una jugada de contraa

presión bastante fuerte por parte 
del cuadro de Medina del Cam
po' En estos primeros compases 
el equipo segoviano, muy atrás, 
esperaba a su rival para intentar 
sorprenderle en rápidos contra
golpes que, en definitiva, nunca 
dieron fruto. Además . en el mi
nuto 5, el equipo local conseguía 
el primer tanto, obra de Carlos, 
y con un dominio casi agobiante, 
siguió poniendo cerco a la meta 
de los de Cuéllar. consiguiendo, 
tan sólo tres minutos después, el 
2-0 que les daba a los vallisole
tanos tranquilidad para los mi
nutos siguientes.

. Ligera mejoría
Tras el segundo tanto, pareció 

despertar algo el Mariano Rico, 
pero el Cristalerías no se dejó 
nunca sorprender, y pasando de 
dominador a dominado dejó lle
var territorialmente la iniciativa 
al equipo forastero, sorprendién

taque. A partir de este momen
to el equipo ceutí adelantó sus 
líneas, presionó en el centro 
del campo y se hizo con el 
dominio claro del juego hasta 
el final del partido.

Iniciativa visitante
La iniciativa y el ritmo co

rrespondieron al Ceuta Ree
bok y a pesar de su escasa pro
fundidad en el juego de ataque 
el meta local Chuchi tuvo que 
trabajar a destajo.

El Mariano Rico se vio su
perado en esta fase del encuen

---------------------------FICHA TECNICA----------------------------
CONSTRUCCIONES MARIANO RICO: Chuchi, Ricardo (1), Fermín (1), dosi

llo, y Picota. Quinteto inicial. Chema (1) y César (1).

CEUTA REEBOK: Carmona, Manso, Rachid (1), Neto y Lolo (1), cinco inicial. 
Fernando, Schuster y Damián.

ARBITRO: Laredo y Arroyo, de Madrid.

dole enjugadas rápidas, como la 
que supuso el 3-0 en el minuto 
12 de esta primera mitad.

Todo continuó prácticamente 
igual hasta el descanso, y lo único 
distinto que hubo hasta entonces 
fue el marcador, que se amplió 
aún más a favor de los locales, 
cuando Carlos conseguía su tercer 
tanto y cuarto de su equipo.

En la segunda mitad, el parti
do decayó por completo, sin 
duda porque el choque estaba 
totalmente sentenciado con ese 

---------------------------FICHA TECNICA----------------------------
CRISTALERIAS GUTIERREZ: José Julio, Nando. Fernando, Carlos y 

Pastor —equipo inicial—. También jugaron Jacobo, Mariano, José. Matías, 
Jesús e Israel.

CONSTRUCCIONES MARIANO RICO: Rubén, Melero, Basi, Quique y 
Fernando —equipo inicial—. También jugaron César, Israel y Suarez.

GOLES: 1-0 m. 5. Carlos. 2-0 m. 8. Carlos. 3-0 m. 12. Nando. 4-0 m. 18.
Carlos. 4-1 m. 36. Quique.

ARBITROS: Martínez y Sánchez, ambos de Zamora. Tuvieron una buena 
actuación.

tro y en algunos momentos se 
sintió agobiado ante la presión 
del equipo rival.

En el minuto 16 Lolo consi
guió el 3-2 y el conjunto visi
tante dio la impresión de poder 
empatar el partido. Sin embar
go, en el minuto 18 Ricardo 
marcó el 4-2, al transformar 
una falta sin barrera, aseguran
do la victoria del equipo local.

Al inicio del encuentro se 
guardó un minuto de silencio 
en memoria del ciclista Anto
nio Martín, muerto en acciden
te de tráfico el pasado viernes. 

claro marcador. En este periodo 
el equipo de Medina se limitó a 
dejar pasar los minutos, jugando 
de forma y manera espectacular 
y buscando el lucimiento.

El Mariano Rico ayudaba a 
ello, porque, lejos de encerrarse, 
en estos segundos veinte minu
tos buscó afanosamente mejorar 
el fuerte resultado que llevaba en 
contra. Fruto de ello fue el único 
tanto de los de Cuéllar que llegó 
a falta de cuatro minutos del fi
nal.

HIPICA

“Acrobatic” 
ganó la tercera 
carrera de la 
jornada
__________________ ENRIQUE GARLA

Aunque no por su dotación, la 
tercera prueba de la reunión ce
lebrada el pasado domingo en el 
hipódromo sevillano se transfor
maría en la carrera más impor
tante del programa al designarse 
como Memorial Duque de Al- 
burquerque, en homenaje al que 
fuera extraordinario jinete afi
cionado. La victoria se la adjudi
có “Acrobatic" que fue montado 
por L.A. Urbano.

En el premio La Guita, la 
prueba con mejor dotación 
—400.000 pesetas para el gana
dor— el triunfo, desbordando al 
favorito “Willow” y entrando en 
meta con dos cuerpos de ventaja, 
fue para “Villalvilla”, que así 
conseguía su segunda victoria en 
la temporada de invierno sevilla
na y que dejaba demostrado su 
gran adaptación al trazado —y 
arena— de la pista del Pineda. El 
triunfo del ejemplar propiedad 
de la yeguada Escalona se pagó 
9 a 1 en las apuestas.

En la primera y segunda ven
cieron “Maha” y “Kilimanjaro”, 
respectivamente. Y ya sólo ano
tar que para el jockey Villarroel 
y el entrenador M. Alonso, con 
“Villalvilla” y “Maha”, fueron 
los dobletes de la jomada.

EN BREVE
FUTBOL: La Liga de Fútbol 

Profesional (LFP) ha tramitado 
ya el pago al Comité Técnico 
Arbitral de los 50 millones de 
pesetas que le adeudaba como 
concepto de derechos arbitrales, 
señaló a Efe Victoriano Sánchez 
Arminio, presidente del comité.

* * *
Antonio Pinilla, jugador del 

CD Tenerife, declaró ayer ante 
el magistrado de la sala segunda 
de la Audiencia Provincial de 
Santa Cruz de Tenerife y presen
tó el parte de las lesiones sufri
das por la agresión de su compa
ñero Fernando Redondo.

* * *
Jesús Gil. presidente del Atlé

tico de Madrid, deberá pagar una 
fianza de 9.700.000 pesetas se
gún el auto de procesamiento 
aparecido ayer con motivo de la 
querella por injurias graves que 
le interpuso el colegiado Joaquín 
Ramos Marcos, entonces en ac
tivo. dijeron a Efe fuentes próxi
mas al caso.

TENIS: Carlos Costa ha eli
minado a Emilio Sánchez Vica
rio en la primera ronda del tor
neo de tenis de Stuttgart. al de
rrotarle por 6/3 y 6/2. Javier Sán
chez corrió la misma suerte que 
su hermano, al quedar eliminado 
por el francés Henri Leconte por 
6-2. 7-6 (7-3).

CICLISMO: La empresa 
Unipublic. organizadora de la 
Vuelta Ciclista a España, ha des
mentido que el director general 
de la prueba. Enrique Franco, 
haya anunciado un acuerdo con 
el equipo Banesto para la parti
cipación de este conjunto en la 
ronda española.
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Floro: “Cuando 
consigues un 
triunfo 
abultado debes 
respetar al rival”

Madrid (Efe).— Benito Floro, 
entrenador del Real Madrid, 
afirmó que deben respetarse a 
las entidades y ser más educado 
con el rival cuando se obtiene un 
resultado abultado, en referencia 
a la derrota del domingo del F.C. 
Barcelona por 3-6 en Zaragoza.

“Cuando se consigue un triunfo 
de esa manera hay que ser educa
do con el rival y respetar a las 
personas y entidades, no vaya a ser 
que te ocurra lo mismo a ti y luego 
pasa lo que pasa", comentó Floro 
sobre la repercusión que alcanzó 
el 5-0 que su equipo recibió en 
Barcelona y la goleada del domin
go del Barcelona.

“Este tipo de accidentes pue
den pasarle dos o tres veces a los 
equipos que hacen fútbol de ata
que. A nosotros ya nos ha pasado 
dos veces. Es normal”. “Los 
triunfos son el antibiótico más 
efectivo para las crisis de todo 
tipo, reales y ficticias. Y las de
rrotas no son más que contami
naciones”, explicó el técnico.

Benito Floro afirmó, respecto 
a las circunstancias que han ro
deado al equipo en los últimos 
meses, que nadie debió dar por 
muerto al Real Madrid.

“Lo que ocurre es que como 
dar por muerto a alguien es una 
cosa que no paga a Hacienda ni 
paga IVA, se hace fácilmente. 
La Liga es como acaba. Hasta 
que no terminan matemática
mente hay que trabajarlas a tope 
y el que quiera da por muerto a 
alguien que lo haga”, manifestó.

Por su parte. Ramón Mendoza, 
presidente del Real Madrid, dijo al 
final de la junta directiva de ayer, 
que no se ha planteado las probabi
lidades que tiene el conj unto blanco 
de ganar la Liga. Mendoza, que se 
mostró satisfecho tías la victoria 
en Oviedo, indicó que en un equi
po como el Real Madrid unas ve
ces se está arriba y otras abajo, 
refiriéndose al hecho de que ya se 
cuenta con el equipo blanco entre 
los candidatos.

LILLEHAMMER’94

La estadounidense Diann Rofee se proclamó 
campeona olímpica en el supergigante

Kvitfjell (Noruega) (Efe).— 
La estadounidense Diann Roffe 
logró hoy la medalla de oro en el 
supergigante femenino de esquí 
alpino de los Juegos Olímpicos 
de invierno Lillehammer’94. y 
se clasificó por delante de la rusa 
Svetlana Gladischeva, medalla 
de plata, y de la italiana Isolde 
Kostner, medalla de bronce. El 
tiempo de Roffe fue de 1:22.15. 
Gladischeva marcó 1:22.44, y 
Kostner 1:22.45.

Por su parte, la rusa Lyubov 
Egorova se ha proclamado hoy 
campeona olímpica de 5 kilóme
tros estilo clásico de esquí nórdi
co femenino al clasificarse por 
delante de la italia Manuela de

Serrat y Cruyff, durante el debate en el Fórum Samitier.

Bakero discrepa con la forma de criticar del técnicojolandés

Cruyff: “La derrota en Zaragoza es la 
motivación que necesita el equipo”

Johan Cruyff, entrenador del FC Barcelona, dijo ayer, 
durante el debate organizado por el Fórum Samitier, que la 
derrota por 6-3 encajada por el equipo azulgrana en La 
Romareda es la motivación que necesitan los jugadores para 
encauzar lo que resta de temporada.

Barcelona (Efe).— El téc
nico comentó que lo único que 
tiene que hacer el Barcelona 
es “poner una gran voluntad 
en el empeño, porque no cabe 
duda que hay calidad en el 
equipo” y añadió: “Tenemos 
todo al alcance de la mano y 
lo único que hay que hacer es 
cogerlo”.

Cruyff considera que si el 
Barcelona gana algún título 
este año “será gracias a los 
últimos partidos” que jue
guen. lo que le hizo recordar 
una anécdota vivida hace 
años, en su última temporada 
como jugador en activo: “El 
equipo en el que jugaba perdió 
por 8-2, pero acabó ganando 
la Liga y la Copa”, señaló.

“Todo esto demuestra”, 
subrayó el técnico, "que un

Centa, medalla de plata, y la fin
landesa Marja Lisa Kirvesmeni, 
medalla de bronce. Egorova 
aventajó en 20 segundos a di 
Centa y en 28 a Kirvesnemi.

Primer positivo
Gerhard Rainer, miembro del 

equipo austríaco de bobsleigh. 
dio positivo en un control anti
dopaje efectuado en Lilleham- 
mer antes del comientzo de los 
Juegos y fue enviado a su país el 
pasado miércoles. Según infor
ma hoy la agencia olímpica en 
Lillehammer’94, Rainer dio po
sitivo en un análisis que detectó 
la presencia de una sustancia 
prohibida.

resultado tan adverso como el 
que sufrimos el domingo rea
viva en los jugadores el mejor 
estado de ánimo para emplear 
todos sus esfuerzos en el cam
po de juego, por lo que aún 
tengo esperanza ya que aún 
quedan tres meses y varios 
partidos por delante”.

El entrenador holandés opi
na que “un sistema es bueno o 
malo dependiendo de los ju
gadores. por lo que hay que 
ser realista ya que si todo el 
mundo pone en el terreno de 
juego lo que tiene, estoy con
vencido de que el Barcelona 
ganará la Liga”.

El Fórum Samitier debatió 
el asunto “0-5: Ahora que 
hace veinte años”, que remo
raba la goleada conseguida 
por el Barcelona en el estadio

Los Reyes Juan Carlos y Sofía 
transmitieron ayer su decidido 
apoyo a la candidatura de la lo
calidad aragonesa de Jaca para 
los Juegos Olímpicos de Invier
no del año 2002 en un desayuno 
ofrecido a la delegación “Jaca 
2002", que se encuentra estos 
días en Lillehammer.

Don Juan Carlos y Doña Sofía 
y las Infantas Elena y Cristina, 
emprendieron ayer viaje de re
greso a España, tras haber per
manecido tres días en Lilleham
mer, donde asistieron a la cere
monia de apertura de los Juegos 
Olímpicos de Invierno.

En el aspecto competitivo, 
Noruega, país anfitrión de los

Santiago Bernabéu contra el 
Real Madrid. En el debate in
tervinieron, además de Cru
yff, el sacerdote José María 
Bailarín, el cantautor Joan 
Manuel Serrat, el escritor Jo- 
sep María Solé y el ex minis
tro Emest Lluch.

Críticas
Por otro lado, José Mari Ba

kero. capitán del FC Barcelona, 
comentó ayer que, personal
mente, no' está en ocasiones de 
acuerdo con la forma y el mo
mento elegido por el técnico del 
equipo. Johan Cruyff, para ver
tir críticas a determinados juga
dores del equipo. El centrocam- 
pista, sin embargo, dijo que en 
un porcentaje muy alto de oca
siones está de acuerdo con las 
opiniones de Cruyff. aunque in
sistió en el hecho de que su 
opinión es individual y que no 
es preciso escudarse en una si
tuación como la actual para de
cir algo que piensa desde hace 
tiempo.

XVII Juegos de Invierno, se ha 
colocado en el primer puesto del 
medallero olímpico gracias al 
doblete logrado ayer por Tho- 
mas Aalsgard y Bjom Daehlie 
en la prueba de los 30 kilómetros 
estilo libre de esquí nórdico.

Alsgaard ganó su primera ca
rrera importante al sorprender a 
su compatriota Daehlie. el gran 
favorito y que junto a Vegard 
Ulvang forma la pareja de hé
roes nacionales en un país en el 
que el esquí nórdico es el deporte 
rey. En tercer lugar entró el fin
landés Mika Myllylae. Las me
dallas de Aalsgard y Daehlie se 
suman a las de Johan Olav Koss 
y Kjell Storelid.

Presunta 
falsedad de 
documento 
público en el 
Real Burgos

Burgos (Efe).— El secretario 
del consejo de administración 
del C.D. Tenerife, Juan Amador 
Rodríguez, ha certificado ante el 
magistrado juez del Juzgado de 
Instrucción número 7 burgalés, a 
su requerimiento, “que el C.D. 
Tenerife no ha adquirido los de
rechos de traspaso de ios jugado
res Eduardo Vélez Díaz "Edu" y 
José María Aguirre López". En 
el mismo certificado se señala 
que ni siquiera se han llegado a 
entablar conversaciones entre el 
Tenerife y el Real Burgos, 
S.A.D. para el traspaso de los 
mencionados jugadores, ni de 
ningún otro.

Como consecuencia de lo an
terior se deduce que el Tenerife 
no ha formalizado contrato algu
no con el Real Burgos para el 
traspaso de estos jugadores des
conociendo, además, a la firma 
auditora “KPMG Peat Mar- 
mick”, encargada de auditar al 
club burgalés.

Emilio Martínez, abogado 
de Antonio Martínez Laredo, 
—que presentó en este Juzgado 
a instancia de su cliente, una de
manda por supuesta falsifica
ción de documento público, con 
motivo de la última asamblea— 
ha comentado que “hay una cla
ra falsificación de documento 
público y creo que fue presenta
do para lograr el balance positi
vo del último estado de cuentas 
de la entidad burgalesa porque, 
de otra forma, y según la legisla
ción vigente, los anteriores con
sejeros debían haber respondido 
por este déficit”. Este documen
to está fechado en Burgos a 14 
de noviembre de 1993 con mem
brete del Real Burgos y firmado 
por su vicepresidente Pedro Or
tega Martínez y por el presidente 
del Tenerife Javier Pérez.

Kiko, centro de 
atención en el 
amistoso entre el 
Atlético y el 
Tottenham

Jerez de la Frontera (Efe).— 
Francisco Narváez, "Kiko", ju
gador jerezano que milita en el 
equipo de José Luis Romero, 
será la principal atracción del 
partido amistoso que hoy dispu
tarán el Atlético de Madrid y el 
Tottenham, en el estadio jereza
no de Chapín. Tanto atléticos 
como ingleses llegarán hoy mis
mo a esta localidad gaditana, 
donde poco a poco crece el am
biente para ver este nuevo en
cuentro amistoso organizado por 
Antena 3 Televisión (20.00 ho
ras). al igual que el triangular del 
pasado octubre en el que estu
vieron ios rojiblancos, el Zara
goza —ganador— y el Sevilla.

El Atlético se desplaza con 
diecinueve jugadores pero mu
chas bajas y hombres del filial.
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TERMOMETRO

CALENDARIO

PARA MAÑANA

Van 47 días faltan 318
Sol: De 8,7 a 18,51.
Duración media del día, 10 h. y de la 

noche 14h.
El Sol sale a las 7h. 09m. y se pone 

a las 17h. 49m.
La Luna sale a las 9h. 38m. y se 

pone a las 21 h.54 m.

SANTORAL

MAÑANA: Miércoles de Ceniza, 

Faustino, Onésimo, Valente, Paulo.

FESTIVIDAD
San Faustino y Santa Jovita, her

manos y mártires; San Cratón, mártir; 
San Severo y San Quinidio, mártires.

San Faustino y Santa Jovita, her
manos, nacieron de una ¡lustre familia 
de Brescia, ciudad de Lombardía. 
Ocupaban su tiempo en visitar a los 
fieles que estaban ocultos por miedo a 
las persecuciones; alentaban a unos, 
óonsolaban a otros y hacían bien a 
todos. Fueron ordenados de presvite- 
ro, Faustino, y de diácono, Jovita. Fue 
el mismo emperador a prenderles y 
conducidos al circo romano. Allí, pri
meramente les soltaron cuatro leones, 
pero éstos, se tumbaban mansamente 
a su lado, después soltaron osos y 
leopardos, siendo la actuación de és
tos la misma que la de los anteriores, 
aunque algunos le achuchaban con 
antorchar encendidas para que se 
abalanzasen sobre los Santos herma
nos.

Murieron degollados en un camino 
que va de Brescia a Cremona en el año 
122. Y se conservan sus reliquias en 
una urna de mármol, sostenida por 
seis columnas en la iglesia de la que 
son titulares.

EFEMERIDES
1572.— Falleció el cardenal Espi

nosa, Presidente de Castilla, natural 
de Martín Muñoz de las Posadas, don
de fue sepultado. En su lugar fue nom
brado el obispo de Segovia D. Diego 
de Covarrubias.

1888 — Se terminó la perforación 
del puerto de Guadarrama.

TRIBUTOS
Remisión de matrículas del Im

puesto de Actividades Económicas 
(4AE) que elabora la Agencia Tributaria 
y que se exponen al público del 1 al 15 
de abril, comenzando a continuación 
un plazo de 15 días hábiles para pre
sentación de recursos.

Remisión del padrón del Impuesto 
de Bienes Inmuebles (IBI) que realiza 
el Centro de Gestión, siendo la fecha 
límite del 1 de marzo.

Gasóleos
A ■W- y A I CALIDAD j

AVA, s .a .VO^ 
SERVICIO 24 HORAS 
Incluso domingos y festivos

Teléfonos: 44 22 86
42 74 99
42 04 47

FARMACIA DE GUARDIA

HOY: Barbero de la Serna, José 
Zorrilla, 41.

TEMMAX. TEM. MIN. PL./M2 
Tarde de ayer Madr. de hoy

PROVINCIAS

Avila ........................ ............ 7,4 -3,4 ip.
Burgos ..................... ............ 7,5 0,5 2,3
León.......................... ............ 7,4 -2,0 0,3
Falencia ................... ............ 6,5 -0,7 1,5
Salamanca .............. ............ 8,0 1,2 5,0
Segovia..................... ............ 7,6 -0,2 2,0
Soria.......................... ............ 5,4 0,4 4,0
Valladolid................. ............ 9,2 1,4 2,4
Zamora..................... ............ 9,1 2,4

lluvia Muy nuboso Algo nuboso Granizo Chubascos Despejado Tormenta Vientos Nieblas Nieve

TEMPERATURAS SIN CAMBIOS

Hoy, cielos nubosos que se empezarán a cubrir a partir del 
mediodía por el oeste; lluvias débiles localmente moderadas 
en el Sistema Central, que comenzarán por la tarde por el 
oeste de la Comunidad, extendiéndose por la noche al resto, 
serán de nieve en las cumbres; temperaturas sin cambios, con 
máximas previstas entre los 6 y 10 grados; vientos del sur, 
moderados en el oeste y flojos a moderados en el resto.

Mañana, muy nuboso a cubierto de madrugada abriéndose 
claros a partir del mediodía; lluvias débiles por la mañana 
más frecuentes en el sur y este de la Comunidad; temperatu
ras sin cambios, con mínimas previstas entre los 0 y 3 grados; 
vientos del este, flojos a moderados.

AGENDA SOCIAL Y CULTURAL
■ EXPOSICIONES

SEGOVIA

TORREON DE LOZOYA

— Pintura, guaches, dibujos y 
acuarelas. Ramiro Tapia. Hasta 
el 27 de febrero.

— Pintura. Eugenio Concep
ción López. Hasta el 27 de febre
ro.

CERVECERIA SANTANA

— Máscaras de Genoveva. 
Hasta el día 17.

LA CASA DEL SIGLO XV

— Pinturas. Patricia H. Azcá- 
rate. Hasta el 22 de marzo.

SALA ALHONDIGA

—Exposición colectiva de 
Luisa Pallarés, Juan Carlos So
molinos, Ana Azpeitia, y la se- 
goviana Marta Román. Hasta el 
28 de febrero. Horario de 6,30 de 
la tarde a 9 de la tarde, sábados 
y domingos también mañanas de 
11 a 3 de la tarde

SALA UNTURBE

—Oleos. Santiago Martín 
Salvador. Hasta el 28 de febrero.

SA^0 JAZZ BAR

— Pintura. Marcos Sanz del 
Amo. Hasta el 28 de febrero.

SANJLDEFONSO

FABRICA DE CRISTALES 
(Fundación Centro 

Nacional del Vidrio)

—, Exposiciones permanentes: 
“Cristal de La Granja \ siglo XVIII. 
“Vidrio Europeo”, siglo XVI-XIX. 
“Tecnología del vidrio”. Horario de 
visitas: de 11,00 a 19,00 horas inin
terrumpidamente. Lunes y martes, 
las salas cerradas.

SACRAMENIA

CENTRO FAMILIAR 
CAJA SEGOVIA

— “Máscaras mexicanas". 
Desde hoy hasta el día 25

■ AVISOS

HERMANDAD 
DE DONANTES DE 

SANGRE

Pone en conocimiento a todos 
los vecinos de Cuéllar, y su co
marca, que en la tarde del próxi
mo miércoles, 16 de febrero, en 
horario de 5,30 a 9,30 horas, se 
efectuarán extracciones de san
gre en los locales del Centro de 
Salud de Cuéllar.

GRUPO 38

Pensionistas del Estado, 
antes del 1 de enero de 1985. 
Se convoca a reunión del Gru
po 38 convoca una reunión 
para el miércoles , día 16, en 
el centro social Caja Segovia, 
Plaza del Corpus, a las 12 de 
la mañana.

RECOMENDAMOS
■ CENIZA

El Cabildo Catedral invita 
a todos los fieles segoviano a 
la bendición e imposición de 
la ceniza, que tendrá lugar en 
a Catedral el próximo “Miér
coles de Ceniza”, a las 11 de 
la mañana.

Por otra parte, el Cabildo 
también desea invitar a todos 
los fieles a la celebración de 
las Vísperas Solemnes de 
Cuaresma, incorporadas a la 
Eucaristía, que tendrán lugar 
todos los sábados a las 7 de 
la tarde.

En el resto de las parro
quias también se impondrá la 
ceniza.

■ CONVOCATORIAS

CARNAVALES

El Ayuntamiento de San Ilde
fonso, en colaboración de la Aso
ciación Cultural Canónigos y la 
Asociación de Padres de Alumnos 
con motivo de la celebración de 
los carnavales han organizado 
para hoy a las 18,30 un desfile de 
disfraces, con salida de la plaza de 
La Cebada, y a las 21,00 se cele
brará el baile de disfraces en el 
Centro Cultural Canónigos, con la 
orquesta Charles.

El miércoles a las 18.00 horas 
se realizará el tradicional Entierro 
de la Sardina. En caso de lluvia 
todos los actos se celebrarán en el 
Centro Cultural Cnónigos

■ PUBLICACIONES

CAMPAÑA

Con el lema "Cosecha de buena 
uva”, acaba de aparecer la última 
edición del Anuario de Campa
ñas, cuyo contenido presenta un 
amplia y representativa muestra 
de campañas publicitarias

Este documento, gráfico-in
formativo, sobre publicidad 
pude encontrarse en librerías.

■ CURSOS

AGRARIOS

Cursillos agrarios organiza
dos por la entidad bancaria Caja 
Segovia. Hasta el 18 de febrero, 
en Riaza. de 20,00 a 22,00 horas, 
“La agricultura frente a la refor
ma dé la PAC”, “Plan de Fores
tación”, “Seguros Agrarios”.

Del 21 al 25 de febrero en Cha
ñe, de 20,00 a 22.00 horas, “Estu
dios de rentabilidad de las explota
ciones agrarias”, "Comercializa
ción de los productos agrícolas".

■ CONCURSOS
Hoy finaliza el plazo de entre

ga de los trabajos para el concur
so de carteles anunciadores del 
IX Ciclo de Primavera, de Hori
zonte Cultural, que se celebrara 
del 20 de marzo al I de mayo.

Bono^CLoto
Lunes, 14

6 18 37 42
Com. 22
Rein. 4 49

Viernes, 11

4 7 15 32 33 49 Com. 38
Rein. 3

Miércoles, 9

3 32 33 38 41 42 ®

Martes, 8

6 9 2^ 28 ¡29 33 jS4?

Jueves, 10

3 4 14 16 33 49

Lunes, 14

39.467

Viernes, 1 I Jueves. 10
15.751 70.891

109

Miércoles, 9 Martes, 8

79.280 25.933
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Anuncios en

EL ADELANTADO
San Agustín, 3 

Teléfono 437261
TARIFA OFICIAL 

INSERCIONES 
DE9A 14 HORAS

> OFERTAS EMPLEO
* -O COMERCIALES 

.> INMOBILIARIAS

Representa 
en Madrid

ACCION IP

ALQUILERES ▼
VIVIENDA en Miraflores, estre
nar, sin gastos comunidad. 
85.000. Teléfono 437537.

PISO amueblado 4 dormitorios. 2 
cuartos baño. 67.000 ptas. Inclui
da comunidad. Teléfono 423789.

ALQUILO apartamento amuebla
do, céntrico. Teléfono 425998.

SE ALQUILA piso amueblado. 2 
habitaciones. Ezequiel González, 
37 (conserjería).

TRABAJO ▼
250.000 MENSUALES. Trabajo 
casero manual. Ratos libres. 
Infórmese gratis. Apartado 839 
Córdoba.
¿NECESITA empleadas de ho
gar, conductores, administrati
vos, dependientas, peones, ofi
ciales, etc.? RH. Asesoría de Re
cursos Humanos. Trinidad, 14, 
bajo. Teléfono 443657.

SE NECESITA ayudante de cama
rero. Mesón de Cándido. Teléfo
no 425911.

AUMENTE ingresos. Precisamos 
personas conocimientos meca- 
nográficos. Informaremos en
viando sobre franqueado al apar
tado 5.101 - Zaragoza 50080.

VEHICULOS ▼
VENDO tractor Jhon Deere, mo
delo 2035, remolque, aperos, jun
tos o separados. Teléfono 
421407.

L.A.T. Topografía-Cartografía.
Servicios. Teléfono 442422.

INMOBILIARIAS ▼

■k MIGUCL TOM/4RIhwp
TOVAR. Vende próxima cons
trucción Peñascal. 3-5 dormito
rios. Garajes opcionales.

TOVAR. Vende pisos. Bajada de 
la Canaleja. 1,2 dormitorios.

TOVAR. Vende piso. 2 dormito
rios. San Marcos. Garaje, vistas 
panorámicas.

TOVAR. Vende edificio calle 
Daoíz. Pisos 2-4 dormitorios, 
piscina.

43 59 50 43 54 61
EZEQUIEL GONZALEZ, N96

LA LASTRILLA
CHALETS INDIVIDUALES 
CON PARCELA PROPIA

En construcción. Facilidades de pago

HABITAT. 43 3010/44 25 22

HABITAT: Sepa encontrar su 
Hábitar. Si quiere vender, si quie
re comprar, siga los nuevos sis
temas en gestión inmobiliaria. 
Teléfono 433010.

NOSOTROS TENEMOS 
TIEMPO PARA VENDER 
SU PISO... ¿Y USTED?
AMBITO. Gestión Inmobiliaria
44 30 33 Plaza Mayor, 13

fftoeas n o v o
agencia de la propiedad inmobiliaria

A.P.I. n" 12.948
Severo Ochoa, 6 bajo Tlf. 44 17 29

CRUCIGRAMA

COMPRAS ▼
COMPRARIA grupo electrógeno 
de 40 caveas. Teléfono 442456 (9 
a 12 noche).

VARIOS ▼

DETECTIVES LIBRA. 25 años de 
experiencia. ¿Duda, sospecha?. 
Llámenos. Vigilancias todas, 
búsquedas, prematrimoniales, 
protecciones personales, etc. 
España, extranjero. Absoluta 
reserva. 91/5939600.

HABITAT: Su agencia. Locales, 
pisos, chalets, solares, alquile
res. Dr. Gástelo, 2 (frente enlosa
do Catedral). Teléfono 433010.

HABITAT: SAN JOSE. 80 m2. 3 
dormitorios, buen estado. 
8.000.000 pesetas.

HABITAT: Junto AVENIDA JOSE 
ANTONIO. 80 m2. 3 dormitorios. 
11.500.000.

HABITAT: AVDA. PADRE CLA- 
RET. 88 m2. 2 dormitorios, bue
nas vistas, económico.

HABITAT: LA LASTRILLA. 120 
m2. 2 dormitorios, vistas, a estre
nar, económico.

HABITAT: Junto EZEQUIEL 
GONZALEZ. 107 m2. 3 dormito
rios, garaje, trastero. 19.000.000.

TRASPASOS ▼
OPORTUNIDAD. Se traspasa bar 
bien situado. Teléfono 444972. 
Llamar tardes.

MINITRASPASO peluquería mix
ta con gabinete de belleza, mon
taje de lujo, en pleno rendimiento. 
Interesados llamar horas comida. 
Teléfono 422663.

VENTAS ▼
VENDO paja cebada, bloques y 
paquetes pequeños. Teléfono 
923/221139.

VENDO piso La Granja (El Par
que). Teléfonos 5229555 y 
4593322. Madrid.

VENDO piso en construcción, 
barrio San Millán, entrega junio 
1994. Teléfono 430512 (llamar 
mañanas de 9 a 2,30).

Horóscopo

ARIES.- SALUD: Excelente. TRA
BAJO: Actúe con discreción y no descu
bra su juego a nadie. AMOR: Sentimien
to de soledad.

TAURO.— SALUD: Físicamente se 
sentirá bien, pero mentalmente se sentirá 
deprimido. TRABAJO: Los éxitos de 
cierto compañero le servirán de estímulo 
y le impulsarán a superarse. AMOR: 
Melancolía.

LIBRA.- SALUD: Excelente. TRA
BAJO: Si actúa de forma apresurada 
podría cometer un error que le costaría 
mucho dinero. AMOR: Aventura amo
rosa que podría crearle complicaciones.

ESCORPIO— SALUD: Buena. 
TRABAJO: Su pesimismo en este mo
mento es absurdo. Cuando todo empieza 
a sonreírle, es ridículo venirse abajo. 
AMOR: Día feliz en el aspecto amoroso.

GEMINIS— SALUD: Buena. TRA
BAJO: No corra riesgos innecesarios. 
AMOR: No sea tan quisquilloso.

SAGITARIO - SALUD: Excelente. 
TRABAJO: Con ponerse nervioso no va 
a resolver nada. Actúe con calma y no 
pierda los estribos. AMOR: No se mues
tre tan reservado con su pareja y compar
ta con ella sus problemas.

CANCER - SALUD: Muy buena. 
TRABAJO: Jomada agotadora, pero 
francamente provechosa. AMOR:Cam
bios en su vida sentimental.

CAPRICORNIO - SALUD: Muy 
buena. TRABAJO: No desprecie los 
consejos de nadie, y menos los de esa 
persona competente. AMOR: Confíe 
plenamente en su pareja.

LEO.-SALUD: Buena. TRABAJO: 
Antes de emitir ningún juicio deje hablar 
a los demás. Podría descubrir que estaba 
en un error. AMOR: Encuentro agrada
ble.

ACUARIO.- SALUD: Trastornos 
de tipo circulatorio. TRABAJO: Hoy le 
resultará más difícil que de costumbre 
concentrarse en su tarea. AMOR: Tran
quilidad en este terreno.

VIRGO -SALUD: Excelen te. TRA
BAJO: No se desanime si no encuentra la 
ayuda que esperaba. AMOR: No se 
muestre tan apasionado.

PISCIS— SALUD: Pasable. TRA
BAJO: Su prestigio aumentará de forma 
notable. AMOR: Se verá obligado a 
cancela runa cita que esperaba con impa
ciencia.

HORIZONTALES.- 1: Des
lealtad. 2: Herida superficial. 3: 
Negación. Arbol de las salicí
neas. Consonante repetida. 4: 
Nombre de letra. Período de 
tiempo. Deseo ardiente. 5: Arre
glo. Sortée. 6: Marchaban. 
Montículo pequeño y prolonga
do. 7: Composición poética (Pl). 
Socave. 8: Hogar. Corriente 
continua de agua. Composición 
poética. 9: Consonante repeti
da. Transmita por nadie. Al revés, 
letra del alfabeto griego. 10: 
Perteneciente a la madre. 11: 
Obra hecha con mampuestos sin 
sujeción a determinado orden 
de hiladas o tamaños.

VERTICALES.— 1: De fue
go (Femenino). Al revés, cierto 
pájaro. 2: Borrar de la memoria. 
3: Nota m usical. Al revés, sienta

coraje. Consonante repetida. 4: 
Furia. Al revés, sabana pequeña 
con algunos matorrales o grupos 
de árboles. Al revés, igual. 5: 
Concédele. Espacio de tiempo 
más bien breve. 6: Al revés, hiera 
superficialmente con las uñas. 
Contienda (Pl). 7: Sacerdote de 
los tártaros occidentales. Al revés, 
conjunto de tres voces o instru
mentos. 8: Elevo. Al revés, afé
resis de amor. Nombre de letra, 
9: Nota musical. Mono. Al re
vés, letra del alfabeto griego. 
10: Indecible, vil, que no puede 
nombrarse sin repugnancia u 
horror. 11: Adverbio de lugar. 
Al revés, captar hacia sí.

SOLUCION
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APARATOSA COGIDA DE RAAEL “EL GALLO" EN 
MALAGA

Sevilla.—Rafael, “El Gallo”, a consecuencia de la apara
tosa cogida que sufrió en Málaga durante el festival del 
domingo, se ha visto obligado a guardar cama en su domicilio. 
Aunque la cogida no reviste gravedad, los golpes recibidos 
son muy fuertes. En su domicilio ha sido visitado por nume
rosos toreros y amigos.

ANTEPROYECTO A LA LEY HIPOTECARIA

Madrid.—La comisión nombrada para la reforma de la Ley 
Hipotecaria ha entregado al señor ministro de Justicia el 
anteproyecto correspondiente. Se trata de una reforma parcial 
que. dentro de las tradiciones características del régimen 
inmobiliario español, procura otorgar una vez más acusada 
protección de los derechos inmobiliarios y dar mayor sustan- 
tividad a la inscripción, una creciente flexibilidad al registro, 
mantener el adecuado paralelismo entre la realidad y aquél y 
liberarle del gran número de cargas que hoy le afectan.

El señor Aunós, que ha seguido con toda atención las 
deliberaciones de la comisión, ha expresado a ésta su agrade
cimiento por la constante labor que durante más de seis meses 
consecutivos ha desplegado, a fin de dotar a España de un 
eficaz sistema de protección de los derechos inmobiliarios, 
tan fundamental para la vida jurídica y económica de la 
nación.

268 Plazas Vacantes
Secretario-Interventor de Ayuntamiento
Convocadas pruebas selectivas para cubrir 268

PLAZAS VACANTES (Turno Libre) de Funcionarios 
de Administración Local con Habilitación de carácter 
Nacional. Subescala de Secretaría-Intervención 
(Boletín Oficial del Estado 8-2-94).

Requisitos: Ambos sexos, desde 18 años, titulación 
primer ciclo universitario (3 años de carrera). Abierto 
plazo para presentación de Instancias.

INFORMESE URGENTEMENTE: Recoja en mano o 
pídanos información gratuita, con modelo oficial 
de instancia, sin compromiso.
Disponemos de textos completos de preparación

NUEVA EDICION
MADRID - BARCELONA - VALENCIA - SEVILLA

ADAMS
Sagn'.fo 23

Tel (91)445 93 35 
28004 Madrid

ADAMS
(FNTRÓM FSIllDin
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tve1
Antena 3 Televisión

15,00.- TELEDIARIO 1
15,30.-KASSANDRA
16,20.-SESION DE TARDE

“Los siete espartanos”
18,00,-ASUNTOSDE FAMILIA
18,50.- NOTICIAS
18,55.-COLORIN COLORADO
19,30.- HABITACION 503
20,00.- A LAS OCHO CON RAFFAELLA
21,00.- TELEDIARIO 2
21,27. - EL TIEMPO
21,30. -¿QUIEN SABE DONDE?
23,15. -GENTE DE PRIMERA
00,30.- CARNAVALES
01,00.- TELEDIARIO 3
01,30.- SOBRE MI CADAVER
02,15.- TESTIMONIO
01,55.- CINE DE MEDIANOCHE

“Cellini, una vida violenta"
03,10.- DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana _______________
07,00.- MATRIMONIO CON HIJOS
07,25.- PINNIC
09,10.- LA PRIMERA RESPUESTA
10,10. - NOTICIAS
10,15. - ESTRELLITA MIA
11,00.- PASA LA VIDA
13,30. - EL MENU DE KARLOS ARGUIÑANO
13,55. - NOTICIAS
14,00.- INFORMATIVO TERRITORIAL
14,30. -NO TE RIAS QUE ES PEOR
15,00.- TELEDIARIO 1
15,30.-KASSANDRA
16,20.-TELEFILME
17,00.-SESION DE TARDE

“Ursus”
18,50.-NOTICIAS
18,55. - COLORIN COLORADO
19,00.- INFORMATIVO TERRITORIAL
19,30.- HABITACION 503
20,00.- A LAS OCHO CON RAFFAELLA
21,00.-TELEDIARIO 2
21,27. - EL TIEMPO
21,30. -¡HOLA, RAFFAELLA!
00,30.- TELEDIARIO 3
01,00.-SOBRE MI CADAVER
01,50.- CINE DE MEDIANOCHE

“Cellini, una vida violenta"
03,15.-DESPEDIDA Y CIERRE

tve2
15,00.- CIFRAS Y LETRAS
15,30. - GRANDES DOCUMENTALES: 

EL MUNDO DE AUDUBON
17,00.- PARA NOSOTROS
18,30. - CARNAVAL EN CANARIAS
19,30. -PARA NOSOTROS
20,00.- SUEÑOS DE EXITO
20,45.- INFORMATIVO
21,00.- LINGO
21,30. - OBJETIVO INDISCRETO
22,00.- EL PEOR PROGRAMA DE

LA SEMANA
23,10. - SALA 2 “Tygra, hielo y fuego"
00,30.- METROPOLIS
01,00.- CINE CLUB

. “Ojos azules".
02,25.- VENUS TV
02,50.- DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana _______________
07,00.- 24 HORAS
09,10.- LOS DESAYUNOS DE RADIO 1
10,00.- LA PELICULA DE LA MAÑANA (I)

“OliverTwisf
11,45. - LA PELICULA DE LA MAÑANA (II) 

“Viernes loco”
13.30. - ULTRAMAN
13,55. - DELFIYSUS AMIGOS
14,20. -LA ALDEA DEL ARCE
14,45. - JUEGOS OLIMPICOS DE INVIER

NO
15,00.-CIFRAS Y LETRAS
15,30. - GRANDES DOCUMENTALES: EL

MUNDO DE AUDUBON
17,00.-PARA NOSOTROS
19,30. -¿Y TU, DE QUE VAS?
20,00.- SUEÑOS DE EXITO
20,45.- INFORMATIVO
21,00.- LINGO
21,30. - CUENTOS ASOMBROSOS
23,10. - INTENCIONES PERVERSAS
00,05.- LLAMADAS A MEDIANOCHE
01,00.- CINE CLUB: CLASICOS DEL CINE

“Diez héroes de West Point"
02,45.- VENUS TV
03,10.- DESPEDIDA Y CIERRE

15,00.- NOTICIAS
15,30. - TELECINE “Pánico en la oscuridad"
17,30.- CINE “Camaleones"
19,00.- COSAS DE CASA
19,30. - HARD TO HARD
20,00.- FUTBOL

Atlético de Madrid-Totthenham
22,00.- CINE “Noticias a las once"
00,00.- HERMIDA Y COMPAÑIA
01,30.- NOTICIAS
02,00.- LINEA AMERICA
02,30.- CINE DE MADRUGADA

“Martes de carnaval"
04,00.- TELEVENTA
05,30.- CINE “Odio en el viento"

Mañana _______________
06,30.- RODILLO DE PROGRAMACION 
07,00.- NOTICIAS
07,30.- TRAS 3 TRIS BUENOS DIAS 
09,30.- PASIONARIA
10,15. - SANTA BARBARA
11,15. -TODO VA BIEN
13,00.- EL EQUIPO A
14,00.- UN MUNDO DIFERENTE
14,30.-COSAS DE CASA
15,00.- NOTICIAS
15,30.-TELECINE
17,30.-CINE
19,15. - HARDTO HARD
20,00.- COSAS DE CASA
20,30.- VECINOS
21,00.-NOTICIAS
21,30.-LOS LADRONES VAN

A LA OFICINA
22,00.- CITA CON LA VIDA
00,00.- EN BUENAS MANOS
01,00.-NOTICIAS
01.30.-CINE DEMADRUGADA
03,00.-TELEVENTA
04,30.- CINE DE MADRUGADA

15,30.-GRAN PANTALLA TV:
“Maestro en fugas"

17,25.-CINE ESPAÑOL:
“El dinero tiene miedo"

19,35.-SU MEDIA NARANJA
20,30.- LAS NOTICIAS
21,00.- TELECUPON
21,30.-CINE:“Wariock"
23,40.- ESTE PAIS NECESITA

UN REPASO
01,00.-ENTRE HOY Y MAÑANA
01,40.- UNA NOCHE DE PELICULA:

‘Tumba para un ruiseñor"
04,00.- NOVEDADES INCREIBLES
05,00.- CIERRE DE PROGRAMACION

Mañana _______________
06,30.- AVANCE PROGRAMACION Y

ESPACIOS PROMOCIONALES 
06,35.- ENTRE HOY Y MAÑANA
07,00.- LA TELE ES TUYA COLEGA
09,30.- ANTONELLA
10,15.-MICAELA
11,05.-CINE CORAZON:

“La selva blanca"
12,55.-A FUERZA DE CARIÑO
13,55. - LA RULETA DE LA FORTUNA
14,25.- WEBSTER
15,00.- LAS NOTICIAS
15,30 - GRAN PANTALLA TV: 

“Invasores de Marte"
17,40. - CINE ESPAÑOL:

“La descarriada"
19,35.- SU MEDIA NARANJA
20,30.- LAS NOTICIAS
21,00.-TELECUPON
21,05.- MISTERIOS SIN RESOLVER
21,45.-LA BATALLA DE

LAS ESTRELLAS
00,30 - CONTACTO CON TACTO 
01,30.- ENTRE HOY Y MAÑANA
02,00.- NOCHE DE MIEDO:

“La galaxia del terror"
03,45.- NOVEDADES INCREIBLES
04,45.- CIERRE DE PROGRAMACION

ADVERTENCIA
EL ADELANTADO no se res
ponsabiliza de los continuos cam
bios de programación que, a últi
ma hora, introducen las diferentes 
cadenas de televisión.

15,00.- CINE: “Morir todavía"
16,45. - SESION ESPECIAL
18,10. - CINE: “En busca del rey sol"
19,35. - DIBUJOS ANIMADOS: Taz-Mania.
20,00.- AVANCE. REDACCION
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
20,30.-TELECOMEDIA
21,00.- TELECOMDIA: “Padres forzosos”.
21,28. - INFORMACION METEOROLOGICA
21,30. - REDACCION. NOTICIAS
21,54. - INFORMACION DEPORTIVA
21,57. - PRIMER PLANO
22,00.- ESTRENO CANAL+ “El maestro de 

esgrima"
23,26. - CINE: "El cabo del miedo"
01,28.- MUSICA NOCHE:

“El anillo del nibelungo"

Mañana _______________
08,00.-ABC WORLD NEWS
08,30.- DIBUJOS ANIMADOS: Tic tac toons
08,55.- VIDEOMINUTO
09,52.- REDACCION. NOTICIAS
10,00.-SESION ESPECIAL V.O
11,45. - CINE: “Amor a una extraña" 
13,18.-PIEZAS
13,35. - LOS 40 PRINCIPALES
14,00.- REDACCION. NOTICIAS
14,05.- DIBUJOS ANIMADOS
14,30. - TELECOMEDIA: Roe
15,00.-CINE: “Nails"
16.35. - CINE: “Salmonberries"
18,06.-PIEZAS
18,20. -CINE: “Fengully"
19,35. - DIBUJOS ANIMADOS: Taz-mania
20,00.-AVANCE. REDACCION
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
20,30. - TELECOMEDIA: Al senador, ni caso
21,00.- TELECOMEDIA: Padres forzosos
21,28. - INFORMACION METEOROLOGICA
21,30. -REDACCION. NOTICIAS
21,54. - INFORMACION DEPORTIVA
21,57.-PRIMER PLANO
22,00.- ESTRENO CANAL+: “Los amantes 

de Pont Neuf
00,03.- CINE: “Fiebre salvaje"
02,10.-24 HORAS
03,03.- CINE: “La verdadera historia de Bon- 

nie & Clyde”
04,35.- CIERRE.

V
TELEMADRID

15,00.- ROSEANNE
15,30.- CINE DE TARDE

“Los chalados del espacio"
17,05.-LA BANDA
18,05.-MEDIAS DE SEDA
19,00.- MADRID DIRECTO
20,30.- TELENOTICIAS
20,55.- EL TIEMPO
21,00.- CINE: UNA DE ACCION

“Contra todo riesgo"
23,15.- RIFI-RAFE
01,45.-TELENOTICIAS
01,50.- CINE: SALA DE MADRUGADA 

“Forajidos 77"
03,30.- INFORMACION CULTURAL

Mañana _______________
07,30.- TRAFICO
08,30.- LOS DEFENSORES DE LA TIERRA
08,50.- FUERZA G, GUARDIANES DEL ES

PACIO
09,15.- EN CLAVE VERDE
09,30.- SERIE
10,00.- AVANCE INFORMATIVO
10,10.-MADRID DIRECTO
11,10.- HOSPITAL
12,00.-BELLEZA Y PODER
12,45.-LA BANDA
14,00.- TELENOTICIAS MADRID
14,30.- TELENOTICIAS
14,55.- EL TIEMPO
15,00.- ROSEANNE
15,30.-CINE DE TARDE
17,15.- MAGNUM
18,05.- MEDIAS DE SEDA
19,00.- MADRID DIRECTO
20,30.- TELENOTICIAS
20,55.- EL TIEMPO
21,00.- COLEGIO MAYOR
22.30. - CINE: LA NOCHE DE PELICULA
23,30. - UN MOMENTO, POR FAVOR
01,00.- TELENOTICIAS
01,05.- CINE: SALA DE MADRUGADA
03,00.- INFORMACION CULTURAL DE LA

CAM

GRAN PANTALLA

“Historias de la puta 
mili”, de Manuel 

Esteban Marquilles
_________ ANDRES P. LLORENTE

El servicio militar ha 
sido desde siempre 
fuente de un sinfín de 
anécdotas particular
mente muy útiles para 
amenizar más de una 
tarde de ocio entre los 
amigos, pero tomadas 
aisladas cada una de 
esas experiencias o re
cuerdos de la mili no da
rían más que para un 
corto y pobre relato de 
pequeñas aventuras se- 
midomésticas, razón por 
la que, presumiblemen
te, estas “Historias de la 
puta mili” de Manuel Es
teban Marquilles, basa
das en las historietas có
micas del recientemente 
desaparecido Ivá, han 
preferido levantar el vue
lo hacia terrenos más 
especulativos, distorsio
nantes e imaginativos en 
su afán de contarnos las 
hazañas bélicas de un 
pelotón chiflado a la es
pañola, es decir, de un 
grupo de inútiles y gam
berros reclutas a las ór
denes del disparatado 
sargento chusquero que 
encarna con toda propie
dad Juan Echanove.

En líneas generales, 
los personajes de esta 
película no difieren mu
cho de Makinavaja y sus

SEGOVIA

19,30.- AVANCE INFORMATIVO
19,35.-EL CALEIDOSCOPIO
20,30.- REDACCION 21. INFORMATIVO
21,00.-VIDEO COSMO
21,30.- EN CELESTE
22,00.- CARNAVAL 94
22,15.- PELICULA “Galaxia prohibida"
23,45.- REDACCION 21
00,15.-SERVICIO SEGOTEX

CARTELERX
■■ MULTICINES MIRO

SALA 1 SALA 2
A las 5,00, 7,30 y 10,30:

“Las locas 
aventuras de 
Robín Hood"

A las 5,00, 7,30 y 10,30:

“SEÑORA 

DOUBTFIRE”
SONIDO DOLBY STEREO

SALA 3
SALA

ZULOAGA 
(DIA DE DESCANSO)

A las 5,00:

“Mira quién habla ahora”
A las 7,30 y 10,30:

“HISTORIAS DE LA 
PUTA MILI”

coleguis barceloneses y 
es más que de suponer 
que la intención de los 
responsables del pro
ducto era hacerse con la 
misma y nada despre
ciable cuota de mercado 
que siguió las casposas 
aventurillas urbanas de 
las dos partes de la cita
da “Makinavaja”, porque 
siempre hay un público 
dispuesto a reírse con 
este humor burdo y gro
sero generado por una 
pandilla de pasotas des- 
cerebrados y machistas 
que todavía creen que 
todo gira alrededor de su 
insignificante ombligo o, 
para mayor énfasis, de 
lo que les cuelga entre 
las dos piernas.

Pero, en fin, en el cine 
no sólo cuentan las bue
nas intenciones y el tra
bajo graciosillo de sus in
térpretes, pues para que 
una película sea tal se ha 
de contar con un auténti
co guión más que con una 
simple y alargada ristra 
de chistes bajo un deno
minador común. Así 
pues, es ésta una película 
apta para espectadores 
con pocas inquietudes in
telectuales, pero pasable 
como entretenimiento 
acorde para estas fechas 
de carnavales.

Mañana _______________
08,00 - SERVICIO SEGOTEX
13,30.- AVANCE INFORMATIVO
13,35.-EN CELESTE
14,00.- REPORTAJE
14,30.-REDACCION 21
15,00.- CIERRE EMISION SEGOTEX
19,30.- AVANCE INFORMATIVO
19,35.- DIBUJOS ANIMADOS
20,00.- BITMANIA
20,30. - REDACCION 21. INFORMATIVO 
21,00.-LA TERTULIA DE RADIO 5 
22,00.- CARNAVAL 94
22,15. - PELICULA “Marcianos go home" 
23,45.- REDACCION 21
00,15.-SERVICIO SEGOTEX

M.C.D. 2022
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I
RA VOS Y TRUENOS

Un rayo estremeció 
ayer un avión en el que 
viajaba el ministro de 
Agricultura, Vicente Al- 
bero, cuando se disponía 
a aterrizar en el aero
puerto del Prat, lo que 
causó gran sobresalto 
entre los pasajeros, aun
que sin tener mayores 
consecuencias. Al pare
cer, sobre la parte delan
tera del avión del puente 
aéreo Madrid-Barcelo- 
na en que viajaba Albero 
cayó un rayo que fue vis
to por los pasajeros y 
que causó gran movi
miento en el avión cuan
do se disponía a aterri
zar en medio de una tor
menta. Según el centro 

!de control del aeropuer
to de Barcelona, los avio
nes tienen medidas de se
guridad que garantizan 
aguantar habitualmente 
los impactos de los ra

I y08*

MAXIMA
„ PERIODISTICA
I Un hombre, que pa

seaba por un parque de 
_ Ucrania, mordió a un 
' perro que le atacaba y lo 

mató, ante la mirada ho
rrorizada del amo del 
animal, informó ayer, 
lunes, la agencia rusa 
Itar-Tass. El suceso tuvo 
lugar en la ciudad de 
Dniepropetrovsk, donde 
un pastor alemán se lan
zó contra Anatoli Kosoi, 
de 37 años, que se encon
traba en estado de ebrie
dad. Tras una breve pe
lea con el perro, Kosoi 
consiguió morderle la 
garganta con tanta fuer
za que el animal murió 
en el acto.

■ MISCELANEA—

La crisis ha obligado a recortar efectivos en algunos proyectos

La Agencia Espacial Europea aspira 
a que la Luna sea una base científica

La Agencia Espacial Euro
pea (ESA) aspira a que la Luna 
sea utilizada, en un futuro pró
ximo, como base científica que 
incentive un alto grado de de
sarrollo tecnológico, explicó 
ayer el director del programa 
científico de este organismo, 
Roger Maurice Bonnet.

Madrid (Efe).— El profesor 
Bonnet, que pronunció ayer una 
conferencia en la Universidad 
Politécnica de Madrid, señaló 
que, además, la ESA prevé, entre 
otros proyectos futuros, situar a 
un astronauta en el espacio para 
después del año 2000.

Bonnet, de 57 años, autor del 
primer plan a largo plazo para la 
ciencia espacial, denominado 
“Space Sciencie-Horizon 2000", 
que pretende la colaboración in
ternacional en la investigación 
del espacio, agregó que la crisis 
económica ha obligado a recor
tar efectivos en el proyecto del 
transbordador espacial europeo, 
el “Hermes”, en el que colaboran 
Rusia y los EE.UU. También se 
ha retrasado la aportación euro
pea al proyecto del módulo “Co- 
lumbus”, que se enmarca en el 
programa de construcción de 
una estación espacial internacio
nal denominada “Freedom’*, 
junto con Japón y los EE.UU.

Respecto a “Columbus”, Bon
net ha dicho que entre los socios 
europeos de la ESA (entre los 
que se encuentra España, con 
una aportación anual de 45.000 
millones de pesetas) “existe un 
problema de redefinición del 
módulo y sobre quién lo va a 
financiar”.

TELEFOTO EFE
programa ciéntifico de la ESA.Roger Maurice Bonnet, director del

A la conferencia del director 
científico de la ESA, titulada 
“Planes pasados y futuros de la 
Agencia Espacial Europea res
pecto a la exploración del uni
verso", asisitieron el director ge
neral del Centro para el Desarro- 
11o Tecnológico Industrial 
(COTI), Humberto Arnés, y el 
rector de la Politécnica, Rafael 
Portaencasa. En su discurso, 
Bonnet se refirió a la reparación 
a la que fue sometido el telesco
pio espacial “Hubble", mediante 
un sistema de espejos correcto

res, y dijo que éste permitirá ob
servar el espacio “con la mejor 
resolución obtenida hasta aho
ra". Indicó que ya existen fotos 
del “antes y después” del 
“Hubble”, en las que se puede 
apreciar la diferencia de nitidez 
en la observación de planetas y 
estrellas. Precisamente el doctor 
Bonnet ha sido el promotor de 
las técnicas de interferometría 
del espacio, que permiten la ob
servación de las estrellas desde 
telescopios espaciales y radiote
lescopios terrestres.

BURBUJAS

• El hombre que se cortó 
el domingo el pene “evo
luciona favorablemente" 
tras ser sometido a una 
intervención quirúrgica 
en la que fue reconstruido 
ese miembro, dijo el es
pecialista que le atendió 
en el quirófano, Ramón 
Durán, del servicio de 
Urología del hospital 
Gregorio Marañón de 
Madrid. Un hombre de 
35 años, que al parecer se 
encuentra en tratamiento 
psiquiátrico, se cortó el 
pene tras encerrarse en el 
servicio de un bar del ba
rrio madrileño de Ventas. 
El paciente registra una 
“buena evolución”, dijo 
Durán, quien aseguró que 
se va a recuperar perfec- 
lamente, será dado de alta I 
en los próximos días y no i 
tendrá problemas para ■ 
orinar ni para mantener | 
relaciones sexuales. El i 
hombre, F.J.F., ingresó B 
de urgencias del Grego- ■ 
rio Marañón con una he- | 
morragia moderada, por « 
lo que no necesitó trans- g 
fusión de sangre, y pre
sentaba un corte en la mi- B 
tad del pene, que afectaba I 
a la uretra y el cuerpo ca- i 
vemoso. Aunque el corte I 
resultaba “aparatoso, no i 
revestía especial grave- '
dad”, por lo que durante I
la intervención, que duró I 
cerca de dos horas, se re
construyeron ambas zo- | 
ñas con “resultados satis- g 
factorios”, explicó Du- | 
rán, quien señaló que el 
corte debió ser realizado 11 
con un arma blanca y B 
añadió que el paciente no 
quiso explicarle los moti
vos que le llevaron a au- 
tolesionarse. Este tipo de g 
lesiones son frecuentes ■ 
en las personas que están B 
en tratamiento psiquiátri- ■ 
co, confirmó Durán.

■ HOY NO ES FIESTA -

El aumento de la temperatura 
aumentará las enfermedades

■ VISTO Y NO VISTO--------  -------

Madrid (Efe).— El direc
tor científico de Greenpeace 
internacional, Jeremy Le- 
gget, advirtió ayer que el au
mento de la temperatura del 
Planeta, como consecuencia 
del cambio climático, incre
mentará la penetración de 
enfermedades infecciosas 
desde el norte de Africa a 
Europa, a través de España.

Legget presentó en Ma
drid el informe “Impactos 
evidentes. ¿Ya esta aquí el 
cambio climático?” en el que 
Greenpeace destaca la exis
tencia de suficientes eviden
cias científicas de este pro
blema, que tendrá conse
cuencias “catastróficas” si 
no se toman medidas. Entre 
otros problemas se resalta el 
aumento de las enfermeda
des infecciosas, en especial 
la malaria, debido a que al 
subir la temperatura se crea

rán condiciones más favora
bles para los insectos que las 
propagan. También puede 
aumentar el riesgo de trans
misión de dolencias, hasta 
ahora en retroceso, como la 
tuberculosis, la lepra y el sa
rampión. Otros impactos que 
se dejarán sentir especial
mente en España son, según 
Leggett, el incremento de las 
temperaturas entre I y 1,5 
grados, hasta el año 2050, y 
la variación en el régimen de 
lluvias, que se reducirán un 
10% durante el verano. El 
aumento del nivel del mar 
“será un grave problema” y 
afectará al 80% de las playas, 
no sólo por la subida directa 
de las aguas sino por los fe
nómenos como tormentas, 
oleaje y erosión, destacó este 
responsable ecologista y 
miembro del “Imperial Co- 
llege” británico.

LA MEDIANA, POR FIN.— La Junta de Castilla y León ha iniciado los trabajos de reparación de la 
mediana de la carretera principal de acceso al barrio de Nueva Segovia. De este modo, se pone fin a una 
larga lucha por conseguir adecuar este espacio a las necesidades del tráfico por esta zona. Los vecinos 
del barrio habían denunciado el mal estado de este tramo en reiteradas ocasiones, y por fin parece que se 
va a poner remedio a este problema... tarde pero seguro.— (Foto: Peñalosa).
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TOROS

La Escuela 
de Turismo 
convoca un 
curso sobre el 
mundo taurino
___________________ PABLO PASTOR

La Escuela Regional de Turis
mo de Castilla y León convoca 
un curso para los días 25,26 y 27 
del presente mes, sobre “Los to
ros hoy” en el que intervendrán 
el consejero de Agricultura y 
Ganadería de la Junta, el presi
dente del Consejo General de 
Veterinarios, los profesores Pe
dro Navascués e Isaías Zarago
za, los fotógrafos taurinos Ma
nuel Durán y José Miguel Sán
chez, el crítico Juan Posada y los 
conocidos personajes taurinos 
Diego García de la Peña, Curro 
Vázquez, Juan Mora, José Gon
zález y Juan Bienvenida. Será 
director del curso Tomás de la 
Cruz. Habrá una visita a la gana
dería de “Los Eulogios”. Infor
mes en el apartado 144 - 05080 
de Avila.

. ALFREDO GOMEZ 
TOREA EN CAMAS Y 

PARLA
El diestro segoviano Alfredo 

Gómez torea el sábado en la po
blación sevillana de Camas, 
cuna de famosos toreros, a las 
16,30 en novillada con picado
res, formando terna con Manuel 
Cid y otro. Y siete días después, 
es decir, el día 27, lo hará en la 
villa madrileña de Parla, igual
mente en festejo picado.

EL VIERNES 
CONFERENCIA DE 

ANTONIO CORREAS
El próximo viernes día 18, el 

rejoneador gitano Antonio Co
rreas, ofrecerá una interesante 
disertación sobre el momento 
actual del rejoneo, en la sala de 
conferencias de la Caja de Aho
rros, a las ocho de la noche. Está 
organizada por la peña taurina 
“El Espontáneo".

EN SEPULVEDA, 
JOSE ESCOLAR

Será el restaurante “Villa de 
Sepúlveda” a las nueve de la no
che, sede de la peña taurina “Vic
toriano de la Sema”, con diserta
ción a cargo del ganadero de bra
vo José Escolar y su hija Ana 
Belén, sobre el tema “Monu
mento actual de la cabaña espa
ñola”.

NO RESULTO UN EXITO 
LA NOVILLADA DE 

CANDELEDA
La novillada con picadores de 

Candeleda, celebrada el pasado 
día 13 y que contenía interesan
tes aspectos para los segovianos, 
ofreció un resultado negativo, 
pues los novillos de los herma
nos Gómez Pérez, de El Espinar, 
ofrecieron un juego muy pobre, 
aunque dos ejemplares se deja
ran torear. La terna, formada por 
Alfredo Gómez, Cristina Sán
chez y Edu Gracia, anímicamen
te mal, ya que tuvieron que pe
char con mansos en el primero 
respectivo de su lote, y con el 
segundo, también respectivo, no 
rayaron a la altura de la circuns
tancias.

TORRECABALLEROS

Parte de la bóveda central de la iglesia de Cabanillas ha tenido que ser apuntalada debido al deterioro que sufre.

El Ayuntamiento coordina acciones para subvencionar la rehabilitación

Alarma por el estado de deterioro de dos 
iglesias del románico popular castellano

El municipio de Torrecaballeros ha 
levantado la voz de alarma por el pro
gresivo estado de deterioro de las igle
sias de esta localidad y del barrio de 
Cabanillas, que pertenecen al llamado

románico rural o popular castellano, 
mientras que la corporación trabaja 
para coordinar acciones tendentes a en
contrar subvención, para la realización 
de las obras de restauración. La amena

_______________ AURELIO MARTIN
Convocada por el alcalde de 

Torrecaballeros, Javier Girál- 
dez, el pasado fin de semana se 
ha celebrado una reunión con 
el fin de comenzar a coordinar 
acciones ante diferentes admi
nistraciones, para buscar fon
dos dirigidos a redactar los 
proyectos, catalogar las obras 
de arte y ejecutar las posterio
res obras de rehabilitación de 
los templos que, en su conjun
to, ascenderían en tomo a los 
50 millones de pesetas.

Mientras, la amenaza de rui
na es inminente en el templo 
de San Miguel, de Cabanillas 

■y la iglesia parroquial de San 
Nicolás de Bari, de Torrecaba
lleros, está invadida por las go
teras y la escalera de subida a 
la torre está en estado ruinoso, 
siendo peligrosos su uso.

A la reunión, además del al
calde y miembros de la corpo
ración, asistieron repre
sentantes de los vecinos, de la 
Caja de Ahorros de Segovia, 
los párrocos de las iglesias y 
técnicos. En principio, según 
afirmó a este periódico Javier 
Giráldez, se van a realizar ges
tiones para subvencionar la re
dacción de los proyectos, tanto 
a nivel de la Junta de Castilla 
y León, como del Ministerio 
de Cultura, de la Comunidad 
Europea (CE), de la Diputa
ción, del Obispado y de la en
tidad de ahorro segoviana

La restauración de la iglesia

JUAN LUIS MISIS
Las goteras están invadiendo el templo de Torrecaballeros.

de San Nicolás de Bari, en To
rrecaballeros, cuyo costo osci
laría entre los 30 y 40 millones 
de pesetas, pretende evitar los 
deterioros en su estructura y, al 
mismo tiempo, eliminar cier
tos añadidos que se han produ
cido a lo largo de los últimos 
años y que impiden la correcta 

comprensión del monumento, 
a juicio del arquitecto José 
Luis Heredia.

Se trata de un edificio que ha 
sufrido varias modificaciones, 
desde una planta primitiva del 
siglo XIII con una sola nave 
románica y un ábside semicir
cular coronado con una corni

za de ruina es inminente en el templo de 
San Miguel, de Cabanillas y la iglesia 
parroquial de San Nicolás de Bari, de 
Torrecaballeros, está invadida por las 
goteras.

sa labrada en piedra, ahora 
muy oculto por añadidos pos
teriores. En uno de los muros 
hay adosada una torre que tapa 
la labra de una ventana romá
nica, que aún puede contem
plarse desde la escalera. En el 
siglo XVI se abrió la nave cen
tral a otras dos naves laterales.

Finales del siglo XII
La iglesia de San Miguel, 

del barrio de Cabanillas, es ro
mánica de finales del siglo XII 
o principios del XIII, según es
cribió el Marqués de Lozoya 
en su “Excursión por tierra de 
Segovia". Consta de una sola 
nave, ahora apuntalada en su 
interior, y un ábside semicir
cular coronado con una comi
sa de piedra con canecillos, 
parte de la cual se ha despren
dido.

El arquitecto Luis Javier 
Moreno señala que en el reta
blo del altar mayor, dedicado 
a San Miguel, hay unas inte
resantes tablas con los mila
gros del santo, de estilo pla
teresco, una de ellas fechada 
en 1598.

La actuación que propone 
el técnico, con un gasto de 
unos lOmillonesdepesetas,es 
consolidare! edificio paraevi
tar que continúen los deterio
ros en muros y cubierta, ade
más de evitar la ruina de la 
torre, reconstruyendo la esca
lera de subida para que no se 
derrumbe.
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Alfredo Ramón, 
candidato al 
Premio Castilla 
y León de 
las Artes
_____________

El pintor segoviano Alfredo 
Ramón ha sido propuesto como 
candidato al Premio Castilla y 
León de las Artes que se falla el 
próximo viernes 18 de febrero.

El galardón, establecido por la 
Consejería de Cultura y Turis
mo, trata de premiar las aporta
ciones privadas o colectivas en
caminadas al engrandecimiento 
o exaltación del patrimonio ar
tístico y cultural de la Comuni
dad Autónoma dentro o fuera del 
territorio regional.

Para dilucidar los méritos que 
pudieran concurrir en personas, 
grupos o instituciones se ha 
nombrado un jurado que estará 
compuesto por José Velicia 
Berzona, comisario de la expo
sición de “Las Edades del Hom
bre”, Juan Carlos Elorza Gui
nea, director del Museo Provin
cial de Burgos, Miguel Fisac, 
arquitecto, Carlos Rubio, geren
te de la Orquesta Sinfónica de 
Castilla y León; Gonzalo Martín 
Calero, pintor vallisoletano, Ma 
del Corral López Dóriga, direc
tora del Museo Nacional Reina 
Sofía y Miguel Frechilla, músi
co y pianista.

Solamente han sido presenta
das dos candidaturas al premio, 
por un lado la comunidad bene
dictina de la Abadía de Santo 
Domingo de Silos, propuesta por 
el Ayuntamiento de Burgos y la 
del pintor segoviano Alfredo 
Ramón, propuesta por el acadé
mico Julián Marías.

Los miembros del jurado po
drán proponer durante sus discu
siones las candidaturas que esti
men pertinentes.

Esta previsto que el premio se 
haga público en la tarde del pró
ximo viernes.

RESTAURANTE 
“El Arroyo”
— TRESCASAS —

NUEVA DIRECCION
Especialidad en 
cordero asado y 

chuletas a la brasa

EXPRESION
DE GRATITUD

La familia de

D. Emilio Bermejo 
Casaban
(q.e.p.d.)

Testimonia por este medio 
su más sincero agradeci
miento a cuantas personas 
se interesaron durante la 
enfermedad así como a las 
que les manifestaron su 
condolencia y les acom pa- 
ñaron en el sepelio y cultos 
celebrados por su eterno 
descanso.

CARBONERO EL MAYOR

Desde los pequeños a Jos jubilados todos disfrutan de estos días

El vecindario se afana en 
recuperar las fiestas de Carnaval

Hay un afán comunitario 
por la recuperación total de 
¡as fiestas de Carnaval, la 
movilización de los vecinos 
abarca desde los niños más 
pequeños a las personas ju
biladas, en todos los hogares 
se plantea la problemática 
de ia confección de vestidos 
y sus complementos carna
valescos.

___  _ DIONISIO ESCUDERO
Colaboran, desde el Cole

gio Público de EGB (pro
mueve y realiza todo tipo de 
caretas y antifaces) hasta el 
Hogar del Pensionista (con 
todo tipo de festejos), pasan
do por el Ayuntamiento y el 
Centro de Animación Socio- 
cultural.

Se han programado distin
tos actos y actividades para 
conmemorar estos días, que 
en teoría lleva a mitigar los 
rigores propios de la Cuares
ma, que tiene su inicio el 
Miércoles de Ceniza.

En Carbonero el Mayor el 
auge e importancia de las car
nestolendas tienen carácter 
secular y se regularon me
diante normativas registradas 
en las Ordenanzas Municipa
les, las últimas en la segunda 
mitad del siglo XIX: “Se per
mitía andar por las calles con 
disfraces o máscaras, pero se 
prohibía llevar la cara cubierta 
después del toque de oración 
vespertino. No se toleraba 
usar disfraces que imitaron las 
vestiduras de la magistratura, 
hábitos religiosos y órdenes 
militares o uniformes oficia
les. También se censuraba ha
cer parodias que pudieran 
ofender a la religión o a la 
decencia y buenas costum
bres. No se permitían bromas 
de mal gusto o expresiones

Concursos y conferencias en la semana 
cultural previa a las fiestas de Las Palas

_____________ ABEL PECHARROMAN 
Durante la pasada semana, del 

7 al 12, las mujeres del pueblo 
pasaron las tardes dándole a las 
cartas. Terminadas esas intere
santes partidas (al menos para 
ellas), de lleno se entra en la 
semana cultural como anticipo a 
la popular fiesta de Las Palas. A 
tal efecto, el sábado día 12, a las 
doce de la mañana, empiezan los 
actos o competiciones de dicha 
semana cultural con un encuen
tro de baloncesto entre Cuéllar y 
Olombrada.

El lunes, 14, a las 16 horas, 
fútbol-sala Cuéllar con Olom
brada. A las 21 horas, conferen
cia o charla a cargo del médico 
de la localidad D. Emilio, sobre 
varios temas de su profesión.

Hoy, martes día 15, a las 17 
horas, disfraces de niños y adul
tos. Habrá dos trofeos para cada

M.GALINDO
que imitaran a la magistratura.Antaño no se toleraban disfraces

que atacaran el honor y repu
tación de las personas e insti
tuciones. La infracción de estas 
normativas supondrá la deten
ción por los agentes del orden y 
puesta a disposición de la auto
ridad para los efectos a que hu
biere lugar”.

Desfiles
En el presente año, entre los 

actos a celebrar son dignos de 
destacar los organizados con 
los escolares por el Centro de 
Aminación Sociocultural de 
la Junta de Castilla y León con 
la colaboración del Ayunta
miento, que supondrá que 
cientos de niños, después de 
comer en casa de sus respecti
vas madrinas, recorran las ca
lles y plazas mostrando sus 
disfraces, finalizando con un 
desfile en la discoteca “El Fa
rol Rojo” —presentado por

OLOMBRADA

categoría. A continuación, una 
gran chocolatada para toda per
sona que desee participar o pro
bar el chocolate.

Miércoles 16, a las 17 horas, 
el popular entierro de la sardina. 
Acto seguido, una gran sardina 
para quien le apetezca saborear 
tan rico pescado.

Jueves 17, también a las cinco 
de la tarde, gran concurso de re
postería y aperitivos. Para estos 
trabajos, habrá cuatro trofeos, 
dos por presentación, y dos por 
degustación. A las 21 horas, 
conferencias o charlas a cargo de 
la asistenta social Belén sobre 
asuntos de su departamento, y 
charla sobre psicología por per
sona experta en tal materia.

Representación teatral
Viernes 18, a las 15,30 horas, 

marionetas para todos los públi

las alumnas de 8o curso de 
EGB— con sorteo de regalos 
e invitación a todos los asis
tentes. Todos ellos celebrarán 
una chocolatada hoy Martes 
de Carnaval, actividades ya 
tradicionales.

En el Hogar de la Tercera 
Edad habrá pase de disfraces 
con obsequios para los partici
pantes, bailes con dulzaina y 
tamboril, entierro de la sardina 
con bocadillo y limonada. 
Otros establecimientos y aso
ciaciones han programado di
versas actividades y actos so
ciales, para esa gran mayoría de 
habitantes que pasean por las 
calles todo tipo de vestidos y 
disfraces. Todo culmina con el 
cortejo que se desplaza hasta el 
paraje de “La Muela” para lle
var a cabo el entierro de la sar
dina, para entonces se habrá lle
gado al Miércoles de Ceniza.

cos por el grupo de teatro "La 
Luna”, de Madrid. A las 21 ho
ras, charla sobre antropología.

Sábado 19, a las 18 horas, bai
le moderno por el grupo de 
Olombrada. A continuación, 
juegos de magia por un paisano 
de nuestra tierra (Aldeasoña). 
Cierran los actos o festejos de 
esta semana cultural, los grandes 
campeonatos de chito femenino, 
que tendrán lugar el domingo día 
20 a las 16.30 horas.

Prestan su ayuda y colabora
ción a esta semana cultural, 
nuestro Ayuntamiento, la Caja 
de Ahorros. Ceas de Fuentepela- 
yo; Banco de Castilla. Banco de 
Bilbao. Banesto, Caja Rural. 
Hermanos Pcláez y la asociación 
cultural “El Olmar".

La Semana Cultural está orga
nizada por la asociación amas de 
casa “Las Palas” y las APAS.

El PSOE propone 
a la Junta que 
amplíe la oferta 
de uso de
La Pinllla
_____________________________ AS,

El procurador segoviano del 
Grupo Parlamentario Socialista 
de las Cortes de Castilla y León, 
Angel García Cantalejo, ha pro
puesto a la Junta que amplíe la 
oferta de uso de La Pinilla fuera 
de la temporada de esquí.

García Cantalejo considera 
que dotando a la zona de aloja
mientos y recuperando y mejo
rando las instalaciones deporti
vas existentes y actualmente 
inutilizadas “se conseguirá am
pliar la oferta, se dará una mayor 
rentabilidad a las inversiones 
realizadas y se dotará a esta zona 
segoviana de una oferta turística 
y deportiva mucho más amplia 
que la actual, posibilitando el au
mento de la incidencia en el de
sarrollo económico de todo el 
entorno de La Pinilla”.

El procurador segoviano ase
gura en la pregunta parlamenta
ria realizada a la Junta que “en la 
estación de esquí de La Pinilla se 
vienen realizando una serie de 
actuaciones para intentar sacar 
el mayor rendimiento a sus ins
talaciones y si bien se han colo
cado un número importante de 
cañones para fabricar nieve arti
ficial estos no siempre pueden 
funcionar debido a las especiales 
condiciones meteorológicas que 
necesitan. Por otro lado, la utili
zación de la estación de esquí 
puede ser de unos cuatro meses 
al año en el mejor de los casos”.

Instalaciones deportivas
García Cantalejo apunta que 

se debe solucionar la carencia de 
alojamiento ya que no existen 
plazas hoteleras, públicas o pri
vadas, “que pudieran permitir el 
aprovechamiento completo de 
un fin de semana, de un periodo 
vacacional alrededor del deporte 
del esquí como ocurre en otras 
estaciones españolas. Por esta 
misma razón, la propia Junta de 
Castilla y León ha tenido que 
realizar los cursos de iniciación 
al esquí de los jóvenes de la co
munidad en el estación invernal 
de Pal, en el Principado de An
dorra”.

Según el procurador socialis
ta, sería conveniente realizar la 
recuperación de las antiguas ins
talaciones deportivas que exis
tían en La Pinilla, “unas piscinas 
y unas canchas de tenis que des
de que se empezaron las obras 
están inutilizadas y cubiertas de 
arena".

"Con todos estos anteceden
tes, unido al hecho de que la 
Pinilla está ubicada en una 
zona de gran belleza natural. 
La zona puede ser utilizada no 
sólo como una estación de es
quí sino como una instalación 
que mantenga su actividad du
rante todo el año”.

García Cantalejo quiere saber 
si la Junta tiene prevista alguna 
solución para la falta de aloja
miento. si tiene prevista la re
construcción de las piscinas y 
canchas de tenis allí ubicadas y 
si considera conveniente el am
pliar la oferta de uso fuera de la 
temporada invernal.

*
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El PNV pide la creación de una ponencia sobre enclaves territoriales para retirar su enmienda El PSOE

Castilla y León defiende la reforma del Estatuto 
prevista en el pacto autonómico del 92

El presidente de las Cortes 
regionales, Manuel Estella, y 
los portavoces del PP y del 
PSOE, Javier León de la Riva 
y Jesús Quijano, defendieron 
ayer ante la Comisión General 
de las Comunidades Autóno
mas del Senado la propuesta 
de reforma del Estatuto que 
permitirá a Castilla y León 
asumir las competencias acor
dadas en el pacto autonómico 
del 92

C. de Lucas (leal).— La reu
nión informativa de la comisión 
constituye el paso previo a la 
aprobación de la reforma del Es
tatuto que se producirá en una 
sesión del Senado fijada para 
los primeros días de marzo.

En la sesión informativa de la 
Comisión General de las Comu
nidades Autónomas, que preside 
el senador catalán Joan Raven- 
tós, los representantes de las 
Cortes de Castilla y León coin
cidieron en defender la reforma 
del Estatuto en los términos pac
tados por los dos grupos mayo- 
ritarios y “dentro de la unidad de 
España y de la solidaridad con el 
resto de las comunidades autó
noma”.

Manuel Estella señaló en su 
intervención que la reforma, que 
se circunscribe exclusivamente 
a ampliar el techo competencial, 
expresa la voluntad mayoritaria 
de las Cortes regionales y refleja 
la “declarada voluntad de los 
castellanos y de los leoneses de 
profundizar en su autogobierno 
en pie de solidaria igualdad con 
los restantes pueblos que confor
man la entrañable realidad de 
España”.

“Los castellanos y leoneses 
nos encontramos profundamen
te incardinados en esa colectivi
dad superior que es España”, 
dijo Estella que se declaró con
trario a que "al socaire de la re
forma se pretenda aprovechar la 
circunstancia para introducir 
otras modificaciones sobre la 
configuración territorial”, asun
to que no ha sido debatido en la 
Cámara regional.

■ Se refería Estella a la enmien
da defendida por el PNV para 
incluir en la reforma un cambio 
en el ámbito territorial que afec
taría al condado de Treviño, en
clave castellanoleonés en terri
torio de Alava.

Condado de Treviño
. La enmienda del PNV defen

dida en la sesión por el senador 
Ricardo Sanz, incluía una pro
puesta alternativa para que se 
constituya una ponencia con 
representación con todos los 
grupos del Senado que estudie la 
situación de todos los enclaves 
territoriales en otras comunida
des autónomas con el fin de me
jorar la prestación de los servi- 
cos públicos y defender los inte
reses sociales de sus ciudadanos.

La propuesta del PNV equiva
le de hecho a retirar su enmienda 
sobre este tema si los demás gru
pos del Senado aceptan la crea- 
C|ón de esta comisión, que trata- 
r|a la situación administrativa de

. .. . , ARCHIVO
Jesús Quijano, Javier León de la Riva y el Manuel Estella mantuvieron una postura firme ante la comisión.

los más de 20 enclaves territoria
les existentes en todo el Estado.

La enmienda del PNV decía 
que la agregación a Euskadi del 
enclave del Condado de Treviño 
se tramitará conforme al si
guiente procedimiento: “Que 
soliciten la ioncoporación el 
Ayuntamiento o ayuntamientos 
interesados y que se oiga a la 
comunidad autónoma de Casti
lla y León".

El PNV mantiene que su inci- 
ciativa se justifica porque facili
ta al máximo la libre decisión del 
territorio afectado, ya que la si
tuación del enclave en otra co
munidad distinta a la que jurídi- 
camante pertenece hace que la 
prestación de servicios públicos 
adecuados sea mucho más difí
cil.

Críticas de CiU
La cortesía del Senado con la 

representación castellanoleone- 
sa se rompió cuando el portavoz 
de CiU Manuel Ibars, rechazó la 
apelación a la igualdad compe
tencial y a la compensación in
terterritorial como fundamentos 
exclusivos de la reforma. Ibars 
criticó el argumento del temor a 
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la ruptura de la unidad del Esta
do y el “cultivo de la semilla de 
la insidia y la confrontación”, y 
defendió la libertad de cada Co
munidad Autónoma para esta
blecer las competencias que 
puede desarrollar.

El senador de CiU se permitió 
recorda a los presentes “que la 
Constitución, que reconoce el 
derecho a la Autonomía de las 
nacionalidades y regiones del 
Estado, constituyen el marco le
gal común a todos los ciudada
nos de este país, y de su articula
do no se desprende que ninguna 
furerza política tenga confiado 
en exclusiva el derecho de su 
interpretación".

Nivelar comunidades
Javier León de la Riva, que en 

un lapsus llamó procuradores a 
quienes son senadores, suscribió 
también la reforma del Estatuto 
en los términos pactados, aun
que para el PP “no colma las 
aspiraciones de los castellano- 
leoneses". El portavoz popular 
insistió en que las autonomías no 
pueden verse como “huéspedes 
del Estado" y en que no caben 
diferencias entre comunidades 

de primera y de segunda en vir
tud del “hecho diferencial" que 
pueda generar desigualdades.

En la misma línea se pronun
ció el portavoz socialista, Jesús 
Quijano, al que el presidente de 
la comisión cambió su nombre 
de Pilar por José. Quijano defen
dió el consenso como fórmula 
para equipar los niveles de auto
gobierno entre las comunidades 
autónomas e insistió en la nece
sidad “de afianzar los vínculos 
de la unidad solidaria y la coope
ración leal".

Sobre la iniciativa del PNV 
para alterar el ámbito territorial 
de la Comunidad Autónoma, 
Quijano recordó que el tema 
está ya zanjado por el Tribunal 
Constitucional, aunque dejó la 
puerta abierta a convenios en
tre comunidades autónomas 
para mejorar los servicios a los 
ciudadanos.

Quijano apostó por la perma
nencia de la reforma planteada y 
fijó como prioridad el desarrollo 
de las competencias que serán 
transferidas en virtud del pacto 
del 92, antes de inciar nuevos 
procesos reivindicativos.

En la sesión intervinieron 
también los senadores José Luis 
Sáinz, que acusó al portavoz de 
CiU de “empañar" el acto y Oc
tavio Granado, representantes 
ambos de la Comunidad de Cas
tilla y León.

Sáinz apostó por un desarro
llo armónico del Estado, basa
do en la solidaridad, y dijo que 
Castilla y León ha aceptado vo
luntariamente la vía lenta para 
alcanzar su autonomía plena y 
asumir las competencias que le 
corresponden por mandato 
constitucional.

El senador Granado señaló 
que el acuerdo entre los partidos 
mayoritarios en la Cámara es 
una vía imprescindible para con
seguir la reforma del Estatuto y 
defendió también los acuerdos 
con el País Vasco para garanti
zar la calidad de los servicios 
prestados a los ciudadanos del 
Condado de Treviño.

desestima 
el expediente 
contra el alcalde 
de Villablino

León (Efe).— La comisión 
ejecutiva federal del PSOE ha 
desestimado la apertura de un 
expediente disciplinario contra 
el alcalde de Villablino, diputa
do provincial y líder del sector 
crítico del socialismo leonés, Pe
dro Fernández.

En una comunicación firmada 
el pasado día 8 por el secretario 
de Organización del PSOE, José 
María Benegas, se afirma que en 
la solicitud de apertura de expe
diente incoada por la Federación 
Socialista Leonesa “no concu
rren los requisitos procesales 
que requiere el reglamento fede
ral de conflictos y garantías de 
los afiliados".

La resolución de la secreta
ría de organización ha sido re
mitida, además de al interesa
do, a la agrupación local socia
lista de Laciana, a la ejecutiva 
provincial del PSOE leonés y a 
la regional de Castilla y León. 
La Federación Socialista Leo
nesa había solicitado la apertu
ra del expediente disciplinario 
a Pedro Fernández por unas 
manifestaciones que hizo a la 
prensa, cuando fue desprovisto 
de su despacho en la Diputa
ción Provincial, gobernada por 
el PSOE, y en coincidencia con 
el conflicto surgido por las afi
liaciones irregulares en el par
tido en León.

La muerte de 
peces en el Adaja 
pudo deberse a 
un vertido de 
detergentes

Avila. (leal). —La muerte de 
cientos de peces ocurrida en el río 
Adaja a su paso por la localidad 
abulense de Arévalo pudo deberse 
a los vertidos de una empresa de 
detergentes, según afirmó en 
Avila el consejero de Medio Am
biente, Francisco Jambrina.

En este sentido, el juzgado 
que instruye diligencias ha reci
bido ya las muestras tomadas 
por agentes del Servicio de Pro
tección de la Naturaleza de la 
Guardia Civil a una fábrica de 
estos productos del polígono in
dustrial de Sanchidrián.

La Junta ha enviado mues
tras de los peces muertos al Ins
tituto Ictiopatológico de Ma
drid y tomas de agua del tramo 
del río al Laboratorio Regional 
de Medio Ambiente en Burgos. 
Francisco Jambrina explicó 
que el ph de las muestras de 
agua estaba por encima de diez, 
lo que indica que puede tratarse 
de detergentes.

El titular de Medio Ambiente 
no quiso pronunciarse sobre las 
acciones que realizará su depar
tamento aunque anunció que la 
Junta continuará con su expe
diente administrativo de forma 
independiente a las acciones le
gales a que dé lugar la investiga
ción judicial.
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El paro 
aumentó en
4.806 personas 
en la región 
durante enero

Valladolid. (leal).— El paro 
aumentó en 4.806 personas en 
Castilla y León durante el mes de 
enero y afecta a 150.130, según 
los datos facilitados por el Mi
nisterio de Trabajo.

La tasa de desempleo se sitúa 
en el 15,13 por ciento de la po
blación activa de esta región. El 
número de parados en España es 
2.769.457, lo que supone una 
tasa del 17,96 por ciento.

Por provincias. León es la que 
ha registrado un mayor incre
mento en las listas del 1NEM, 
con 1.111 personas en el último 
mes. El número total de desem
pleados asciende a 29.475 perso
nas, el 13,94 por ciento de la 
población activa.

En Avila se han inscrito 120 
personas en el Instituto de Em
pleo con lo que el número de 
desempleados alcanza los 
10.276, es decir, una tasa del 
16,96 por ciento. En Burgos el 
paro subió en 897 personas y el 
total se cifra en 18.090 personas 
En la provincia de Falencia el 
desempleo afecta a 11.279 per
sonas, 64 más que el mes pasado.

En Segovia la tasa de desem
pleo es del 9,97 por ciento con 
5.964 personas inscritas en el 
INEM (288 más que el mes de 
diciembre de 1993). En Soria se 
registra la menor incidencia del 
paro, el 8,93 por ciento, con 
3.259 parados (87 más que el 
mes pasado). En Valladolid 939 
personas más se encuentran pa
radas y el total asciende a 33.395 
(16,06 por ciento). En Zamora 
mantiene la tasa más alta, con el 
18,97 por ciento; en el último 
mes se han inscrito 515 personas 
en el paro y el total asciende a 
13.959. Por sectores, el más 
afectado ha sido servicios.

Las cifras del paro 
demuestran la 
nulidad de la 
reforma laboral, 
según CC.OO.

Valladolid. (leal).— La Se
cretaría de Empleo de CC.OO. 
de Castilla y León ha denuncia
do que la reforma laboral apro
bada por el Gobierno “no ha su
puesto ningún revulsivo para la 
economía, y prueba de ello son 
los datos del paro conocidos 
hoy”. En Castilla y León el de
sempleo afectó en enero a 
150.130 personas, lo que supone 
un incremento del 0,49.

CC.OO. ha destacado que dos 
provincias de la región. Burgos 
y Segovia, presentan la mayor 
diferencia relativa en cuanto a la 
tasa de paro (5,22 y 5,07). Según 
el sindicato, la reforma laboral 
ha contribuido a incrementar las 
diferencias interregionales y 
“precarizar aún más el poco 
mercado laboral existente, pues 
se da el caso de convertir un 
contrato temporal en varios con
tratos a tiempo parcial”.

De la Casa pide que se repita su entrevista en Informe Semanal

La Red de Teatros de Castilla y León 
ofrecerá 271 obras en seis meses

El director general de 
Patrimonio, Carlos de la 
Casa, presentó ayer el pro
grama de actuaciones de la 
Red de Teatros de Castilla 
y León, que contará con 
271 obras. Del total presu- 
puestadopara llevarse a 
cabo las representaciones, 
la Junta aportará 84 millo
nes.

Valladolid. (leal).— Car
los de la Casa presentó ayer el 
programa de actuaciones que 
se celebrarán en los seis pró
ximos meses a través de la 
Red de Teatros de Castilla y 
León. En total se repre
sentarán 271 obras con un pre
supuesto que ascendiende a 
159 millones de pesetas —75 
millones son aportados por las 
entidades locales y los 84 res
tantes por la Administración 
regional—.

Según informó el director 
general de Patrimonio, el año 
pasado la Red de Teatros de 
Castilla y León destinó un to
tal de 235 millones de pesetas 
al programa. De esta cantidad, 
134 millones fueron aporta
dos por la Junta mientras que 
los 101 millones restantes, por 
las diferentes instituciones lo
cales.

Para el próximo semestre 
ya han sido contratadas 240 
actuaciones para los 19 tea
tros de la Comunidad. De 
ellas, 113 han sido concedi
das a 14 grupos de Castilla y 
León —tres compañías ac
tuarán con dos obras diferen
tes— mientras que las 127 
actuaciones restantes se han 
concedido a otros 14 grupos 
pertenecientes a otras comu
nidades autónomas —una 
compañía actúa con dos 
obras distintas—.

Según el gestor del Teatro 
Principal de Zamora y miem
bro del Consejo Asesor de Ar
tes Escénicas, Daniel Pérez es 
fundamental potenciar el in
tercambio con otras comuni
dades para que las compañías

Jambrina explica en las Cortes la tramitación 
de los proyectos ambientales dirigidos a la CE

Valladolid. (leal).— El con
sejero de Medio Ambiente y Or
denación del Territorio explica 
hoy ante las Cortes regionales 
los planes de elaboración y tra
mitación de programas con car
go a los fondos “Life” de la Co
munidad Europea.

El departamento que dirige 
Francisco Jambrina enviará este 
año a Bruselas 17 proyectos me
dioambientales valorados en 
unos 2.000 millones de pesetas

Jambrina expondrá en la Co
misión de Medio Ambiente de 
las Cortes regionales la forma de 
tramitación de estos proyectos 
tras el fracaso sufrido el pasado 
año, en el que ninguna de las 15 
iniciativas presentadas fue apro
bada por la CE. En aquella oca

Carlos de la Casa, director general de Patrimonio. peñ al o s a

de la región puedan actuar con 
el mismo espectáculo en otras 
ciudades fuera, ya que en Cas
tilla y León es preferible no 
repetir la actuación en la mis
ma sala.

La Red de Teatros de Cas
tilla y León, conformada por 
19 teatros locales de la Comu
nidad Autónoma, tiene como 
objetivo acercar las repre
sentaciones teatrales a los ciu
dadanos y potenciar a las dis
tintas compañías teatrales de. 
la región.

Réplica
El director general de Patri

monio de la Junta de Castilla* 
y León, Carlos de la Casa 
Martínez, ha enviado una car
ta al director general de 
RTVE. Jorge García Candau, 
y al director del programa “In
forme Semanal”, Fernando 
López Agudín. para mostrar 
su protesta ante “el vergonzo
so, insultante y tendencioso 
programa emitido el pasado 
12 de febrero sobre el patri

sión, el consejero se quejó de la 
falta de coordinación con la Ad
ministración central, responsa
ble del traslado de las peticiones 
al Comité Habitat.

La Dirección General del Me
dio Natural ha incluido en sus 
previsiones los mismos proyec
tos del pasado año. a los que ha 
añadido otros tres sobre protec
ción de murciélagos, realización 
de auditorías y otro sobre protec
ción del lince—participan otras 
cuatro comunidades—

Jambrina explicará las posibi
lidades de todos sus proyectos, 
que pretenden una aportación 
europea entre el 50 y el 75 por 
ciento mientras el resto sería 
aportado por las aministraciones 
central y regional.

monio artístico”, según ha po
dido saber leal.

Carlos de la Casa denuncia la 
“utilización partidista” de las 
declaraciones ofrecidas en el 
pasado programa de “Informe 
Semanal": “Me realizaron una 
entrevista de cinco o seis pre
guntas y de todo ello se limita
ron a emitir únicamente una 
frase y a partir de ahí realizaron 
un vergonzoso ataque a los res
ponsables del Patrimonio”.

En contraposición a la “utili
zación” de sus declaraciones, el 
director de Patrimonio critica 
que la aparición del director ge
neral de Bellas Artes y Archi
vos, José Guirao, fue tratada co
rrectamente mientras que sus 
declaraciones fueron comenta
das “indignamente”.

Una vez mostrada su indig
nación, Carlos de la Casa so
licita que "de forma urgente" 
se emita la entrevista contem
pla —en un programa deemi
sión nacional—, o en caso con
trario, pueda intervenir en di
recto con un tiempo similar.

También comparecerá en las 
Cortes el consejero de Cultura, 
Emilio Zapatero, que informará 
de la planificación previa a la 
celebración del V Centenario del 
Tratado de Tordesilias, así como 
el programa de cada uno de estos 
actos.

El consejero de Economía. 
Fernando Bécker, explicará ma
ñana las presuntas irregularida
des existentes en los órganos de 
dirección de Caja Salamanca y 
Soria y la política de endeuda
miento en divisas de la Junta de 
Castilla y León.

Bécker volverá el jueves a las 
Cortes para informar del destino 
de la subvención de 600 millo
nes destinados a Béjar Industrial 
para reflotar Hispano Textil.

CHD sólo cobra 
una de cada 
cuatro multas 
por agresiones 
hídricas

Valladolid. (leal).— La Con
federación Hidrográfica del 
Duero (CHD) sólo logra cobrar 
una de cada cuatro sanciones 
que impone, según datos de este 
mismo organismo.

La CHD tramita cada año 
unos 4.500 expedientes mientras 
los cobros no superan las mil 
multas. El nivel de resoluciones 
se acerca al 50 por ciento de las 
tramitaciones —unos 2.000 ex
pedientes—.

Los expedientes suelen acu
mularse de unos años a otros 
dada la dificultad de tramitación 
y cobro. De esta forma, de los 
3.000 denuncias que entraron 
durante el año 93 tan solo se 
cerraron 500. A la cifra anual se 
acumula al menos un 50 por 
ciento más procedentes del 
“atasco” anterior.

La Confederación Hidrográfi
ca del Duero impuso durante el 
93 un total de 71.852.165 pese
tas en sanciones, cifra a la que se 
suma el pago de 17.397.616 pe
setas en daños. Este organismo 
de cuenca —dependiente del 
Ministerio de Obras Públicas 
Transportes y Medio Ambiente 
(MOPTMA)— exige al infrac
tor el pago de los daños correc
tores, con lo que las 368 multas 
superaron los 89 millones de 
pesetas. La sanción media se 
sitúa en las 195.000 pesetas, 
aunque algunos expedientes se 
acercan a los cinco millones de 
pesetas.

A pesar de ser las sanciones 
más elevadas, las multas por ver
tidos a los cauces acuáticos ape
nas suponen la quinta parte de 
los expedientes abiertos.

Durante 1993 se abrieron 447 
expedientes por estos agresiones 
medioambientales, frente a las 
2.998 totales. Frente al 46 por 
ciento que suponen las denun
cias por riego, las de vertidos no 
superan el 15 por ciento.

Por provincias
León y Salamanca fueron las 

provincias en las que se denun
ciaron más actos ilegales, en am
bos casos por encima del cente
nar de multas —121 y 108 res
pectivamente—. A gran dis
tancia se encuentran Zamora 
—54—, Valladolid —50—, Se
govia y Falencia —29—. Avila 
—28—, Burgos —16—, Soria 
—7—.

Enero y febrero fueron los 
meses en los que se impusieron 
multas más altas con cantidades 
cercanas a los diez millones de 
pesetas, y la estación primaveral 
la que concentró el mayor núme
ro de aperturas de expedientes 
—cerca del 40 por ciento del 
total—.

La Guardería Fluvial de la 
Confederación Hidrográfica del 
Duero es la principal expende
dora de sanciones — 1.926—. El 
resto de multas proceden de sus 
propios servicios de explotación 
—333— y protección —270—■ 
del Servicio de Protección de la 
Naturaleza (SEPRONA) de la 
Guardia Civil —309— y de par
ticulares —160—.
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Críticas generalizadas de la oposición y los sindicatos a las cifras del paro en enero

Griñán destaca que durante enero 
las contrataciones aumentaron el 9%

El ministro de Trabajo, José Antonio Griñán, afirmó ayer 
que aunque el paro se ha incrementado el mes de enero, es 
positivo el dato de que en el mismo mes se produjo un 
aumento de las contrataciones del 9 por ciento.

Barcelona (Efe).— José 
Antonio Griñán, quien anoche 
pronunció una conferencia en 
el Círculo de Economía sobre 
la reforma del mercado labo
ral, señaló previamente que el 
aumento del número de con
tratos supone comprobar que 
desde hace un par de meses 
existe "una cierta animación" 
en el mercado de trabajo, pese 
al incremento del paro en 
63.615 en enero. "Por primera 
vez desde 1990 —dijo— se 
han incrementado las coloca
ciones, han aumentado los 
contratos de fomento del em
pleo en un 9,61 por ciento y 
también se han registrado más 
contratos de formación".

Según el ministro, hasta el 
31 de enero se han formalizado 
en total 9.307 contratos de 
aprendizaje en toda España, lo 
que supone un promedio de 
unos 500 cada día laborable, y 
este promedio ha sido superior 
durante la primera semana de 
febrero. Recordó que la tasa de 
paro creció en los meses de 
enero de los años 1986 y 1987, 
a pesar de ser un período de 
crecimiento económico, y pro
nosticó que “seguiremos con
viviendo con cifras simultá
neas de aumento del desem
pleo y de aumento de las cifras 
de ocupación". “Lo importan
te —dijo— es que los empre
sarios están contratando más y 
renovando más contratos".

Griñán apuntó, sin embar
go, que es necesario que el PIB 
español crezca unos 2,5 puntos 
para que pueda crecer el em
pleo de forma notable, y 3 pun
tos para que el paro disminuya, 
si bien para este año 1994 se 
conseguiría “sostener" la cifra 
de empleos con un aumento de 
1,2 o 1,3 puntos.

Para el ministro, a la poca 
actividad económica que se re
gistra en España, “una de las 
más bajas de Europa", precisó, 
se le suma la presencia de “di
ficultades estructurales para

González sólo se preocupa
José Ma Aznar acusa al pre

sidente del Gobierno, Felipe 
González, de preocuparse tan 
sólo por su continuidad y la de 
su partido en el poder y no de 
los intereses de España, y de 
“crispar” la situación política. 
Aznar presidió ayer en Sevilla 
la reunión de la ejecutiva na
cional del PP, en la que el can
didato a las elecciones andalu
zas, Javier Arenas, dejó el car
go de vicesecretario general de 
asuntos electorales para dedi
carse a la campaña andaluza.

Aznar contestó en rueda de 
prensa a las palabras de Gon
zález el pasado viernes tras el 

crear empleo, y entre ellas la 
situación del mercado de tra
bajo, motivo por el que resulta 
imprescindible la reforma". 
Sobre este tema. Griñán opinó 
que las enmiendas que puedan 
presentar el Grupo Socialista y 
otros grupos durante la trami
tación parlamentaria de los 
proyectos aprobados por el 
Gobierno, “no los modificarán 
sustancialmente". “La reforma 
tiene como objetivo apoyar las 
condiciones necesarias para 
que los empresarios puedan 
crear empleo, por lo que segui
rá adelante”, aseguró.

Compensación
El aumento del paro en 

63.615 personas en enero, con 
una media superior a los 2.000 
desempleados por día, es un 
dato negativo que para el Go
bierno se compensa con el vo
lumen de contratación, más de 
400.000, mientras que para 
sindicatos y oposición indica 
el fracaso de la política econó
mica. El director general del 
INEM. Alberto Elordi, destacó 
el “buen comportamiento” de 
las nuevas modalidades de 
contratación recogidas en la 
reforma del mercado laboral, 
que han supuesto más de 
100.000 nuevos contratos, a un 
ritmo de 500 diarios. Para 
Elordi “es evidente la reactiva
ción del mercado de trabajo” y 
el aumento de la tasa de paro 
responde a la existencia de 
“mayores expectativas de tra
bajo” en la sociedad, lo que ha 
provocado un registro masivo 
de demandantes de primer em
pleo en las oficinas del INEM.

Cifras intolerables
El líder del PP, José Ma Az- 

nar, destacó que las cifras del 
paro en enero “son muy nega
tivas, intolerables y que no se 
superarán hasta que el Gobier
no cambie su política econó
mica”. Aznar denunció que “el 
Gobierno se ha sentado a espe-

Consejo de Ministros. Negó 
que la situación económica 
esté mejorando y dijo que las 
divisiones internas del PSOE 
perjudican la gobernabilidad 
de España. Aznar manifestó, 
respecto a la crisis de PSV. que 
“el Gobierno tiene una respon
sabilidad muy importante a 
añadir a las muy importantes 
que tiene la UGT en ese tema, 
porque tiene encomendado por 
ley la tutela, a través del Minis
terio de Trabajo, de las coope
rativas y su seguimiento y co
rrespondientes intervenciones 
en su momento".

Aznar se mostró más crítico

José Antonio Griñán, ministro de Trabajo. t el ef o t o  ef e

rar que pase la crisis” y sólo se 
mejora en los aspectos que no 
dependen del Gobierno, y 
agregó que sin corregir el défi
cit público, la inflación y recu
perar la inversión, hablar de 
que se remonta la crisis como 
hizo González “es un ejercicio 
demasiado arriesgado”.

Por su parte, el coordinador 
genera] del IU, Julio Anguita, 
afirmó en Linares que los da
tos del paro de enero demues
tran que “se coge a un embus
tero antes que un cojo”, y ase
guró que no son ciertas las de
claraciones de Felipe Gonzá
lez sobre una supuesta recupe
ración.

Para los sindicatos, estos re
sultados confirman el fracaso 
de la política económica del 
Gobierno y de las medidas 
contenidas en la reforma labo
ral. El secretario de acción sin
dical de UGT, Apolinar Rodrí
guez, explicó que los datos del 
paro, de inflación y del déficit 
público obligan a una “presen
tación directa" del presidente 
del Gobierno y añadió que no 
se puede convertir “el desastre 
en rutina”.

de su interés
con el presidente del Gobierno 
cuando se refirió al denomina
do “impulso autonómico”: 
“González propone este im
pulso porque le conviene y lo 
que hay que ver es lo que con
viene al país”. “Lo que al país 
le conviene es una articulación 
correcta y por acuerdo de la 
Constitución y de los estatutos 
de autonomía, que englobe el 
principio básico de las compe
tencias locales, autonómicas y 
del Estado", señaló Aznar, 
quien anunció que en breve 
hará una exposición “detallada 
y extensa" de sus propuestas 
en materia autonómica.

El secretario de Organiza
ción de CC.OO., José María 
Fidalgo, señaló que “todo au
gura un mal futuro”, y pidió al 
Gobierno “más humildad" y 
atención a las demandas socia
les para que cambie la reforma 
laboral y la política económi
ca, que “nos ha conducido a un 
callejón sin salida”.

USO considera la subida de! 
paro como “un mal dato" que 
se suma a las cifras negativas 
de aceleración de la inflación 
y advierte que, si el Ejecutivo 
mantiene su política económi
ca "la sociedad se sumirá en un 
caos donde será difícil encon
trar el norte".

Tímido optimismo
El director de Relaciones 

Laborales de la patronal 
CEOE, Fernando Moreno, 
consideró que los datos de 
desmpleo permiten un “tímido 
optimismo", aunque recono
ció que enero “es un mal mes 
para el empleo” y advirtió que 
las nuevas formulas de contra
tación "pueden jugar un papel 
esencial en el relanzamiento” 
del mercado de trabajo.

José María Aznar. t el ef o t o  ef e

Solbes prepara 
un plan para . 
reducir el 
déficit público 
para 1995-97

Bruselas (Efe).— El ministro 
de Economía y Hacienda, Pedro 
Solbes, anunció ayer en Bruselas 
que está preparando un plan para 
reducir el déficit público en los 
próximos tres años (1995-97), 
de tal manera que a su término 
este indicador esté cercano al 
3% del Producto Interior Bruto 
(PIB). Solbes, que asiste al Con
sejo de Ministros de Economía y 
Finanzas de la UE, explicó que 
“es un plan que prevé la reduc
ción del gasto y que se basa en 
un método que tiene en conside
ración la evolución de los ingre
sos y gastos no financieros, pero 
no las privatizaciones”.

El ministro consideró que los 
ingresos procedentes de finan
ciar la privatización de empresas 
públicas “no son elemento bási
co para realizar este cálculo”, y 
recordó que el presupuesto de 
1994 tiene incorporados 
200.000 millones de pesetas pro
cedentes de privatizaciones. 
También informó que una vez el 
Gobierno haya aprobado este 
plan, el Ministerio de Economía 
lo presentará a la Comisión Eu
ropea y a los demás ministros de 
Economía europeos. Rechazó 
que este plan supusiera una co
rrección del programa de con
vergencia, y subrayó que con él 
“queremos estar lo más cerca 
posible” de la exigencia requeri
da por el Tratado de Maastricht. 
de que para pasar a la tercera fase 
de la Unión Económica y Mone
taria el déficit público no debe 
superar el 3 por ciento del PIB.

Contratos
Respecto al mercado laboral, 

dijo que durante enero se crea
ron 12.000 contratos de fomento 
del empleo, 10.000 contratos de 
formación y 70.000 contratos a 
tiempo parcial, aunque a pesar 
de ello el desempleo aumentó en 
63.000 personas. Consideró que 
“todavía faltan los datos de 
cuántos nuevos parados se han 
registrado" e insistió en que "la 
sangría del paro continúa, pero 
esa cifra es la misma que la de 
enero de 1993, por lo tanto no 
vamos a peor aunque eso es sólo 
un pequeño consuelo”.

El ministro rechazó que el 
25% de la economía española 
sea sumergida, tal como publicó 
la semana pasada un semanario 
económico internacional y aña
dió que “son conclusiones erró
neas". “Sin duda la economía 
sumergida existe tanto en Espa
ña como en el resto de los países 
comunitarios, pero ese semana
rio tendrá que decir si su repor
taje es un puro juicio de valor, 
una apreciación subjetiva o tiene 
una base científica", añadió.

En cuanto a la inflación del 
1% registrado en el mes de ene
ro. Solbes reconoció que "es una 
cifra mala, pero tiene atenuantes 
porque hay que deducir los au
mentos de precios registiados 
del tabaco, del transporte públi
co urbano y de la alimentación". 
El Gobierno ha previsto que el 
índice de inflación al término de 
1994 se sitúe en el 3.5 por ciento.
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Banesto estudia 
pedir a los 
accionistas su 
renuncia hasta 
la adjudicación

Madrid (Efe).— Banesto es- 
udia pedir a sus accionistas que 

renuncien a ejercer el derecho de 
suscripción preferente para faci
litar la adjudicación del banco, 
con el compromiso de que, a 
cambio, los dueños definitivos 
les ofrezcan 32.000 millones del 
capital al mismo precio por ac
ción. Según fuentes próximas al 
eflotamiento del banco, es muy 

probable que la junta de accio- 
üstas se celebre el 26 de marzo, 
)ero el calendario definitivo de
pende del tiempo que tarde en 
elaborarse y tramitarse un nuevo 
real decreto, cuya aprobación es 
imprescindible para adjudicar la 
mayoría del capital a un banco o 
a un “pool” de entidades sin ne
cesidad de recurrir a una OPA.

Según el plan diseñado por el 
equipo gestor de Banesto que 
cuenta con más posibilidades de 
ser propuesto ante la junta gene
ral, el Fondo de Garantía de De
pósitos suscribirá íntegramente 
la ampliación de capital de Ba
nesto en 180.000 millones, dis
tribuidos en acciones de 400 pe
setas que equivaldrán en conjun
to a cerca del 70% del capital, y 
traspasará posteriormente los títu
los a un banco o un “pool” de 
entidades. Este propietario final, 
que podrá recibir títulos de Banes
to por encima del 25% del capital 
gracias a la modificación de la 
actual normativa sobre OPAs, 
realizará a su vez una Oferta Pú
blica de Venta al mercado, con el 
mismo precio de 400 pesetas por 
acción. La oferta garantizará a los 
antiguos accionistas la posibilidad 
de acceder a un importe total de 
32.000 millones y establecerá un 
canje de una acción nueva por 
cada dos títulos viejos, según el 
plan previsto.

TELEFOTO EFE
Asunción, junto a Antonio Martinon Cejas, presidente de la Comisión Mixta del Congreso-Senado.

Aunque la decisión corresponde al ministro de Justicia

Asunción, a favor de la libertad 
para Amedo y Domínguez

El ministro del Interior, Antoni Asunción, se mostró ayer 
partidario de conceder el tercer grado penitenciario a los 
policías José Amedo y Michel Domínguez para que puedan 
abandonar la cárcel, pero recordó que esta decisión corres
ponde al titular de Justicia, Juan Alberto Belloch.

Madrid (Efe).— Asunción 
hizo estas declaraciones en los 
pasillos del Senado, antes de 
comparecer en la comisión 
Mixta Congreso-Senado para 
el estudio del problema de la 
droga, y dejó claro que “puedo 
emitir mi opinión, pero es la 
opinión del ministro del Inte
rior y no del de Justicia”, Mi
nisterio del que dependen las 
prisiones estatales.

Tanto Amedo como Do
mínguez, condenados por de
litos relacionados con las acti
vidades de los GAL, han cum
plido casi la mitad de sus con
denas y “no hay indicios de 

posible reincidencia”, de ma
nera que Asunción no ve im
pedimento legal alguno para 
que pasen al tercer grado, que 
sólo obliga al preso a dormir 
en la cárcel. También dijo ser 
favorable al indulto de los 
guardias civiles condenados 
por torturas en el “caso Lina
za”, y aseguró que esta opi
nión es “coherente” con las 
medidas que aprobó en agosto 
pasado, cuando era secretario 
general de Asuntos Peniten
ciarios, para evitar la prisión a 
los condenados por delitos 
menores o de un máximo de 
seis años que no necesitan 

reinserción. “La prisión supo
ne un desarraigo lejano del 
objetivo de reinserción”, 
apuntó sobre este caso, aun
que al margen de la posibili
dad de un indulto procuró no 
dejar dudas sobre la ejecución 
de la sentencia dictada por la 
Audiencia Provincial de Bilbao 
que “así se va a hacer”, dijo.

El diputado de IU Antonio 
Romero expresó su “estupor” 
ante las declaraciones de 
Asunción sobre la posibilidad 
de que se pueda indultar a los 
guardias civiles condenados 
en el “caso Linaza”. Romero 
señaló que estas declaraciones 
“quitan autoridad moral a una 
democracia y a un Estado de 
derecho”, y aseguró que “un 
Gobierno decente no puede 
pasarse por la entrepierna este 
tipo de sentencias”.

El fiscal pide 
que el etarra 
Parot cumpla 
la totalidad de 
la condena

Madrid (Efe).— El fiscal de la 
Audiencia Nacional pidió ayei 
que se cambie la legislación para 
que el etarra Henri Parot cumpla 
la totalidad de la pena —máxi
mo de 30 años según las leyes— 
por haber participado en el aten
tado contra el cuartel de la guar
dia civil de Zaragoza en el que 
murieron once personas. Esta 
solicitud la hizo el fiscal en el 
juicio que celebró la Audiencia 
Nacional contra el francés Parot, 
para quien pidió una pena de 
2.002 años por haber colocado 
un coche bomba en la citada casa 
cuartel el once de diciembre de 
1987, en cuya explosión murie
ron tres guardias civiles, las es
posas de dos de ellos, un joven y 
cinco menores y resultaron heri
das otras 83 personas.

Parot se negó a declarar y pi
dió abandonar la Sala a lo que el 
presidente de la misma accedió.

El fiscal subrayó que Parot y 
otros tres etarras eligieron la ma
drugada, cuando los guardias ci
viles y sus familias descansaban, 
para perpetrar el atentado con la 
intención de ocasionar el mayor 
número de muertos. Agregó que 
este juicio podría ser inútil, 
puesto que Parot ya ha sido con
denado anteriormente a mucho 
más de 30 años, que es el máxi
mo de cumplimiento que prevé 
la ley, por otros atentados, pero 
señaló que esta condena será 
efectiva si se modifica la legisla
ción para que este etarra y todos 
los condenados por delitos del 
mismo tipo cumplan la totalidad 
de condena de 30 años.

La abogada defensora pidió la 
absolución de Parot por estimar 
que las declaraciones judiciales 
tras ser detenido no son prueba 
suficiente para condenarle.

La bala que 
disparó Antonio 
Sainz rebotó en 
una cornisa

Madrid (Efe).— La bala dis
parada por el arma del cónsul 
honorario de Bolivia, Antonio 
Sainz, y que produjo la muerte 
del ciudadano de color Samuel 
Chiabuto había rebotado previa
mente en una comisa. Según in
formaron fuentes de la investi
gación, esta es la conclusión del 
informe de balística efectuado 
por la Policía, tras estudiar la 
trayectoria del proyectil que, 
después de salir de la pistola dis
parada por Antonio Sainz, cruzó 
un letrero anunciador de una far
macia y rebotó en una comisa de 
un primer piso.

Este dato coincide con los 
aportados por la autopsia efec
tuada por el Instituto Anatómico 
Forense en el que se recoge que 
la bala entró por la parte superior 
del cráneo y no hizo un “orificio 
limpio” como el que deja un pro
yectil que no ha encontrado obs
táculo alguno, según las fuentes 
consultadas por Efe.

Los intermediarios de Bertán de Caralt 
desconocían que se usaran DNI falsos

Barcelona (Efe).— El indus
trial José Felipe Bertrán de Ca
ralt declara hoy en el juicio que 
se celebra en la Audiencia de 
Barcelona contra él y 16 perso
nas más por el supuesto fraude 
fiscal cometido mediante la 
ocultación a Hacienda de 2.000 
millones de pesetas invertidos 
con DNI falsos. El juicio contra 
los 17 procesados, para quienes 
el fiscal pide en total 70 años de 
prisión, se inició ayer después de 
que el tribunal de la Sección 9a 
de la Audiencia de Barcelona re
chazase una petición de nulidad 
de las actuaciones formulada por 
dos abogados defensores.

Los interrogatorios de ayer se 
centraron en intermediarios fi
nancieros que intervinieron en 
inversiones supuestamente frau
dulentas, que afirmaron desco
nocer que los DNI usados eran 
falsos o pertenecían a personas 
ajenas a las operaciones, como el 
caso de un pescador de Huelva.

En la primera sesión del juicio 
se mostraron fotocopias de DNI 
falsos que se utilizaron para las 

inversiones y con las que el fis
cal pretende demostrar que el 
objetivo de Bertrán de Caralt y 
los otros acusados era ocultar el 
dinero. Bertrán de' Caralt. ex
presidente de la cementera As- 
land y uno de los personajes más 
emblemáticos de la burguesía 
catalana, reiteró ayer ante los 
medios de comunicación que la 
mayor parte del dinero ocultado 
a Hacienda no es suyo.

El fiscal pide para el industrial 
catalán penas que suman 10 años 
de prisión, multas por valor de 
1.050 millones y que pague a 
Hacienda otros 524 millones en 
concepto de responsabilidad ci
vil.

Bankpyme
Directivos de la empresa Vi- 

chy Catalán declararon ayer ante 
la juez que su sociedad canceló 
hace tiempo los 371 millones 
que adquirió en los fondos de 
inversión de Bankpyme investi
gados por un presunto fraude fis
cal. pese a que seguían constan
do en los listados del banco. El 

presidente del consejo de admi
nistración de Vichy, Enrique Ca
sas Ventura, y el secretario del 
consejo, Juan Bautista Renart, 
admitieron en sus declaraciones 
que la empresa de agua mineral 
invirtió ese dinero en participa
ciones de los fondos de Bankpy
me cuando responsables del 
banco les aseguraron que era un 
producto opaco ante Hacienda, 
informaron fuentes judiciales.

No obstante, indicaron que 
con posterioridad al 28 de enero 
de 1989, fecha en la que el banco 
convirtió las participaciones de 
los fondos Multidinero y Multi- 
valor de sus clientes en docu
mentos al portador canjeables en 
las ventanillas de la entidad, can
celaron en el propio banco la 
totalidad de su inversión, y nega
ron que las hubieran transmitido 
a terceras personas.

Al término de la declaración, 
la juez Montserrat Comas no les 
ha impuesto ninguna fianza, lo 
que sí efectuó la pasada semana 
contra los principales responsa
bles de Bankpyme.

El precio de la 
bombona de 
butano baja 
37 pesetas

Madrid (Efe).— El precio de 
la bombona de butano baja a par
tir de hoy 37 pesetas y costará 
958 pesetas, en vez de las 995 
que se pagaban hasta ahora. Se
gún Repso! Butano, esta reduc
ción se produce porque dos de 
las variables que determinan el 
precio del butano, la cotización 
internacional de la materia pri
ma y el flete, han disminuido de 
valor más de un 10 por ciento.

Los precios máximos del bu
tano se determinan según el alza 
o baja de un 10% de las variables 
citadas, a las que hay que sumar 
el coste de comercialización, 
que se revisará una vez al año. 
Los precios máximos del butano 
se establecen por este sistema 
desde que la Administración de
cidió adaptar en noviembre de 
1993 el mercado petrolífero es
pañol a la normativa comunita
ria que impone la liberalización 
del comercio de los gases butano 
y propano.
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La tensión provoca el estado de alerta en los mercados financieros de Tokio

Clinton estudia el alcance de las sanciones 
comerciales que impondrá a Japón

El presidente de Estados Unidos, Bill 
Clinton, anunció ayer que en unos días 
tomará una decisión sobre la imposición 
de sanciones comerciales a Japón, des-

Washington (Efe).— So
bre las sanciones comerciales 
a Japón, Clinton dijo que en 
estos momentos no descarta 
ninguna opción ni la posibili
dad de que estalle una guerra 
comercial entre Tokio y Was
hington.

La Casa Blanca tiene hoy la 
primera oportunidad de esta
blecer el alcance de las sancio
nes comerciales al tener que 
decidir las nuevas tarifas de los 
teléfonos celulares construi
dos en Japón.

Pero Clinton dijo que las 
sanciones irán más allá de la 
decisión sobre las tarifas de los 
teléfonos celulares porque 
“necesitamos dejar claro cuál

pués del fracaso de las negociaciones bi
laterales de la semana pasada. “Hay va
rias opciones que estamos consideran
do”, dijo Clinton en una conferencia de

es la reacción de Estados Uni
dos”.

Las negociaciones comer
ciales entre EE.UU. y Japón 
terminaron el pasado viernes 
sin resultados positivos y con 
un fracaso más notorio todavía 
al coincidir con la visita a Wa
shington del primer ministro 
japonés, Morihiro Hosokawa. 
Clinton insistió en que las re
laciones comerciales entre am
bos países tienen que cambiar 
y reducirse drásticamente el 
fuerte déficit comercial que en 
1993 sobrepasó los 50.000 mi
llones de dólares.

El Gobierno estadounidense 
ha transmitido a Tokio que “la 
bola está ahora en el tejado

japonés” y que deben respon
der ante las demandas nortea
mericanas y abrir más sus mer
cados a los productos de las 
empresas de EE.UU.

Clinton ha dicho que es 
“inaceptable” para Estados 
Unidos el desequilibrio co
mercial con Japón.

Alerta
La creciente tensión mantie

ne hoy, martes, los mercados 
financieros de Tokio en estado 
de alerta.

En el mercado de divisas al 
cierre del mediodía, el dólar 
estadounidense arrojó una 
fuerte pérdida de 2,84 yenes 
hasta colocar su cambio en los

prensa con el presidente de Kazajistán, 
Nursultan Nazabayev, celebrada en la 
Casa Blanca, tras la firma de una serie 
de acuerdos económicos y políticos.

102,85 yenes, caída que se 
acumula a los 2,56 yenes que 
bajó esta moneda ayer, lunes. 
Los cambistas respondieron 
con una fuerte demanda de ye
nes a los comentarios de las 
autoridades estadounidenses 
que se mostraron a favor de 
mantener al alza la moneda ni
pona como un remedio eficaz 
para disminuir su déficit co
mercial con Japón, de 50.000 
millones de dólares el pasado 
ejercicio. Las autoridades ja
ponesas criticaron la táctica 
estadounidense y lanzaron la 
voz de aviso de que esta ten
dencia perjudicará las econo
mías de Japón, Estados Unidos 
y el resto del mundo.

Arabes e 
israelíes 
reanudan 
el diálogo en 
Washington

Washington (Efe).— Las con
versaciones de paz entre árabes 
e israelíes se reanudan hoy bajo 
un nuevo formato en un lugar 
secreto de Washington, infor
maron portavoces del Departa
mento de Estado norteamerica
no.

El nuevo formato de las nego
ciaciones, destinado a eliminar 
las constantes presiones de la 
prensa para obtener comentarios 
diarios del progreso o no de las 
conversaciones, prevé discusio
nes entre un solo representante 
de Israel y de cada uno de la 
parte palestina, siria, libanesa y 
jordana.

Las fuentes dijeron que esta 
manera de diálogo y la forma 
secreta fueron decididas en las 
sesiones que mantuvieron dele
gados de las partes el pasado mes 
de enero en Washington.
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España no acepta las 
propuestas para la ampliación 

de la Unión Europea
Bruselas (Efe).— El ministro 

español de Economía, Pedro 
Solbes, insistió ayer en Bruselas 
en que “España no acepta las 
soluciones propuestas por los 
negociadores de la ampliación 
de la UE en el capítulo de la 
Unión Económica y Monetaria” 
(UEM).

España reiteró su propuesta 
para que los cuatro países candi
datos (Austria, Finlandia, No
ruega y Suecia) a la adhesión a 
la Unión Europea (UE) no sean 
computados en los cálculos para 
determinar la mayoría de países 
que debe pasar a la última fase 
de la UEM, en que se llegará a la 
moneda única europea.

El presidente en ejercicio y 
ministro de Finanzas griego, 
Yannos Papantoniou, señaló que 
“la propuesta española no ha en
contrado mucho apoyo en el 
Consejo de Ministros”.

Pedro Solbes rechazó que “la 
postura de España pueda inter
pretarse como algo en contra de 
la entrada de los países nórdicos

o como un tipo de discrimina
ción, porque eso es falso”.

Dinamarca se opuso a la pro
puesta española y Alemania es
timó que su aceptación supon
dría un cambio del Tratado de 
Maastricht (1992), al tiempo que 
su secretario de Estado de Eco
nomía, Johann Eekhoff, consi
deró que “nadajustifica jurídica
mente que se excluya a un nuevo 
miembro de la mayoría cualifi
cada”.

Fuentes diplomáticas comu
nitarias estimaron que la no re
solución de este problema po
dría suponer un nuevo parón en 
el proceso de negociación para 
la adhesión a la UE esos cuatro 
países, que según lo convenido 
por los Doce debe finalizar el 
próximo primero de marzo.

Papantoniou informó que los 
Doce tienen que resolver este 
problema en el ámbito del Con
sejo de Ministros de Exteriores, 
que el lunes comienza en Bruse
las una maratón negociadora so
bre la ampliación.

Los zapatistas liberarán al 
ex gobernador de Chiapas

San Cristóbal de las Casas 
(Efe).— Los protagonistas del 
conflicto armado del sureño Es
tado de Chiapas, Gobierno me
xicano y rebeldes zapatistas, 
aumentaron sus mensajes de 
concordia previos a la anuncia
da reunión que celebrarán en los 
próximos días para tratar de lo
grar la paz.

El Ejército Zapatista de Libe
ración Nacional (EZLN) entre
gará mañana, miércoles, al ex 
gobernador de Chiapas Absalón 
Castellanos, a quien tiene como 
rehén desde el 2 de enero pasa
do. La liberación de Castella

nos, el único prisionero que los 
rebeldes tienen en su poder des
de que comenzaron el alzamien
to armado, se ha considerado en 
medios oficiales como una deci
sión política que allana el cami
no para la reunión de paz.

La entrega de Castellanos, go
bernador de Chiapas entre 1982 
y 1988, es un gesto positivo del 
EZLN, coincidieron en afirmar 
el Comisionado para la Paz. Ma
nuel Camacho Solís, y el media
dor Samuel Ruiz, obispo de San 
Cristóbal de las Casas, 780 kiló
metros al sureste de la capital 
mexicana.
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Pideajos serbios que entreguen su^rmamento pesado al personal de la ONU

Yeltsin no permitirá que el conflicto bosnio 
se resuelva sin la participación de Rusia

E! presidente ruso, Boris 
Yeltsin, afirmó hoy, martes, 
que no permitirá que los pro
blemas de Bosnia sean re
sueltos sin la participación 
de Rusia, informó la agencia 
oficial Itar-Tass.

Moscú (Efe).— "Hay quie
nes intentan resolver los pro
blemas de Bosnia sin la partici
pación de Rusia. No lo permi
tiremos. Rusia participará acti
vamente en las negociaciones 
para que la guerra en Yugosla
via termine por la vía pacífica", 
puntualizó el “número uno" del 
Kremlin.

Yeltsin hizo estas declara
ciones después de la firma de 
una declaración conjunta con 
el primer ministro británico, 
John Major, mediante la cual 
Rusia y Gran Bretaña se com
prometen a dejar de apuntar al 
otro país con sus cohetes estra
tégicos.

Sin embargo, el presidente 
ruso indicó que Rusia y Gran 
Bretaña coinciden en que los 
serbios deben entregar su arma
mento pesado a la ONU y en 
que deben cesar los bombar
deos contra la sitiada Saraje
vo.

Yeltsin reiteró la postura del 
Kremlin al señalar que los bom
bardeos debe ser emprendidos 
sólo en caso de ataque contra 
las Fuerza de Protección de la 
ONU (UNPROFOR).

Poco antes, el portavoz del 
Kremlin, Viacheslav Kóstikov, 
había declarado a la agencia in
dependiente Interfax que los 
bombardeos por la OTAN con
tra las posiciones serbias en 
Bosnia significarían una “sali-

Vecinos de Sarajevo hacen cola para recibir alimentos. t el ef o t o  ef e

da en falso” de la iniciativa es
tadounidense “Asociación para 
la Paz", que contempla la inclu
sión paulatina de los países de 
Europa del Este en la Alianza 
Noratlántica.

Según Kostikov, los bombar
deos contra los serbios de Bos
nia supondrían un “daño sicoló
gico” a la iniciativa de la Casa 
Blanca, que ya ha sido adoptada 
por la OTAN.

Respaldo de la ONU
El ultimátum militar de la 

OTAN a los serbios bosnios 
para que rompan el cerco sobre 
Sarajevo recibió anoche el res
paldo de todos los miembros 
del Consejo de Seguridad y 

otros países de la ONU, con la 
excepción inequívoca de China 
y la menos clara de Rusia. 
China, uno de los cinco miem
bros permanentes del Consejo, 
rechazó los ataques aéreos de 
castigo que la OTAN ha prome
tido lanzar si para el próximo 
día 21 los serbios y musulma
nes bosnios no han puesto sus 
armas pesadas bajo el control 
de los cascos azules de 
UNPROFOR (Fuerzas de Pro
tección de la ONU) en la zona 
de Sarajevo.

En el debate abierto del Con
sejo sobre Bosnia-Herzegovi- 
na, que se reanuda hoy , martes, 
China dijo que el uso de la fuer
za aérea debería limitarse a la 

defensa propia de UNPRO
FOR.

“Con respecto a los ataques 
aéreos sólo podemos expresar 
nuestra ansiedad e inquietud”, 
afirmó el diplomático chino 
Chen Jian, al advertir que la 
acción militar en este momento 
“crucial” no ayudaría a los es
fuerzos de paz, sino todo lo con
trario.

Rusia se expresó de forma 
ambigua en la ONU. y los di
plomáticos occidentales elogia
ron el tono “moderado y conci
liador" de su colega ruso, Yuli 
Vorontsov. Este propuso que el 
Consejo de Seguridad tome 
“una decisión apropiada” sobre 
los ataques aéreos.

“La decisión 
de la OTAN 
se enmarca 
en la lógica 
de la paz”

La decisión de la OTAN 
de atacar a la artillería de los 
serbios de Bosnia si no aban
dona el cerco de Sarajevo 
“ha de ser enmarcada clara
mente en la lógica de la paz 
y no en la lógica de la gue
rra”, afirmó ayer el repre
sentante de España el Conse
jo de Seguridad de la ONU.

Al intervenir en el debate 
sobre Bosnia, el embajador 
español, Juán Antonio Yá- 
ñez Barnuevo, destacó que 
“la Alianza Atlántica ha rei
terado expresamente el apo
yo a una solución negociada 
del conflicto y ha encomiado 
el plan de acción de la Unión 
Europea con vistas a alcan
zar un acuerdo negociado”. 
Agregó que un eventual re
curso limitado de la fuerza 
no debe ser interpretado 
como abandono de la bús
queda de un arreglo político.

Por su parte, el portavoz 
de Defensa del Grupo Popu
lar, Santiago López Valdi- 
vielso, declaró ayer que hay 
países de la OTAN que están 
mejor preparados que Espa
ña para, efectuar eventuales 
ataques aéreos sobre los en
claves serbios que cercan Sa
rajevo.

“Nuestra pertenencia a la 
Alianza Atlántica —dijo 
Valdivielso— comporta una 
serie de compromisos, pero 
siempre es mejor no partici
par en acciones bélicas, y 
además, parece ser que la 
OTAN no nos ha pedido for
malmente que nos sumemos 
a la fuerza aérea" dispuesta 
para intervenir en Bosnia- 
Herzegovina.

Dimite el jefe del Estado Mayor de las 
Fuerzas Armadas rusas

Moscú (Efe).— El jefe del Es
tado Mayor de las Fuerzas Arma
das de Rusia, general coronel Mi- 
jail Kolesnikov, presentó su dimi
sión al presidente Boris Yeltsin 
por la catastrófica situación en que 
se encuentra el Ejército, informó 
hoy, martes, el diario “Moskovski 
Komsomolets”.

Según el rotativo, Kolesnikov 
en su carta a Yeltsin escribió que 
no desea participar en la “des
trucción de las Fuerzas Armadas 
de Rusia".

Fuentes de la Presidencia 
rusa consultadas por Efe no con
firmaron ni desmintieron la in
formación.

Por otra parte el Gobierno 
ruso afronta masivas protestas 
de varios sectores que reclaman 
el pago de salarios atrasados e 
inversión en sus actividades, 
pero el cumplimiento de dichas 
exigencias amenaza con desen
cadenar una nueva crisis de in
flación.

La peor amenaza en este mo
mento proviene de los medios de 
comunicación audiovisual, pero 

también los mineros del carbón, 
los constructores de minas, el 
sector del petróleo, médicos, 
servicio de ambulancias y maes
tros o ya están en huelga o se 
preparan para ello, mientras los 
reformistas radicales advierten 
que las protestas crecerán como 
una “bola de nieve”.

El presidente de la Compañía 
Estatal de Televisión de Rusia 
(CETR), Oleg Poptsov, afirmó 
ayer que se avecina una huelga 
política y que “tres días de silen
cio en el eter son suficientes para 
perder el control del país”, infor
mó la agencia oficial Itar-Tass.

Supervivencia 
económica

Varias asociaciones y sindi
catos de periodistas, organiza
dos en el Comité de medidas de 
emergencia (CME) para prote
ger a los medios informativos, 
afirmaron en una conferencia de 
prensa, que continuarán la lucha 
por su supervivencia económi
ca. Poptsov informó de que el 
Gobierno ha decidido adjudicar 

a las compañías estatales de TV 
el 51 por ciento del dinero que 
necesitan, pero el Ministerio de 
Finanzas sólo les ha adjudicado 
el 18 por ciento, sin tener en 
cuenta las deudas dé 1993.

Una docena de regiones y al 
menos 30 ciudades de Rusia se 
quedaron sin televisión el pasa
do jueves por una huelga del sec
tor y Anatoli Yezhlev, presiden
te del CME, dijo que es muy 
probable que se realice otro paro 
en las emisiones de radio y tele
visión seguido por un boicot al 
trabajo del Gobierno.

Los obreros de la construc
ción en las minas de carbón de 
Vorkuta, en el círculo polar árti
co, siguen en su sexto día de 
huelga pese a que el primer mi
nistro, Viktor Chemomirdin, or
denó el pasado viernes que se les 
pagara lo adeudado. El ministro 
de Energía y Combustible. Yuri 
Shafranik presidió ayer en la 
cuenca carbonífera siberiana de 
Kuzbass, una reunión regional 
de su sector de doce zonas de 
Sibcria.

El diálogo propuesto al 
Frente Islámico continúa sin 

dar resultados
Argel (Efe).—Dos semanas 

después de su nombramiento 
como sexto presidente de Arge
lia. el general Liamin Zerual si
gue siendo partidario del diálogo 
con el Frente Islámico de Salva
ción (FIS). aunque su política de 
mano tendida continúa sin dar 
resultados aparentes.

La violencia no ha decrecido 
al iniciarse el mes del Ramadán, 
en cuyos primeros días se regis
traron una serie de atentados 
contra varias sociedades estata
les y municipales en diferentes 
partes del país en los que se in
cendiaron sedes sociales y vehí
culos, y fue saboteado el tendido 
eléctico.

En sólo una semana, del 10 al 
17 de enero pasado, el número 
de víctimas de la violencia se 
elevó a 250. entre las que figura
ba una empleada francesa del 
Consulado General de Francia y 
un gobernador con sus dieciocho 
escoltas.

En un mensaje emitido con 

motivo del mes sagrado de los 
musulmanes, el arzobispo de Ar
gel. Henri Teissier, apeló al cese 
de la violencia, y dijo que la 
mejor receta para resolver la cri
sis “es que unos y otros se hablen 
dejando de lado la lógica de la 
exclusión, que convierte en dia
blo al adversario”.

Zerual en su primera interven
ción televisada reconoció que la 
lucha antiterrorista “será insufi
ciente para sacar al país de la 
crisis, que únicamente puede re
solverse por medio del diálogo y 
de la participación de todas las 
fuerzas políticas".

El diálogo con el sector polí
tico del FIS tendría que pasar, 
sin embargo, ajuicio de los pro
pios funcionarios del régimen, 
por una serie de medidas de dis
tensión. entre las que habría que 
incluir la liberación de los prin
cipales dirigentes del movimien
to integrista que siguen encarce
lados. Hacia esta eventualidad 
parece encaminarse Zerual.
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